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В мэрии Эдмонтона бросили  

“коктейль Молотова”  

и прозвучали выстрелы 

     По данным полиции, во вторник утром в 
мэрии Эдмонтона прозвучали выстрелы, а со 
второго этажа был брошен коктейль Моло-
това.  Один человек был арестован, о постра-
давших не сообщается, заявил представитель 
полиции.  К полудню полиция продолжала эва-
куировать мэрию. Дороги вокруг муниципаль-
ного здания были перекрыты, а жителей 
попросили избегать этого района. 
     Члены городского совета находились в се-
редине заседания чрезвычайного консульта-
тивного комитета в зале River Valley около 
10:25, когда оно внезапно закончилось. Мэр 
Амарджит Сохи разговаривал с городской ад-
министрацией, когда вдалеке послышались 
громкие удары, которые, как подтвердила по-
лиция, были выстрелами, и как это было за-
фиксировано в прямой трансляции City of 

Edmonton. 
– Да, мы впали в депрессию, — говорит мэр 
перед тем, как прямая трансляция прекрати-
лась. 
     В сообщении на X мэр Сохи назвал это 
«серьезной продолжающейся ситуацией», до-
бавив, что здание «в настоящее время забло-
кировано». 
     «Пожалуйста, избегайте этого места и сле-
дите за новостями по каналам полиции Эд-
монтона», — написал он. 
     Советник Аарон Пакетт, который лично был 
одним из членов совета на встрече, в своем 
посте на X повторил призыв мэра к гражданам 
«избегать территории внутри и вокруг мэрии. 
И следить за обновлениями онлайн по офици-
альным каналам».

  nashvancouver.com, russianweek.ca,vancouverok.com

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ВЫЙДЕТ 15 ФЕВРАЛЯ

Ford объявил об отзыве почти ста 

тысяч автомобилей в Канаде 

     Автопроизводитель Ford объявил о гло-
бальном отзыве автомобилей, который затро-
нет около 93 000 владельцев транспортных 
средств в Канаде. Отзыв включает в себя не-
которые автомобили Ford Explorer (модели 
2011-2019 годов). В отчете отмечается, что в 
2018 году Ford получил неофициальный за-
прос от Национальной администрации без-
опасности дорожного движения США (NHTSA) 
по поводу отсоединения деталей отделки на-
ружной передной стойки на автомобилях Ex-
plorer 2012-2014 годов выпуска. 
     В августе 2023 года Министерство транс-
порта Канады обратилось к компании Ford с 
тем же вопросом и приложило к нему получен-
ные сообщения об этой проблеме. 

      "Отсоединившаяся во время движения де-
таль наружной отделки передней стойки 
может создать опасность для других участни-
ков дорожного движения, повышая риск ава-
рии", - говорится в сообщении Ford об отзыве. 
     Они подтвердили, что общее число затро-
нутых клиентов по всему миру составляет 
около 2,4 миллиона. 
     В марте прошлого года более 80 000 авто-
мобилей Ford были отозваны из-за проблем 
со стеклоочистителями и тормозами. Три ме-
сяца спустя Ford отозвал тысячи люксовых 
внедорожников после сообщений о само-
произвольном возгорании двигателя в США, 
Китае и Канаде. 
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     Банк Канадыя сохранил ключевую процент-
ную ставку на уровне пяти процентов и дал по-
нять, что начал обсуждение того, когда ему 
следует начать снижать ставки.Согласно под-
готовленным замечаниям, управляющий 
Тифф Маклем говорит, что дискуссии в цент-
ральном банке смещаются от того, достаточно 
ли высока его ключевая ставка, к тому, как 
долго ему нужно поддерживать ее на уровне 
пяти процентов. 
     Экономисты ожидали, что центральный 
банк сохранит свою базовую ставку, но ждали, 
не покажет ли Банк Канады поворот в сторону 

снижения ставок. 
     Несмотря на сегодняшние изменения в по-
сланиях, Маклем утверждает, что централь-
ный банк не исключает дальнейшего 
повышения ставок, если инфляция не будет 
способствовать этому. 
     Уровень инфляции в Канаде неуклонно сни-
жался в течение последних полутора лет, но в 
декабре снова увеличился до 3,4 процента. 
Новые прогнозы Банка Канады по-прежнему 
предполагают, что инфляция вернется к двум 
процентам в 2025 году. 

Банк Канады сохраняет  

ключевую процентную ставку  

на уровне 5%

     Федеральный суд постановил, что приме-
нение правительством "Закона о чрезвычай-
ных ситуациях" для прекращения акций 
протеста "Конвоя свободы" в Оттаве два года 
назад было "необоснованным".  Представи-
тели Канадского фонда конституции и Канад-
ской ассоциации гражданских свобод, 
подавших иск в Федеральный суд, сообщили 
о решении суда на сайте X (бывший Twitter). В 
начале 2022 года протесты против введения 
вакцины COVID-19 на три недели привели к 
перекрытию центра Оттавы и ряда ключевых 
пограничных переходов между Канадой и 
США. 
     "Я прихожу к выводу, что решение об изда-
нии Прокламации не несет в себе критериев 
обоснованности и не было оправдано в отно-
шении соответствующих фактических и юри-
дических ограничений, которые должны были 

быть приняты во внимание", - заявил судья 
Федерального суда Ричард Мосли. 
     На пресс-конференции с заседания каби-
нета министров в Монреале заместитель 
премьер-министра Христиа Фриланд заявила, 
что федеральное правительство планирует 
обжаловать это решение. 
     "Я хотела бы напомнить канадцам о том, 
насколько серьезной была ситуация в нашей 
стране, когда мы принимали это решение", - 
сказала она. - "Общественная безопасность в 
Канаде была под угрозой.". 
     "Принять это решение было непросто", - до-
бавила она. "Мы отнеслись к нему очень серь-
езно, проделав большую работу и все 
тщательно обдумав. В то время мы были 
убеждены, что это правильное решение, что 
это необходимое решение. 

Канадский суд признал разгон  

"Конвоя Свободы" необоснованным

 В Канаде назначили министров  

для подготовки к выборам в США

     Глава Канады Джастин Трюдо объявил о 
назначении двух членов кабинета министров, 
которые возглавят новую "Команду Канады", 
призванную обеспечить готовность Канады и 
правительства к любым результатам прези-
дентских выборов в США, которые пройдут 
этой осенью. Трюдо сказал, что попросил ми-
нистра промышленности Франсуа-Филиппа 
Шампаня и министра по продвижению экс-
порта, международной торговли и экономиче-
ского развития Мэри Ын работать с послом в 
США Кирстен Хиллман над "командным под-
ходом Канады". Ожидается, что действующий 
президент Джо Байден будет противостоять 

бывшему президенту Дональду Трампу на вы-
борах в ноябре. 
     "Канадско-американские отношения имеют 
основополагающее значение для процветания 
и благополучия канадцев", - сказал Трюдо в 
Монреале, где он завершает двухдневные 
встречи со своим кабинетом министров. -  "Мы 
знаем, что выборы в США всегда несут за 
собой определенные трудности". 
     Трюдо признал, что Трамп "вносит опреде-
ленную долю непредсказуемости", но сказал, 
что для канадского правительства важно кон-
структивно работать с президентом США. 

     Служба коронеров Северо-Западных тер-
риторий сообщает, что 6 человек погибли, в 
результате крушения самолета, направлявше-
гося 23 января на алмазный рудник в этой тер-
ритории. Четыре пассажира и два члена 
экипажа Northwestern Air Lease погибли, когда 
самолет разбился на пути к алмазному руд-
нику Диавик. Один выживший был доставлен 
в медицинский центр Форт-Смит, после чего 
его перевезли в больницу в Йеллоунайфе. Со-
трудники полиции RCMP уже уведомили всех 
родственников, говорится в пресс-релизе. 
Совет по безопасности транспорта Канады 
подтвердил, что направил группу специали-
стов на место крушения самолета BAE Jet-
stream, зарегистрированного компанией 
Northwestern Air Lease, рано утром во втор-
ник.Авиакомпания предлагает регулярные и 
чартерные рейсы между Альбертой и Северо-
Западными территориями и является основ-
ным оператором из аэропорта Форт-Смит. Во 

вторник горнодобывающая компания Rio Tinto 
сообщила, что в самолете находились не-
сколько ее сотрудников и что он направлялся 
на алмазный рудник Диавик, расположенный 
в 300 км к северо-востоку от Йеллоунайфа. 
     Премьер-министр Северо-Западных терри-
торий Эр Джей Симпсон также выразил свои 
соболезнования родным и близким погибших 
в аварии. 
     «Я выражаю глубочайшие соболезнования 
семьям, друзьям и близким тех, кто находился 
на борту рейса Northwestern Air, разбившегося 
сегодня недалеко от Форт-Смита», — гово-
рится в его заявлении. - «Последствия этого 
инцидента ощущаются на всей территории. 
Люди, которых мы потеряли, были не просто 
пассажирами рейса; они были соседями, кол-
легами, друзьями и любимыми. Их истории и 
вклад в развитие наших сообществ не будут 
забыты». 

Канада объявила двухлетнее 

ограничение на приём  

иностранных студентов

     Министр иммиграции Марк Миллер объ-
явил о двухлетнем ограничении приема ино-
странных студентов. 
     Министр надеется, что введение ограниче-
ния даст федеральному и провинциальному 
правительству время обуздать систему, кото-
рая, по его словам, использует высокую плату 
за обучение иностранных студентов, в то же 
время, обеспечивая, в некоторых случаях, 
плохое образование. Ограничение будет озна-
чать общее сокращение числа новых канад-
ских учебных виз в этом году на 35 процентов, 
хотя в некоторых провинциях, включая Онта-
рио, сокращение составит 50 процентов и 
более. 

     Миллер сказал, что правительство также 
запретит учащимся школ, которые следуют 
частной государственной модели, доступ к 
разрешениям на работу последипломного об-
разования с 1 сентября. А через несколько не-
дель открытые разрешения на работу будут 
доступны только для супругов студентов, об-
учающихся в магистратуре и докторантуре, а 
также на таких профессиональных програм-
мах, как медицина и право. 
     Миллер говорит, что федеральное прави-
тельство будет работать с провинциями, кото-
рые до сих пор не предприняли никаких мер 
для решения проблемы так быстро, как ему 
хотелось бы. 

Определена провинция Канады  

с самым высоким уровнем бедности 

     В отчете о бедности от организации "United 
Way Halifax", говорится, что в Новой Шотлан-
дии зафиксирован самый высокий уровень 
бедности в стране, а более трети жителей Ат-
лантического региона утверждают, что рост 
расходов влияет на их возможность удовле-
творять свои базовые потребности. Это озна-
чает, что отдельные люди и семьи как никогда 
полагаются на поддержку общественных про-
грамм и организаций, но и те службы, которые 
призваны помочь, тоже испытывают трудно-
сти. 
     "Социальный сектор также сталкивается с 
инфляцией, проблемами доступности и по-
следствиями пандемии", - говорится в отчете. 
     В отчете, составленном на основе данных 
переписи населения Канады 2021 года, а 
также других источников, говорится, что в Га-
лифаксе самый высокий уровень бедности 

среди городских центров Канады. Чуть более 
одного из 10 жителей Галифакса живут за чер-
той бедности, определяемой по рыночной кор-
зине. 
     Большую роль в этом играет отсутствие 
продовольственной безопасности. В 2019 году 
уровень продовольственной необеспеченно-
сти в Галифаксе составлял 20,7 процента. В 
2020 году он снизился до 15,5 процента - от-
части благодаря росту доходов, который мно-
гие наблюдали во время пандемии COVID-19 
благодаря выплатам CERB. Сейчас этот пока-
затель второй по величине в стране - 22 про-
цента. 
     В отчете отмечается, что цветные люди и 
представители сообщества ЛГБТК+ в наи-
большей степени представлены среди бедных 
и бездомных. 

Авиакатастрофа в Северо- 

Западных территориях Канады:    

есть погибшие и раненые

Канада отправит 1000  

военнослужащих на крупнейшее 

учение НАТО за 36 лет

     Канадские вооруженные силы (CAF) примут 
участие в крупнейших за последние десятиле-
тия учениях НАТО. Учения Steadfast Defender 
2024 будут проходить с конца января по конец 
мая, в них примут участие более 90 000 чело-
век, включая 1000 канадских военнослужа-
щих. В ходе учений будет смоделирован 
гипотетический сценарий, при котором срабо-
тает Статья 5. Статья 5 - это раздел договора 
НАТО, который может быть задействован, 
когда один из союзников НАТО становится 
жертвой вооруженного нападения, что требует 
от всех остальных членов альянса оказать во-
енную помощь. 

     Во второй части учений Канада направит в 
Латвию более 100 единиц военной техники, а 
также вертолеты CH-146 Griffon и CH-147 Chi-
nooks. Хотя официальные лица НАТО и Ка-
нады не упоминали Россию напрямую, эти 
учения пройдут на фоне событий в Украине. 
Последний раз НАТО проводила такие мас-
штабные учения, как Steadfast Defender 2024, 
в 1988 году, когда еще продолжалась холод-
ная война. 
     Между тем, Россия осудила эти планы и за-
явила, что масштаб этих учений "знаменует 
окончательное и бесповоротное возвращение 
НАТО к сценариям холодной войны". 

Дорогие друзья! 
На нашем видеоприложении в YouTube  
вас ждут сюжеты на самые разнообразные темы! 

Заходите, смотрите, оставляйте комментарии, подписывайтесь! 
www.youtube.com/c/KolesoNewspaper 
или через сайт газеты: webkoleso.com 

 Благодарим Вас за внимание и поддержку! 
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П О  С О О Б Щ Е Н И Я М  К А Н А Д С К И Х  С М И
 
      Национальная полиция Канады RCMP 
смягчила политику в отношении употребления 
офицерами полиции марихуаны. Новая поли-
тика употребления психоактивных веществ за-
меняет принятую в 2018 году, согласно 
которой офицеры и многие другие сотрудники 
должны воздерживаться от употребления кан-
набиса в течение четырех недель до выхода 
на работу. 

     В Национальной полицейской федерации 
сообщили, что выступали за смягчение пра-
вил в отношении употребления марихуаны с 
2020 г. В информационной записке, подготов-
ленной весной 2023 года для комиссара 
RCMP Майкла Дюхема, рекомендовалось вве-
сти 24-часовое ограничение на употребление 
каннабиса перед выходом на работу, за неко-
торыми исключениями. 
И вот это свершилось. 
     В новых правилах говорится, что все со-
трудники RCMP должны быть способны вы-

полнять свои обязанности и не должны под-
вергаться воздействию наркотиков, алкоголя 
или других веществ при исполнении служеб-
ных обязанностей или на работе. 
     «Употребление психоактивных веществ 
может отрицательно повлиять на производи-
тельность труда, поведение, рабочую среду и 
благополучие потребителей и других лиц, а 
также может поставить под угрозу безопас-
ность и защищенность полицейских служб», 

— говорится в правилах, опубликованной на 
сайте RCMP. 
     Национальная федерация полиции, пред-
ставляющая почти 20 000 членов RCMP, при-
ветствовала этот шаг, заявив, что прежняя 
политика «была несправедлива». 
     В RCMP заявили, что рассмотрели все 
аспекты деятельности полицейских сил при 
разработке новой политики. Новые правила 
не затрагивают дайверов и пилотов, которые 
должны следовать требованиям руководящих 
органов. 

В Канаде смягчили правила  
употребления марихуаны  

для офицеров полиции

  
     Годовой уровень инфляции в Канаде 
вырос на 3,4 процента в декабре, что в основ-
ном отражает более резкое снижение цен на 
бензин год назад по сравнению с прошлым 
месяцем. Во вторник федеральное агентство 
опубликовало отчет по индексу потребитель-
ских цен, в котором показано, что инфляция 

выросла с 3,1 процента в ноябре.  Экономи-
сты ожидали такого роста из-за эффекта ба-
зового года, который означает, как движение 
цен годичной давности влияет на расчет 
общей инфляции. Цены на продукты питания 
в декабре выросли на 4,7 процента по сравне-
нию с прошлым годом, что соответствует тем-
пам роста в ноябре. 
     Поскольку декабрь стал последним меся-
цем года, Статистическое управление Канады 
сообщает, что среднегодовой уровень инфля-
ции в 2023 году составил 3,9 процента. Это 
ниже 40-летнего максимума в 6,8% в 2022 

году. Федеральное агентство сообщает, что 
рост цен в 2023 году замедлился по шести из 
восьми компонентов индекса потребительских 
цен по сравнению с предыдущим годом. 
     Поскольку Банк Канады объявил процент-
ную ставку, он будет уделять особое внимание 
основным показателям инфляции, которые 
помогают центральному банку видеть сквозь 

волатильность ценовых движений. Эти еже-
годные меры не были смягчены в прошлом 
месяце.  Ожидается, что Банк Канады продол-
жит удерживать ключевую процентную ставку 
на уровне пяти процентов, поскольку боль-
шинство экономистов убеждены, что процент-
ные ставки достаточно высоки, чтобы 
подавить инфляцию. 
     Однако время первого снижения процент-
ных ставок, как ожидается, будет зависеть от 
того, насколько быстро снизится инфляция и 
насколько резко ослабнет экономика в этом 
году. 

Инфляция в Канаде в декабре  
выросла до 3,4%

 
     Министр финансов Канады Христя 
Фриланд выставила счет на тысячи долларов 
за лимузины и такси в районе Большого То-
ронто. Фриланд выставила счет на $3 040 за 
поездки на лимузине и такси, а также счет на 
$6 736 за отдельные поездки с ее водителем, 
пишет издание Toronto Sun. Счета не вклю-

чают $781, потраченные Фриланд на автомо-
били и водителей на конференции 
Организации Объединенных Наций по изме-
нению климата 30 октября 2021 г в Шотлан-
дии.  
     «Я думаю, что всем нам, кто находится на 
ответственных должностях, необходимо сде-
лать глубокий вдох и спросить себя, что мы 
сделали сегодня для борьбы с изменением 
климата», — заявила Фриланд в июне про-
шлого года в комитете по финансам Сената.  

     В июле прошлого года Фриланд заявила, 
что у нее нет автомобиля. Министр финансов 
сообщила, что использует способы передви-
жения, снижающие выбросы углерода. Все 
утверждения об обратном являются «явной 
дезинформацией», заявила Фриланд.   
— «Факт, который до сих пор шокирует моего 
отца, заключается в том, что у меня на самом 

деле нет машины, потому что я живу в центре 
Торонто. Я живу где-то в 300 метрах от бли-
жайшего метро. Я гуляю, езжу на метро. Я за-
ставляю своих детей гулять, кататься на 
велосипедах и ездить в метро. На самом деле 
это полезнее для нашей семьи. Я могу так 
жить». 
     Министр не прокомментировала счета за 
поездки на такси, в лимузинах и с личным во-
дителем в районе Большого Торонто.  

Фриланд тратит тысячи долларов  
на поездки в такси и на лимузинах  

в районе GTA

Сайты: nashvancouver.com, russianweek.ca, vancouverok.com

 
     Британские переговорщики покинули 
торговые переговоры с Канадой в четверг. 
Такое драматическое развитие событий ста-
вит под угрозу двустороннее торговое согла-
шение между двумя странами Содружества, 
которое готовилось несколько лет.  Одним из 
основных спорных моментов является то, на-
сколько широким должен быть доступ британ-
ских производителей к канадскому рынку 
сыра. 

     После Brexit было заключено временное 
соглашение, согласно которому британский 
сыр без пошлин будет поставляться на канад-
ские прилавки в течение трех лет. Переговор-
щики работали над долгосрочным 
двусторонним торговым соглашением, кото-
рое должно было заменить либерализован-
ную торговлю Великобритании в соответствии 
с условиями Всеобъемлющего экономиче-
ского и торгового соглашения (CETA) Канады 
с Европейским союзом. После перезаключе-
ния бывшего Североамериканского соглаше-

ния о свободной торговле, премьер-министр 
Джастин Трюдо пообещал производителям 
молочной продукции, что в ходе будущих пе-
реговоров ни один кусочек внутреннего рынка 
Канады больше не будет отдан на откуп экс-
портерам. 
     "Мы всегда говорили, что будем заключать 
только те торговые сделки, которые выгодны 
британскому народу. И мы оставляем за собой 
право приостановить переговоры с любой 
страной, если прогресс не будет достигнут", - 

заявил представитель правительства Велико-
британии. 
     Пресс-секретарь министра международной 
торговли Мэри Ын заявила, что Канада "раз-
очарована тем, что переговоры с Великобри-
танией приостановлены".  
     "Их решение сохранить препятствия для 
доступа на рынок нашей сельскохозяйствен-
ной промышленности и нежелание достичь 
взаимного соглашения только затормозили 
переговоры", - сказала пресс-секретарь. 

Великобритания остановила  
переговоры по торговому  
соглашению с Канадой

 
     Согласно новым данным, пузырь на 
рынке недвижимости в Канаде астрономиче-
ски велик по сравнению с другими странами 
Большой семерки.  
     Федеральный резервный банк Далласа не-
давно опубликовал данные о мировых ценах 
на жилье за последние 48 лет. 
     Better Dwelling собрал данные по индексу 
цен на жилье (HPI) для стран G7 (Канада, 
США, Франция, Великобритания, Италия, Япо-
ния и Германия) с 1975 по 2023 год. 

     Индекс HPI измеряет и отслеживает изме-
нения цен на жилье с течением времени и по-
казывает динамику цен на жилье в конкретных 
географических районах. 
     Федеральный резервный банк США утвер-
ждает, что для каждой страны используется 
индекс цен на жилье, который в наибольшей 
степени соответствует ежеквартальному ин-
дексу цен на существующие односемейные 
дома в США. 
     Данные банка показывают, что в большин-
стве стран G7 наблюдается схожая тенден-
ция: цены выросли в 2020 году и с тех пор 
несколько стабилизировались. 
     Однако этого нельзя сказать о Канаде. В 
первом квартале 2022 года канадский индекс 
HPI вырос на 59 % до 346,15 по сравнению с 
аналогичным периодом 2022 года. 
     С тех пор цены снизились, и результаты 
первого квартала 2023 года составили 291,05, 
что на 16 % меньше пикового значения пер-
вого квартала 2022 года. 
     В третьем квартале 2023 года цены до-

стигли небольшого пика, поднявшись на 5,5% 
до 306,76. 
     Несмотря на то, что цены на жилье в США 
значительно выросли — на 88,1% со второго 
квартала 2023 года, — это ничто по сравнению 
с резким ростом в Канаде. 
     Рынок жилья Канады уже давно вызывает 
беспокойство аналитиков, поскольку жилищ-
ный фонд страны отстает от бурно растущего 
населения, а давно низкие процентные ставки 
за последние два года резко выросли. 
     В августе Филипп Колмар, управляющий 

партнер базирующейся в Нью-Йорке незави-
симой глобальной исследовательской компа-
нии Macro Research Board (MRB), заявил, что, 
по его мнению,  Канада «сидит на одном из 
самых больших жилищных пузырей всех вре-
мен». 
     Колмар отметил, что Канада является сла-
бым звеном мировой экономики из-за истори-
чески низких процентных ставок за последние 
10 лет. 
     «Хуже всего для жилищного пузыря, когда 
под ним находится кредитный пузырь, а объем 
канадского кредитного плеча в системе по 
сравнению с доходами просто астрономиче-
ский». 
     В мае 2023 года Канадская жилищная ипо-
тека отметила, что Канада имеет самый высо-
кий уровень задолженности домохозяйств в 
Большой семерке. 
     Большую роль в этом сыграли ипотечные 
кредиты, составляющие около трех четвертей 
долга домохозяйств в стране.

Пузырь на рынке недвижимости  
в Канаде намного больше, чем  

у других стран  Большой семерки

 
     Многие люди хотят переехать в Канаду, 
потому что это страна считается одной из 
самых безопасных мест в мире, где можно 
растить детей и спокойно жить.      В рейтинг 
самых безопасных городов попали те, в кото-
рых низкий уровень преступности CSI, а поли-
ция быстро реагирует на вызовы. Однако 
существуют разные показатели CSI для на-
сильственных и ненасильственных преступле-
ний. В приведенном ниже списке учитываются 
канадские города с населением не менее 100 
000 человек. 

 10. Галифакс 
     Население города составляет чуть менее 
полумиллиона человек. Однако интересно то, 
что Галифакс в настоящее время является 
одним из самых быстрорастущих городов Ка-
нады 

• Индекс преступности CSI: 65,7 
9. Региональный муниципалитет 
Ниагары 
     Здесь много виноделен и живописных пей-
зажей, а красоту местности невозможно отри-
цать, это точно. 

• Индекс преступности: 62,1 
8. Гуэлф 
     Гуэлф — город в канадской провинции Он-
тарио, известный как «Королевский город». Он 
расположен в 28 км к востоку от Китченера и 
в 100 км к западу от центра Торонто. 

• Индекс преступности CSI: 58,2 
7. Барри 
     Барри с населением 150 000 человек яв-
ляется прекрасной альтернативой для тех, кто 
не хочет платить за проживание в Торонто, но 
при этом хочет жить в этом районе, ведь он на-
ходится всего в 110 километрах от него. Город 
является частью Большой Золотой подковы — 
района и скопления городов вокруг Торонто. 

• Индекс преступности CSI: 57,5 
6. Торонто 
     Учитывая, что Торонто — крупнейший город 
Канады, многие могут удивиться, что он также 
является одним из самых безопасных городов 
для жизни в Канаде. Однако важно помнить 
одну вещь: несмотря на то, что индекс крими-
нальной смертности в Торонто составляет 
всего 56,7, насильственные преступления до-
вольно распространены в районе Торонто, и 

он занимает второе место по количеству на-
сильственных преступлений среди всех горо-
дов в этом списке, уступая только Галифаксу. 

• Индекс преступности CSI: 56,7 
5. Гатино, Квебек 
     Оттаву и Гатино разделяет только река От-
тава. Многие жители Гатино работают в От-
таве, и наоборот. У двух городов много общих 
удобств, включая общественный транспорт и 
больницы. 

• Индекс преступности CSI: 53,3 
4. Шербрук, Квебек 
     Шербрук безопасен и имеет динамичную 

экономику, сосредоточенную на производстве, 
здравоохранении и технологиях. 

• Индекс преступности CSI: 52,6 
3. Труа-Ривьер, Квебек 
     Труа-Ривьер находится примерно посере-
дине между Монреалем и Квебеком. Название 
города буквально переводится как «Три реки». 

• Индекс преступности CSI: 52,3 
2. Оттава, Онтарио 
     Оттава занимает второе место среди самых 
безопасных городов для жизни в Канаде. Это 
столица страны, расположенная в восточной 
части провинции Онтарио на южном берегу 
реки Оттава. 

• Индекс преступности CSI: 50,2 
1. Квебек 
     Город Квебек — столица франкоязычной 
провинции Квебек и главная городская агло-
мерация на востоке провинции. Этот город 
американцы и канадцы называют “Европой в 
Америке”, ибо нигде в другом месте в Канаде 
и США не сохранился столь идеально настоя-
щий средневековый европейский город с кре-
постью, кафедральными соборами, узенькими 
мощеными улочками и что самое главное – ко-
лоритом и духом Европы. 

• Индекс преступности CSI: 42,5 
     Напоминаем, что Канада занимает 12-е 
место по уровню общей безопасности. Уро-
вень преступности в Канаде значительно 
ниже, чем в Соединенных Штатах. С показате-
лем 6,52 убийства на 100 000 человек США за-
нимают 129-е место в списке самых 
безопасных стран. В Канаде, напротив, на 100 
000 человек приходится всего 2 убийства, что 
ставит ее на 12-е место.

Самые безопасные города  
Канады в 2024: ТОП 10
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     После того как 21 января 
губернатор Флориды Рон Десан-
тис снялся с гонки за номина-
цию Республиканской партии на 
пост президента США, един-
ственным конкурентом До-
нальда Трампа во 
внутрипартийной борьбе оста-
лась Никки Хейли – бывший гу-
бернатор Южной Каролины и 
постпред США в ООН. 
     «В какой-то момент нас было 
14, участников этой кампании. 
Но сегодня официально начина-
ется гонка на двоих – я и 
Трамп», - написала Хейли в 
одном из имейлов, с которыми 
ознакомился корреспондент Би-
би-си по Северной Америке Эн-
тони Зуркер.  
     В январе стартовал марафон 
праймериз и кокусов – про-
цесса, в ходе которого амери-
канские штат один за другим 
выбирают кандидата в прези-
денты США.  
     Первое голосование среди 
республиканцев традиционно 
прошло в Айове, и Дональд 
Трамп сразу же вырвался в ли-
деры гонки. Никки Хейли заняла 
в этом штате третье место, усту-

пив чуть более 2% голосов Де-
сантису.  
     Но теперь между Хейли и 
Трампом нет никого, кто мог бы 
оттянуть на себя голоса избира-
телей.  
Вторым голосовал Нью-Гем-
пшир, и по результатам в этом 
штате вновь победил Трамп. 
     Кто такая Никки Хейли? И 
есть ли у нее шансы победить 
Трампа?  
 

Политический 
путь Никки Хейли 

 
     Никки Хейли – первая не 
белая женщина и пятая за всю 
историю страны, претендующая 
на пост президента США.  
     Ей 52 года. Она родилась в 
1972 году в штате Южная Каро-
лина в семье индийских иммиг-
рантов-сикхов. Считает себя 
христианкой, но из уважения к 
религии родителей посещает 
сикхские церемонии. 
     C 2005 по 2010 года Хейли за-
нимала кресло в Палате пред-
ставителей Южной Каролины, а 
в 2011 году стала губернатором 
штата и пробыла на этом посту 
до 2017-го. 

     В январе 2017-го Дональд 
Трамп, только что занявший 
пост президента США, назначил 
ее постоянным представителем 
страны в ООН — несмотря на 
то, что Хейли много критиковала 
его и не поддерживала его кан-
дидатуру на выборах. 
    В ООН она запомнилась же-
сткой риторикой в адрес России 
и Ирана, и продвижением санк-
ций в отношении этих двух 
стран. 

     При ней США вышли из Со-
вета ООН по правам человека. 
Конечно, это было решение Бе-
лого дома, а нее собственное, 
но она сыграла в нем важную 
роль.  
     Хейли последовательно об-
виняла Совет в «хронической 
антиизраильской тенденциозно-
сти», а в момент объявления о 
выходе США назвала его «вы-
гребной ямой политической 
предвзятости». 
     В декабре 2018-го года Никки 
Хейли покинула пост посла в 
ООН. Принимая ее в Белом 
доме незадолго до окончания ее 
полномочий, Дональд Трамп 
предложил ей любую должность 
в его администрации. 
     «Выбирай, что хочешь», - ска-
зал тогда Трамп. Хейли рас-
смеялась. 
     Тогда Хейли в Белый дом не 
пошла, а 14 февраля 2023 года 
официально выдвинула свою 
кандидатуру для участия в вы-
борах Президента США и те-
перь является главным 
конкурентом своего бывшего 
босса. 

 
Что Никки Хейли 

обещает  
Соединенным 

Штатам 
 
     В ряде вопросов внутренней 
политики Никки Хейли во мно-
гом придерживается таких же 
взглядов, как и ее соперник 
Трамп, в частности, в иммигра-

ционной и налогово-бюджетной 
сферах. 
     Например, она считает 
оправданным сокращение ас-
сигнований на ряд социальных 
программ, в том числе на меди-
цинское страхование. 
     Она также является против-
ницей абортов, голосует за 
ограничительные законо-
проекты, но в отличие от многих 
коллег-республиканцев скло-
няется к более мягкой политике, 
разрешающей аборты в случае 
изнасилования и инцеста.  
      В международной повестке 
Хейли также, как Трамп, безого-
ворочно выступает на стороне 
Израиля в любом ближневос-
точном конфликте.  
     После начала войны Израиля 
и ХАМАС она заявила, что США 
должны всесторонне помочь Из-
раилю уничтожить террористов. 
     Но она абсолютно неприми-
римо относится к намерениям 
многих республиканцев, вклю-
чая Трампа, смягчить политику 
США в отношении России. 
     Она считает победу Украины 
в войне с Россией залогом все-

мирной и национальной без-
опасности США, и критикует 
своих однопартийцев, призы-
вающих к диалогу с Кремлем 
или к нейтралитету США в этом 
конфликте. 
    «Говорю вам, Путин и Си пус-
кают слюни от мысли, что кто-то 
подобный может стать прези-
дентом», — сказала она в но-
ябре прошлого года в ходе 
дебатов своему оппоненту по 
предвыборной гонке Вивеку Ра-

масвами, который, впрочем, 
вскоре снял свою кандидатуру. 
 

Как Хейли  
относится  
к Трампу 

 
     Накануне Хейли публично 
усомнилась в том, что умствен-
ные способности Дональд 
Трампа позволяют ему претен-
довать на пост президента. По-
водом стало то, что Трамп в 
одном из последних выступле-
ний перед сторонниками пере-
путал ее с Нэнси Пелоси — 
демократкой и бывшим спике-
ром Палаты представителей 
США.  
     Трамп несколько раз повто-
рил, что именно она — Никки 
Хейли — не смогла должным 
образом обеспечить безопас-
ность Капитолия в день нападе-
ния 6 января 2021 года, 
отвергнув предложенную Белым 
домом помощь по усилению 
численности военных и охраны. 
     По словам Трампа, именно 
руководство Конгресса того пе-

риода, и, в частности, Никки 
Хейли, виновны в том, что напа-
дение имело такие последствия, 
но они слишком бесчестны, 
чтобы это признать. 
     Кроме того, что Никки Хейли 
– республиканка, в январе 2021 
года она не занимала никакого 
официального поста, а кон-
кретно 6 января находилась за 
пределами Вашингтона. 
     Позднее в окружении Трампа 
объяснили, что их кандидат про-
сто перепутал имена и имел в 
виду в своей речи Нэнси Пе-
лоси. 
     Однако Хейли считает, что 
ошибиться можно один раз, а 
многократное упоминание ее 
имени в не имеющем к ней отно-
шения контексте, — тревожный 
сигнал. 
     «Меня это беспокоит — и я 
не пытаюсь никого унизить, — 
но когда речь идет о грузе ответ-
ственности и давлении, с кото-
рыми связано президентство, 
мы не можем допустить к этому 
человека, в психологической 
способности которого спра-
виться с этим мы не уверены», 
— сказала Никки Хейли, наме-
кая на возраст и 81-летнего Бай-
дена, и 77-летнего Трампа. 
 

Каковы ее шансы 
на победу  

 
     В последние месяцы под-
держка Никки Хейли выросла 
как в отдельных штатах, так и в 
вашингтонском ядре Республи-
канской партии. 
     Для многих она – олицетво-
рение дотрамповских времен 
партии, без скандалов в прессе, 
бесконечных судебных исков, 
расследований с привлечением 
ФБР и прочих встрясок, с кото-
рыми республиканцы стали ас-
социироваться при Трампе. 
     Хейли – компромисс для тех, 
кто не хочет возвращения До-
нальда Трампа в Белый дом.  
     Вопрос только в том, считают 
ли они ее способной победить 
на выборах Джо Байдена, по-
тому что видеть демократов в 
Белом доме они хотят еще 
меньше, чем Трампа. 
     По мнению многих аналити-
ков, в ходе праймериз, которые 
продлятся до сентября этого 
года, ей нужно будет доказывать 
не столько свое превосходство 
над Трампом, сколько свою спо-
собность дать бой Байдену. 
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     Те, кто впервые покупает жилье в 
Канаде, знают, что выйти на канадский 
рынок недвижимости сейчас намного 
сложнее, чем было раньше. Из-за высо-
ких процентных ставок, стресс-тестов по 
ипотеке и цен на жилье (особенно в круп-
ных городах) заемщикам и потенциаль-

ным покупателям по всей стране 
приходится нелегко - даже тем, кто 
имеет, как принято считать, "хорошую ра-
боту". 
     И в 2023 году ситуация не стала легче, 
даже несмотря на снижение цен во мно-
гих регионах страны. 
     Хотите быть в курсе главных новостей 
Канады? Наш Telegram-канал - идеаль-

ное место для этого! Мы тщательно со-
бираем и публикуем ежедневные дай-
джесты, чтобы вы всегда были в курсе 
последних событий. Присоединяйтесь к 
нам прямо сейчас и не упустите ни одной 
важной новости!  
     В новом отчете Ratehub.ca рассказы-
вается о том, как снизилась доступность 
жилья в Канаде в течение 2023 года в 
каждом из 10 крупных канадских городов. 
Как подчеркивает Ratehub.ca, за год 

стресс-тест по ипотеке вырос с 7 % до 
8,16 %, исходя из средней фиксирован-
ной ипотечной ставки в 6,18 %. 
     Разумеется, зашкаливающая инфля-
ция и относительно стабильная заработ-
ная плата не облегчают ситуацию. 
     Как говорится в отчете, доступность 
жилья снизилась даже там, где средняя 
цена дома уменьшилась из-за влияния 

высокой ипотечных ставок. "Городами, 
где стоимость жилья упала, были То-
ронто, Виктория и Гамильтон, но все три 
города все равно стали менее доступ-
ными из-за роста ипотечных ставок", - го-
ворит сопредседатель правления 
Ratehub.ca Джеймс Лэрд. 
     Неудивительно, что самым сложным 
рынком оказался Ванкувер, где доход, 
необходимый для покупки жилья, увели-
чился на 24 600 долларов и составил 237 

400 долларов. По данным Ratehub.ca, 
средняя цена на жилье в этом городе на 
западном побережье в декабре достигла 
1 168 700 долларов, увеличившись с на-
чала года на 57 300 долларов. 
     Калгари - город, в котором цены на 
жилье, некогда относительно доступные, 
в последние годы стремительно растут, - 
занял второе место по изменению до-

хода, необходимого для выхода на 
рынок. Здесь требуемый доход вырос на 
14 770 долларов до 120 450 долларов, в 
то время как цены на жилье выросли на 
44 600 долларов в течение 2023 года и 
составили в среднем 554 500 долларов. 
 
Город            Декабрь 2023       Изменение дохода   
                                                     с ЯНВ по ДЕК 2023 
Ванкувер       $237,400           ▼ $24,600 
Калгари          $120,450            ▲ $14,770 

Оттава             $133,660            ▲ $11,220 
Торонто           $218,100            ▲ $11,100 
Галифакс         $112,300             ▲ $10,040 
Виктория         $178,250            ▲ $9,000 
Гамильтон       $167,950            ▲ $8,850 
Монреаль        $111,650            ▲ $8,090 
Эдмонтон       $85,430              ▲ $6,060 
Виннипег         $78,110               ▲ $5,610 
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Кто такая Никки Хейли и каковы ее шансы обойти его 
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     Датская компания Kalmar Automotive 
представила авторскую кросс-версию купе 
Porsche 911 поколения 996, на которой 
можно и нужно отправиться в путешествие 
по дикой природе. 
    Компания Kalmar Automotive, основанная 
датским предпринимателем и автомобиль-
ным энтузиастом Яном Кальмаром, зани-
мается реставрацией классических Porsche 
911 и делает на их базе рестомоды, в том 
числе в раллийном стиле, она же органи-

зует для своих клиентов покатушки и сорев-
нования в разных экзотических местах — 
например, Kalmar RS-6 уже принял участие 
в мероприятии Kalmar Spirit of Speed на се-
вере Финляндии за Полярным кругом при 
температуре -35 °C. 
     Kalmar RS-6 сделан на базе Porsche 911 
самого непопулярного поколения 996, что 
выпускалось в период с 1997 по 2006 год: 
это поколение разрабатывалось в то время, 
когда в мировом автопроме господствовал 
биодизайн, который впоследствии быстро 

вышел из моды и устарел. Ценители авто-
мобильной классики Porsche 996 не жа-
луют, даже рестомодов на его основе никто 
не делает (один раз сделала сама компа-
ния Porsche), зато на вторичном рынке 
таких машин много и стоят они недорого — 
именно этим обстоятельством решил вос-
пользоваться Ян Кальмар, чтобы предло-
жить своим клиентам доступную 
альтернативу заводскому кросс-купе 
Porsche 911 Dakar. 
     Porsche 911 Dakar дебютировал осенью 
2022 года, это купе относится к последнему 
на данный момент поколению 992 и стоит 
от 222 000 евро, с опциями цена легко уле-
тает за 250 000 евро. Между тем Porsche 
996 в более-менее приличном состоянии на 
вторичном рынке стоит около 50 000 евро, 
а Kalmar Automotive просит за его превра-
щение в кроссовер от 45 000 евро — выхо-
дит, что в «сотку» можно уложиться. 
     В качестве исходника для Kalmar RS-6 
годится даже базовое заднеприводное купе 
Porsche 996 Carrera с 300-сильным 3,4-лит-
ровым 6-цилиндровым атмосферным оппо-
зитником, за отдельную плату Kalmar может 
модернизировать двигатель и поднять его 
отдачу до 500 л.с. и даже выше. Но лучше, 

конечно, остановить выбор на полнопри-
водных версиях Carrera 4 и Turbo, которые 
с завода мощнее (320-450 л.с.) и представ-
ляют собой идеальную заготовку для крос-
совера Kalmar RS-6. 
Стандартная программа конверсии вклю-
чает в себя новую подвеску, увеличиваю-
щую дорожный просвет автомобиля с 130 
до 210 мм, усиленные бамперы и пороги, 
защиту днища стальным листом толщиной 
от 5 до 8 мм, 6-ступенчатую МКП в паре с 
задним самоблокирующимся дифферен-
циалом, очищенный от лишней самоизоля-
ции салон с облегчёнными спортивными 
креслами и полукаркасом безопасности, 
экспедиционный багажник на крыше со све-
тодиодной «люстрой» и креплениями для 
запасного колеса и канистр с топливом, 
новые узкие литые колёса на вседорожных 
либо зимних шипованных шинах. 
     За доплату можно заказать полную ре-
ставрацию кузова, адаптивную подвеску с 
регулируемым дорожным просветом, гоноч-
ные ковшаи Recaro, полноценный каркас 
безопасности, гоночный ручник, гоночные 
приборы и многое другое — были бы 
деньги и желание.   
 

ч е т ы р е  к о л е с а Kalmar RS-6: бюджетная альтернатива 
заводскому Porsche 911 Dakar  

от датского тюнера 

  
     Лакшери-марка Maserati, входящая в со   
став корпорации Stellantis, опубликовала 
официальный график выхода новых моде-
лей — некоторые из них придётся ждать 
дольше, чем предполагалось ранее. 
     Предполагалось что новое, седьмое по 
счёту поколение Quattroporte справит миро-
вую премьеру в этом году и выйдет на 
рынок в 2025-м, теперь же объявлено, что 
новый флагманский седан увидит свет 
только в 2028-м. 
     Дебют нового флагманского кроссовера 
Е-класса перенесён с 2025 на 2027 год. 
Ранее предполагалось, что это будет 
Maserati Levante второго поколения, но те-
перь новый флагманский кроссовер офици-
ально обозначен как E-UV BEV, то есть 
вместо Levante ему, скорее всего, дадут 
какое-нибудь другое имя — благо в архиве 
Maserati классных названий предостаточно, 
да и новое всегда можно придумать. Имя 
Levante у обывателя прочно ассоциируется 
с одноимённой маркой женских колготок, и 
это, наверное, не очень хорошо для 
имиджа Maserati. 
     Задержка с выходом двух флагманский 
моделей связана с оптимизацией различ-

ных бизнес-процессов, в том числе с по-
иском преемлемых для Stellantis закупоч-
ных цен на комплектующие и выбивание 
господдержки, прежде всего у правитель-
ства Италии. Maserati намерена остаться 
на 100% итальянской маркой, то есть раз-
работка и производство её машин будут 
происходить в Италии, что, конечно, не ис-
ключает использование в новых моделях 
глобальных платформ Stellantis. 
     У Maserati пока нет ни одной модели на 
анонсированных в 2021 году корпорацией 
Stellantis платформах STLA Small, STLA 
Medium, STLA Large и STLA Frame, эти 
платформы предназначены главным обра-
зом для электромобилей, хотя предусмот-
рена и установка ДВС. Среднеразмерный 
электрический кроссовер Maserati Grecale 
Folgore и электрическое купе Maserati Gran-
Turismo Folgore спроектированы внутри 
Maserati и не имеют родственных моделей 
под другими марками из пула Stellantis. 
    Суперкар MC20 тоже спроектирован 
Maserati самостоятельно, но у него есть 
клон под маркой Alfa Romeo — суперкар 33 
Stradale (официально родство этих моде-
лей скрывается, но их техническое сход-
ство очевидно). В 2025 году у Maserati 

MC20 появится электрическая версия Fol-
gore и примерно тогда же, вероятно, стоит 
ждать электрический Alfa Romeo 33 
Stradale. Электрический кабриолет Maserati 
GranCabrio Folgore выйдет на рынок в этом 
году. 
      Новый большой кроссовер Maserati и 
седан Quattroporte нового поколения с ве-
роятностью, близкой к 100%, получат обще-
корпоративную платформу STLA Large, 
поскольку марка Maserati была офици-
ально названа её получателем в начале 
этой недели. Версий с ДВС у этих новинок, 
скорее всего, не будет, так как к 2030 году 
Maserati собирается полностью переклю-

читься на «электрички» — разработка «уг-
леводородных» версий с жизненным ци-
клом 2-3 года была бы неоправданным 
расточительством со стороны руководства 
Stellantis. 
      Вопрос теперь лишь в том, как долго 
продержатся в строю актуальные модели 
Quattroporte шестого поколения (выпус-
кается с 2013 года) и Levante (выпускается 
с 2016 года). Младший седан Ghibli вроде 
как сойдёт со сцены в этом году, но офици-
ального заявления по этому поводу не 
было, преемника у него точно не будет. 
 На фото: актуальный Maserati Quattroporte 
 

Планы Maserati:  
новый большой SUV — в 2027 году, 
новый Quattroporte — в 2028-м

  
     Посвежевшей двухдверке японской 
марки оставили прежний мотор, который 
может работать в паре как с механической 
коробкой передач, так и с автоматом. 
     Mazda выпускает двухдверную модель 
MX-5 с 1989 года, а актуальное четвёртое 
поколение появилось в 2014 году. Осенью 
прошлого года версия для домашнего 
рынка перешла в 2024 модельный год, по-
лучив ряд обновок. Теперь изменения до-
брались и до американского варианта 
двухдверки, который здесь продаётся с 
прибавкой Miata к названию. Цены из-
вестны. 
     MX-5 Miata текущего модельного года по-

лучила иную полностью светодиодную оп-
тику, причём речь идёт и о фарах с новыми 
ходовыми огнями, и о задних фонарях. Ещё 
двухдверку снабдили колёсными дисками с 
обновлённым дизайном, а цветовую па-
литру кузова расширили за счёт нового ва-
рианта под названием Aero Gray (правда, 
он доступен за доплату в размере 450 дол-
ларов). 
     Обновки имеются и в интерьере. Помимо 
подкорректированного щитка приборов и 
пересмотренной центральной консоли мо-
дель получила новую информационно-раз-
влекательную систему с поддержкой 
Android Auto, Apple CarPlay, а также в неё 
интегрированы сервисы виртуального асси-

стента Alexa (с его помощью, к примеру, 
можно голосом настроить «климат» и аку-
стику в салоне). Диагональ тачскрина муль-
тимедиа у обновлённой Mazda MX-5 Miata 
равна 8,8 дюйма, тогда как у дореформен-
ной версии семидюймовый дисплей. 
      MX-5 Miata 2024 модельного года полу-
чили новую рулевую рейку и перенастроен-
ную систему гидроусилителя рулевого 
управления. В компании пояснили, что это 
позволило сделать рулевое управление 
более плавным и с чётким ощущением 
«центровки» для спокойного движения по 
трассам. 
     Ещё у модификаций Club и Grand Touring 
асимметричный самоблокирующийся диф-
ференциал с изменёнными настройками 
блокировки при торможении и ускорении. 
Кроме того, варианту Club добавили новый 
режим DSC-Track (он предполагает вмеша-
тельство системы в процесс торможения, 
если это потребуется). За доплату можно 
получить 17-дюймовые колёсные диски 
BBS, модернизированные тормоза Brembo 
и спортивные кресла Recaro. 
     «Начинка» у автомобилей осталась 

прежняя – все исполнения MX-5 Miata осна-
щаются 2,0-литровым четырёхцилиндро-
вым двигателем, мощность которого 
составляет 184 л.с., а максимальный крутя-
щий момент – 205 Нм. В пару к этому мо-
тору предлагается либо шестискоростная 
механика, либо шестиступенчатая автома-
тическая коробка передач. Напомним, в 
Японии в ходе недавнего обновления этот 
же мотор Mazda MX-5 оставили без изме-
нений, а «младший» – 1,5-литровый атмо-
сферник был форсирован на 4 л.с. – до 134 
л.с. 
     В США цена MX-5 Miata Soft Top 2024 мо-
дельного года стартует с отметки 28 985 
долларов (на 935 долларов больше, чем у 
дореформенного аналогичного исполне-
ния). За топовый вариант с мягким верхом 
придётся заплатить не менее 35 205 дол-
ларов. Стоимость посвежевшей модифика-
ции RF начинается с 37 010 долларов, а 
покупка самого богатого варианта родстера 
обойдётся в 40 210 долларов. 
 На фото: Mazda MX-5 Miata 2024 модель-
ного года 
 

Mazda MX-5 Miata получила новую  
оптику, мультимедиа  
и подорожала в США
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     От ужесточения условий освобож-
дения под залог до нового плана стома-
тологической помощи - в 2024 году по 
всей Канаде вступает в силу целый ряд 
новых мер, направленных на решение 
проблем, связанных с правами человека, 
общественной безопасностью, здраво-
охранением и др... 
      Изменения также включают в себя 
более строгие финансовые требования к 
иностранным студентам, обязательства 
по предоставлению отчетности для част-
ных компаний и правительственных уч-
реждений в соответствии с новым 
"Законом о современном рабстве", а 
также улучшения в политике равной 
оплаты труда. Вот некоторые из новых  
общенациональных законов и правил, о 
которых вам необходимо знать. 
 

  Внедрение плана  
стоматологической помощи 

     Оттава поэтапно внедряет то, что она 
называет своей крупнейшей федераль-
ной стоматологической программой, по-
скольку она направлена на снятие 
финансовых барьеров для получения 
стоматологической помощи, включаю-
щей чистки, осмотры и лечение корневых 
каналов.    Пожилые канадцы с низким 
доходом без страховки могут начать 
пользоваться преимуществами нового 
Канадского плана стоматологической по-
мощи уже в мае 2024 года. Правитель-
ство заявило, что имеющие на это право 
жители должны дождаться письма с ин-
струкциями о том, как подать заявку по 
телефону. 
 

Повышение льгот  
на углеродный налог  
в сельской местности 

     Оттава удваивает ставку надбавки к 
цене за загрязнение окружающей среды 
в сельской местности с 10 до 20 процен-
тов, начиная с апреля 2024 года. Прави-
тельство заявило, что этот шаг - это 
признание того что сельские жители 
сталкиваются с более высокими затра-
тами на электроэнергию, возросшими по-
требностями в энергии и ограниченным 
доступом к экологически чистому транс-
порту. 
 

Повышение CPP 
     По данным Канадской федерации на-
логоплательщиков, работодателям и на-
емным работникам в 2024 году придется 
выплатить по 3867 долларов из-за более 

высокого максимального зачитываемого 
для пенсии заработка, охватываемого 
Канадским пенсионным планом. Это 
означает увеличение на 113 долларов в 
2024 году как для работодателей, так и 
для работников, зарабатывающих не 
менее 68 500 долларов. Кроме того, по 
сообщению федерации, второй уровень 
взноса CPP будет применяться к любому 
доходу в размере от 68 500 до 73 200 
долларов. Для этого второго уровня мак-
симальная сумма увеличения налога со-
ставит 188 долларов в 2024 году. 
 

Изменения в MAID 
     Если Оттава решит не приостанавли-
вать дальнейшее изменение своего За-
кона о медицинской помощи при 
добровольном уходе из жизни (MAID), 
люди, которые страдают специфиче-
скими психическими заболеваниями, по-
лучат право на нее 17 марта 2024 года. 
Федеральное правительство заявило, 
что рассматривает вопрос о приоста-
новке во второй раз из-за общественных 
и политических опасений. 
 

Более строгий закон  
о залоге 

     Федеральный законопроект о ре-
форме системы залога (ранее называв-
шийся C-48) ужесточает доступ к залогу 
для серьезных преступников, совершив-
ших насильственные действия. Обвиняе-
мые должны будут предоставить 

доказательства того, почему они должны 
быть освобождены. Законодательные по-
правки к Уголовному кодексу, которые 
вступают в силу 4 января 2024 года, уже-
сточат доступ к залогу для людей, обви-
няемых в определенных преступлениях 
с применением огнестрельного оружия, а 
также будут применяться в большем ко-
личестве дел, связанных с предполагае-
мым насилием со стороны интимного 
партнера. 
     Канадские частные компании и госу-
дарственные структуры будут обязаны 
соблюдать новый закон страны, который 

направлен против использования дет-
ского или принудительного труда, кото-
рый вступил в силу 1 января 2024 года. 
В соответствии с Законом о современ-
ном рабстве компании должны сообщать 
о мерах, которые они приняли для пред-
отвращения и снижения риска детского 
или принудительного труда в своей дея-
тельности, включая цепочки поставок. Те, 
кто соответствует критериям, должны по-
дать отчеты до 31 мая 2024 года и опуб-
ликовать их на видном месте на своих 
веб-сайтах. За неисполнение полагаются 
штрафы в размере до 250 000 долларов 
и потенциальный запрет на импорт това-
ров. 
 
Реформы, затрагивающие 
иностранных студентов 

     Правительство стремится решить про-
блемы, связанные с иностранными сту-

дентами, с помощью законов, которые 
встуили в силу с нового года. Начиная с 
1 января 2024 года, заявители на получе-
ние разрешения на учебу должны соот-
ветствовать более высоким финансовым 
требованиям к стоимости жизни, чтобы 
гарантировать, что они могут позволить 
себе жизнь в Канаде. Требуемая сумма 
увеличится более чем вдвое по сравне-
нию с текущими 10 000 долларов, кото-
рые они должны иметь в виде 
сбережений. При подаче заявок 1 января 
или позже, студенты должны предоста-
вить информацию, что у них есть 20 635 
долларов, а также информацию по рас-
ходам на первый год обучения и проезд. 
 

План обеспечения  
доступности 

     К началу лета у работодателей, регу-
лируемых федеральным законодатель-
ством, должен быть готов план 
обеспечения доступности, разработан-
ный вместе с людьми с ограниченными 
возможностями. Работодатели, имеющие 
от 10 до 99 сотрудников, должны опубли-
ковать свой план до 1 июня 2024 года в 
соответствии с Законом о доступной Ка-
наде (Accessible Canada Act and Accessi-
ble Canada Regulations), согласно 
канадской юридической фирме McMillan 
LP. Работодатели со штатом не менее 
100 сотрудников, обязаны подготовить и 
опубликовать ежегодный отчет о ходе 
реализации плана обеспечения доступ-
ности к 1 июня 2024 года. Эти крупные 
работодатели должны были представить 
и опубликовать свои планы к 1 июня 2023 
года. 
 
Реформы по обеспечению 
равенства в оплате труда 

     По данным McMillan LLP, работода-
тели с 10 и более сотрудниками, регули-
руемые федеральным 
законодательством, должны опублико-
вать свой план обеспечения равенства в 
оплате труда до 3 сентября 2024 года, 
основанный на Законе о равенстве в 
оплате труда. Работодатели со 100 и 
более сотрудниками и работодатели, со-
стоящие в профсоюзах, должны создать 
комитет по равенству оплаты труда, 
чтобы помочь руководству разработать 
план сравнения “преимущественно муж-
ских” и “преимущественно женских” про-
фессий. Работодатели, выявившие 
пробелы в оплате труда, должны повы-
сить компенсацию за рабочие места, ко-
торые должны получать равную оплату 
за труд равной ценности. 
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     Цены на продукты питания продол-
жат расти в 2024 году, но не так резко, как 
в последние два года, прогнозируется в 
новом докладе.  
     Согласно опубликованному отчету 
«Цены на продовольствие в Канаде в 
2024 году», цены на продукты питания в 
следующем году вырастут на 2,5-4,5%. 

     Для семьи из четырех человек общая 
сумма расходов на продукты питания за 
год составит $16 297,20 — на $701,79 
больше, чем в прошлом году. 
     «Это своего рода хорошая и плохая 
новости», — говорит Кристина Купферш-
мидт, аспирант Университета Гвельфа и 
один из авторов доклада. - «Хорошая но-
вость заключается в том, что цены на 
жилье растут уже не так сильно, как в 
прошлом году и цены на некоторые то-
вары первой необходимости снизятся в 
2024 году. Но плохая новость заключа-

ется в том, что цены все еще продол-
жают расти, особенно в таких категориях, 
как овощи, мясо и хлебобулочные изде-
лия». 
     В 2023 году цены на продукты питания 
выросли на 5,9 %. Но, по словам Куп-
фершмидта, это один из самых интерес-
ных выводов отчета, канадцы потратили 
на продукты меньше, чем годом ранее. 
      Это говорит о том, что покупатели 
либо покупают меньше продуктов, либо 
приобретают менее качественные то-

вары, либо заменяют их более деше-
выми альтернативами, говорится в 
отчете, отмечая, что канадцы ощущают 
на себе давление роста стоимости 
аренды и коммунальных услуг, а также 
увеличения личных долгов. 
      «Такое ощущение, что у них связаны 
руки», — говорит Купфершмидт. «Они не 
могут принимать решения, которые хо-
тели бы принять, если бы продукты пита-
ния были более доступными». 
       В то же время число людей, пользую-
щихся услугами продовольственных бан-

ков, растет. 
      «Эти две части вместе, я думаю, дей-
ствительно говорят о происходящем. 
Люди не в состоянии покупать продукты 
питания так же, как раньше», — говорит 
Купфершмидт. 
      В отчете говорится, что изменение 
климата является одной из основных 
причин роста цен на продукты питания: 
неустойчивые погодные условия, засухи, 
продовольствие и пожары влияют на уро-
жаи. 

     Геополитика также оказывает суще-
ственное влияние. 
     «В прошлом году мы наблюдали 
значительный скачок стоимости хлебобу-
лочных изделий, и считается, что он был 
в значительной степени связан с войной 
на Украине», — сказал Купфершмидт. 
     Стоимость энергии и инфляция также 
являются факторами. 
     Что касается доказательств наживы 
продуктовых гигантов, то в докладе при-
водится отчет Банка Канады, согласно 
которому наценки продуктовых компаний 

после COVID-19 выросли, однако они 
были инфляционными. 
      Согласно исследованию Бюро по кон-
куренции Канады, три крупнейшие канад-
ские бакалейные компании — Loblaw, 
Sobeys и Metro — в прошлом году в со-
вокупности получили более 100 милли-
ардов долларов продаж и 3,6 миллиарда 
долларов прибыли. 
     По мнению регулятора, в высококон-
центрированной продуктовой индустрии 
Канады необходимо усилить конкурен-

цию, чтобы сдержать рост цен. 
     В настоящее время разрабатывается 
первый в стране кодекс поведения в ба-
калейной отрасли.     Авторы отчета о 
ценах на продукты питания говорят, что 
его скорое введение «является важным 
событием с многообещающими послед-
ствиями для потребителей и отрасли». 
     В странах, где действуют подобные ко-
дексы, рост цен на продукты питания 
был более скромным по сравнению с Ка-
надой. 

nashvancouver.com
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     Согласно недавнему отчету канад-
ской компании Deloitte, это будет еще 
один год низких цен на нефть, причем 

цены будут близки к тем, что были в 2021 
году. По мнению консалтинговой компа-
нии, спад частично объясняется сниже-
нием роста спроса, а 2023 год станет 

годом нестабильности на рынках сырь-
евых товаров. 
     «Замедление глобального роста 
спроса на нефть и увеличение добычи в 
США компенсируют значительную часть 
ограничений со стороны стран ОПЕК+», 
— сообщается в заявлении Эндрю Бот-

терилла, руководителя отдела нефти, 
газа и химической промышленности De-
loitte Canada. 
     Что же это означает для цен на топ-

ливо? Если коротко, то оно может про-
должать дорожать. Давайте разберемся 
в этом! 
     Цены на топливо зависят от четырех 
факторов: оптовых цен, розничной на-
ценки, налогов, которые обычно состав-
ляют в среднем 50 центов за литр, и 

цены на сырую нефть. 
     Когда спрос на сырую нефть увеличи-
вается, а предложение сокращается, 
цена на топливо растет. 

     В прогнозе Deloitte отмечается, что 
цены на сырую нефть марки West Texas 
Intermediate (WTI) падают. WTI обычно 
рассматривается в качестве эталона для 
ценообразования на нефть. 
     В 2023 году правительство Альберты 
заявило, что вновь введет налог на топ-

ливо в этом году по скользящей шкале — 
исходя из прогнозов, что цена на нефть 
WTI будет выше, чем в предыдущие 
годы.                           nashvancouver.com      
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м е д и ц и н а  и  з д о р о в ь е Что губит сосуды быстрее сахара  
и трансжира - умирают в 40 лет 

 Всего два продукта  и ваш мозг 
будет работать как компьютер

     Нутрициолог Анастасия Костомаха   рас-
сказала. Достаточно добавить в рацион всего 
два продукта, чтобы мозг работал как компью-
тер. 
     «Жирная красная рыба должна присутство-
вать на столе у тех людей, кто хочет позабо-
титься о здоровье своего мозга, памяти, а 
также обезопасить себя от болезни Альцгей-
мера и ранней деменции. Полиненасыщенные 
жирные кислоты Омега-3 поддерживают ско-
рость передачи импульсов в головном мозге», 

— сказала нутрициолог. 
     Врач также посоветовала покупать грецкие 
орехи. Их нужно есть как можно чаще. Бога-
тые полиненасыщенными жирными кислотами 
Омега-3, они улучшают память не хуже крас-
ной рыбы. 
     «Также будет хорошей идеей съедать еже-
дневно по три грецких ореха (не половинки, 
целые сферы), чтобы гарантировать себе ког-
нитивные способности как в молодости до 
конца жизни», — отметила эксперт.  

     Кардиологи ответили на распространенный 
вопрос о том, почему одни, питаясь пра-
вильно, живут до 90-100 лет, а кому-то суж-
дено умереть в 40 лет - очень важно перестать 
переживать по поводу того, что мы не можем 
изменить. Надо запомнить три простые вещи, 
чтобы перестать тревожиться и тем самым ис-
тощать ресурсы своего организма. 
     - Мы не можем изменить других людей, мы 
можем изменить только себя. 
   - Мы не можем изменить этот мир, мы можем 
менять только себя. 
     - Мир вокруг нас и люди вокруг нас - это зер-
кала. 
     По словам специадистов, у человека есть 
два пути: продолжать менять других людей и 
мир, а затем наблюдать, как ничего не ме-

няется (этот путь и есть основная причина по-
тери здоровья и счастья), либо меняться са-
мому - не ради других людей, а ради себя.   
Последний сценарий - путь к здоровью и дол-
голетию. 
     Те же неправильное питание и лишний вес 
- зачастую лишь последствия хронического 
стресса, как и инфаркт. 
     Специалист отметила, что чаще от сер-
дечно-сосудистых недугов страдают те, у кого 
в рационе преобладают быстрые углеводы 
(сахар, белый хлеб, сладкая выпечка, белый 
рис и так далее). Затем следуют трансжиры 
(маргарин и его производные), красное мясо и 
продукты его переработки (сосиски, колбасы, 
пельмени), консервированные продукты. 

Названы полезные и вредные  
продукты для людей старше 60 лет

     Диетолог Бланка Гарсиа назвала продукты, 
от которых нужно отказаться после 60 лет, 
чтобы прожить дольше и меньше страдать от 
проблем со здоровьем.   Поддерживать себя 
в достойной форме можно, если перестать 
употреблять полуфабрикаты, чипсы, печенье, 
выпечку, мороженое. В них почти нет элемен-
тов, способствующих восстановлению клеток 
и тканей, но присутствуют рафинированные 

углеводы, красители и сахар. Последние при-
водят к нарушению баланса питательных ве-
ществ, пишет издание Eat This, Not That! 
     Чтобы быть здоровым и сохранять строй-
ность, в меню нужно включить больше белка. 
Он есть в яйцах, рыбе, говядине и птице. Рас-
тительный белок присутствует в чечевице, го-
рохе, киноа, грибах. Необходимо соблюдать и 
питьевой режим 

Нзваны три неожиданных продукта 
для укрепления иммунитета 

Назван продукт, который всем 
стоит ограничить в рационе 

      Врач-эндокринолог Арина Тертышная рас-
сказала о продукте, который нужно сократить 
в рационе пожилых людей.  Оказалось, им не 
стоит налегать на красное мясо. Дело в том, 
что оно повышает содержание вещества три-
метиламиноксид (ТМАО), которое может при-
вести к болезням. 
     «Красное мясо нужно ограничивать пожи-
лым людям, потому что там достаточно боль-
шое количество белка, который стимулирует 

выработку ТМАО», — отметила врач. 
     Также эндокринолог предупредила, что 
даже молодым и здоровым людям следует 
ограничить потребление красного мяса. При 
определенных болезнях от этого продукта во-
обще лучше отказаться. 
     Красное мясо нельзя употреблять тем, у 
кого сниженная кислотность в желудке. Во-
обще, красное мясо даже обычному человеку 
можно есть 1-2 раза в неделю, но не более. 

     Кисломолочные продукты, свежая зелень и 
орехи укрепляют иммунитет. По словам спе-
циалистов, нужно выбирать йогурты без доба-
вок, ведь в них содержится много 
бифидобактерий и лактобактерий, которые 
положительно сказываются на работе кишеч-
ника, что и усиливает способность организма 
противостоять вирусам. 
     Вторым продуктом является свежая зелень. 
В зелени много витаминов А, В и Е.    Напри-
мер, в кинзе много микроэлементов, которые 

отвечают за укрепление иммунитета.     Также 
многие виды зелени — укроп, петрушка, рук-
кола и другие — обладают противовоспали-
тельными свойствами», — сказала она LIFE. 
      Эксперты добавили, что орехи укрепляют 
иммунитет за счет большого количества 
цинка. Кроме того, в них содержатся жиры, не-
обходимые для правильной работы женского 
организма и много витаминов, в частности 
омега 

Как похудеть после 50 лет
     После 50 лет становится труднее похудеть, 
поэтому для контроля веса может понадо-
биться гормональная терапия, считает дието-
лог Ирина Писарева. Врач отметила, что 
после 45 лет у многих появляются хрониче-
ские заболевания, которые влияют на набор 
веса. Кроме того, по словам диетолога, в этом 
возрасте снижается выработка половых гор-
монов, что тоже влияет на вес. «Женщинам 
рекомендуется обратиться к эндокринологу, а 
мужчинам — к урологу, чтобы они назначили 
заместительную гормональную терапию», — 
посоветовала Писарева. Она подчеркнула, 

что лечение поможет не только поддержать 
хорошую форму, но и предотвратить диабет, 
гипертонию и другие опасные заболевания. 
     Кроме того, диетолог порекомендовала 
людям в зрелом возрасте тщательно контро-
лировать количество съеденных продуктов и 
стараться больше двигаться. Она добавила, 
что причиной сильной тяги к еде может быть 
хронический стресс или тревожные мысли. В 
этом случае специалистка посоветовала об-
ратиться к психологу, чтобы вернуть эмоцио-
нальную стабильность.  

Как заснуть,  
если проснулся посреди ночи 

Названы богатые коллагеном  
продукты

     Терапевт Екатерина Майорова рассказала, 
какие богатые коллагеном продукты нужно ре-
гулярно употреблять, чтобы гарантированно 
вернуть молодость кожи, гибкость суставов и 
эластичность мышц. 
     Эксперт пояснила, что коллаген содержит 
только животная пища — мясо и рыба. Но по-
лучить его из них в чистом виде нереально, 
так как в организме белки расщепляются на 
отдельные аминокислоты. Так что пополнить 
запасы организма коллагеном из бульона, как 
некоторые считают, невозможно. 
     Поэтому необходимо включить в свой ра-

цион белковую пищу и продукты с высоким со-
держанием цинка и с витамином С: 
— яйца, нежирная молочка, постное мясо, 
птица, рыба; 
— моллюски, орехи, бобовые; 
— цитрусовые, болгарский перец, томаты, 
брюссельская капуста, брокколи, зеленый го-
рошек и картофель. 
     Также врач советует скорректировать образ 
жизни, а именно — больше спать, меньше 
стрессовать, не курить и не забывать про 
солнцезащитный крем. 
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Здорово ли ваше сердце: простой 
домашний тест от кардиолога 

     Выясняем, есть ли риски 
     Сердечно-сосудистые заболевания зани-
мают лидирующие позиции в мире по своей 
частоте. Сайт kit-clinic.ru сообщает, что прове-
рить работу сердца можно не выходя из дома. 
Предлагается пройти 3 простых теста, кото-
рые могут рассказать о состоянии сердечно-
сосудистой системы. Об этом рассказал 
кардиолог Иван Семенецкий. 
     Первый тест выполняется с помощью воды. 
В емкость с холодной водой опускают руку на 
1 минуту, после чего оценивают состояние 
пальцев. Если кончики стали белыми или не-
много посинели — необходимо проверить си-
стему кровообращения.  
     Второй способ — проба Штанге. Необхо-
димо сделать 2 глубоких вдоха и выдоха. На 

третий раз после сильного вдоха задерживаем 
дыхание, закрыв нос и рот руками, и засекаем 
время. 
      «Если смогли продержаться более 40 се-
кунд (норма для женщин) или более 50 (норма 
для мужчин), то все в порядке! Для детей этот 
показатель зависит от возраста и может со-
ставлять от 16 до 55 секунд. Если же вы вы-
дохнули быстрее, пора идти на диагностику!» 
— говорится в публикации.  
     Третий метод — подняться по лестнице на 
60 ступенек. Здоровый человек может сделать 
это без недомоганий за 40−45 секунд. Если вы 
поднмиались более 1.5 минуты — стоит посе-
тить доктора, чтобы исключить риск сердечно-
сосудистых заболеваний. 

     Врач-сомнолог из Сан-Франциско Бицюань 
Луо рассказала в интервью Fox News, как за-
снуть после неожиданного пробуждения 
ночью. Луо говорит, что есть разные причины, 
по которым люди могут просыпаться ночью. 
Наиболее распространенные — это стресс и 
беспокойство, дискомфорт или боль, окру-
жающая среда — шум и движение, слишком 
высокая или слишком низкая температура. 
Также к незапланированному пробуждению 
может привести апноэ или «синдром беспо-
койных ног». «Нарушение естественного 
цикла сна и бодрствования организма также 
может привести к фрагментированному сну», 

— отмечает Луо. 
     «Когда вы просыпаетесь посреди ночи, 
лучше сначала остаться в постели, по-
пытаться расслабиться и посмотреть, сможете 
ли вы снова заснуть. Если вы не можете снова 
заснуть через 10-15 минут, пора вставать с по-
стели», — продолжает эксперт. «Попробуйте 
найти тихое и удобное место дома, например, 
на диване, и займитесь тихой деятельностью 
с низкой стимуляцией, например, прочтите 
книгу или займитесь успокаивающим заня-
тием, пока снова не почувствуете сонливость, 
а затем вернитесь в постель», — добавляет 
Луо.  

Какие витамины содержатся  
в водке? 

     Человеку непьющему вопрос может пока-
заться абсурдным, однако с научной точки 
зрения все не так однозначно. И витамины в 
водке зачастую присутствуют! 
     Как мы все с детства знаем, водка состоит 
из спирта-ректификата и воды питьевой ис-
правленной. В ректификате витаминов быть 
не может, а их концентрацией в воде мы го-
товы пренебречь. Но ведь это не все!  
     В подавляющее большинство водок для 
смягчения вкуса что-нибудь добавляют. Чаще 
всего — сахар. Так вот, в сахаре есть витамин 
B2. Мало? Поехали дальше. Нежадные про-

изводители вместо сахара используют мед, а 
он содержит все витамины группы В, а также 
К, Е, С и провитамин А. Причем концентрация 
их в меде весьма высока. 
     Но и это еще не все. Иногда на заводах для 
улучшения вкуса добавляют в водку аскорби-
новую кислоту, а это ведь витамин С. 
     Ну и, наконец, янтарная кислота. Она тоже 
изредка встречается в составе водки. Это хоть 
и не витамин, но штука страшно полезная. И 
от похмелья, и для пищеварения, и для кра-
соты кожи. 
 

Реклама  в  газете   
“Колесо ”  

4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0
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     Вопрос этот замучен исследо-
вателями до мозолей и дыр, точно 
также, как и фраза, что «не деньги 
делают людей счастливыми, а их ко-
личество». 
     В прошлом году ученые из уни-
верситета Вирджинии провели мас-
штабное исследование, в котором 
приняло участие 450 тысяч человек. 
Основой задачей ученые ставили 
вопрос выяснить насколько повыше-
ние в зарплате делает людей счаст-
ливыми и на какое время. 

Выяснилось, что люди ставятся на 
порядок счастливее (по шкале изме-
рения счастья: позитивное отноше-
ние, хорошее настроение, и т. д.), 
когда их совокупный доход на семью 
составляет 75 тысяч долларов. Ин-
тересно, что доход выше 90 тысяч 
не меняет отношения к жизни, а 
доход больше 200 тысяч абсолютно 
не влияет на шкалу счастья. То есть 
изменения в ощущении счастья про-
исходит в точке, когда вы можете не 
думать о хлебе насущном. Доход 
выше 75 тысяч дает ощущение ста-
бильности и предсказуемости.  Но 
не только! Ученые пришли к выводу, 
что доход выше 75 тысяч дает ощу-
щение ВРЕМЕНИ и, соответственно, 
делает нас более счастливыми – 
больше времени на себя, детей и 
семью. 
     В процессе поиска исследований 
на тему счастья и денег, я наткну-
лась на работу экономиста Ричарда 
Истерлина, который в 70-х годах 
прошлого столетия представил идею 
«парадокса счастья». Истерлин об-
наружил что после достижения 
определенного уровня дохода (кото-
рый позволяет удовлетворить основ-
ные потребности и обеспечить 
финансовую безопасность), допол-
нительные доходы (прибавка к зар-
плате) не приносят ощущение 
счастья. Ученый связал это с расста-
новкой приоритетов, например, важ-
ностью здоровья, семьи и личного 

времени. Еще один вывод: если бы 
людям с доходом больше 75 тысяч 
долларов предлагали вместо при-
бавки к зарплате- «время», то прак-
тически 90 процентов выбрали 
время. 
     И наконец исследование, которое 
проводится ежегодно на предмет 
самых счастливых людей и их ме-
стоположения, показывает, что в 
2023 году такой страной стала Фин-
ляндия. Оценочной шкалой стали 
наличие социальной поддержки, 
безопасности, доброты окружающих 
и отсутствие коррупции. Канада в 
этом списке на 13-м месте. Самая 
низкая оценка личного счастья в Аф-
ганистане 137 место. 
     Выглядит так, что дело точно не в 
количестве денег, а в самом ощуще-
нии достатка в семье и обществе, ко-
торое тебя окружает. Так, в 
Финляндии люди также назвали 
среди факторов, которые делают их 
жизнь счастливее медицину, оплачи-
ваемую государством, налоговую си-
стему, которая позволяет людям 
заработать больше без страха от-
дать все деньги в налоги и, наконец. 
отсутствие страха за свое будущее. 

Делают ли деньги вас 
счастливее?

НатальяНаталья   ОвечкинаОвечкина   
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     Согласно недавнему опросу Nanos Re-
search, с наступлением нового года глав-
ными проблемами канадцев на 2024 год 
являются стоимость жизни и иммиграция. 
Опрос показал, что половина канадцев, у 
которых есть ипотека, “обеспокоены” или “в 
некоторой степени обеспокоены” осуществ-
лением платежей, 35% респондентов хотят, 
чтобы Палата общин уделяла приоритет-
ное внимание стоимости жизни, и до 61% 
опрошенных хотят, чтобы Канада ”прини-
мала меньше иммигрантов". 
     С 27 по 29 декабря 2023 года было опро-
шено более 1000 канадцев в возрасте 18 
лет и старше. 

 
Выплаты по ипотеке 

     Nanos обнаружила, что каждый второй 
канадец с ипотекой говорит, что он обеспо-
коен (24%) или в некоторой степени обес-
покоен (28%) возможностью вносить 
платежи по ипотеке при ее возобновлении. 
Данные показывают, что молодые канадцы 
в возрасте от 18 до 35 лет с большей веро-
ятностью будут обеспокоены (29%) или в 
некоторой степени обеспокоены (34%) вы-
платами по ипотечным кредитам. 
     Канадцы в возрасте 55 лет и старше про-
демонстрировали заметно меньшее беспо-
койство: только 16% поделились своей 
обеспокоенностью, а 20% заявили, что они 
несколько обеспокоены платежами по ипо-
течным кредитам. Эти данные также свиде-
тельствуют о неравенстве в уровне 
обеспокоенности между мужчинами и жен-
щинами. Двадцать шесть процентов жен-
щин выразили свою обеспокоенность, а 33 
процента заявили, что они в некоторой сте-
пени обеспокоены выплатами по ипотеч-
ным кредитам. С другой стороны, 22% 
мужчин заявили, что они обеспокоены, а 
33% сказали, что они несколько обеспо-
коены. 

 
Стоимость жизни 

     Когда канадцев спросили, какие вопросы 
должны стать приоритетными для Палаты 
общин в 2024 году, 35,4% респондентов от-
ветили, что это рост стоимости жизни. 
Среди этих респондентов 32 процента со-
ставляли мужчины и 38 процентов - жен-
щины. Почти половина (44,5%) молодых 
канадцев в возрасте от 18 до 34 лет за-
явили, что решение проблемы роста стои-
мости жизни является для них 
приоритетом. Сорок один процент взрос-
лых в возрасте от 35 до 54 лет придержи-
ваются того же приоритета, и 25 процентов 
взрослых в возрасте 55 лет и старше также 
заявили, что стоимость жизни должна быть 
в центре внимания. 
     Другими главными приоритетами были 

здравоохранение (13,8% респондентов), 
жилье (13,1%) и окружающая среда 
(10,9%). 
 

Иммиграция 
      Nanos также обнаружила, что все боль-
шая доля канадцев хотят, чтобы страна 
приняла меньше иммигрантов в 2024 году 
по сравнению с 2023 годом. Шестьдесят 
один процент респондентов разделили это 
мнение, что на восемь процентов больше, 
чем в сентябре 2023 года. Данные пока-
зали, что доля канадцев, которые хотят 
принять больше иммигрантов, продолжает 
снижаться - с 17 процентов в 2020 году до 
пяти процентов. Большинство опрошенных 
канадцев, которые надеются, что Канада 
примет меньше иммигрантов, живут в Пре-
риях (68,1%) и Онтарио (67,1%). 
     Главной причиной, объясняющей это 
мнение, является жилищный кризис: 31% 
опрошенных заявили, что считают так по-
тому, что “негде жить”. Около 24% опрошен-
ных заявили, что Канада должна принимать 
меньше иммигрантов, поскольку в стране 
нет инфраструктуры, социальных служб и 
ресурсов для их поддержки. 
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     Согласно новому опросу, проведенном 
Angus Reid Forum по заказу торонтской 
брокерской фирмы Wahi, 18% канадцев в 
возрасте 18 лет и старше заявили, что в 
2024 году они будут рассматривать возмож-
ность покупки жилья. 
     Среди молодых канадцев в возрасте от 
18 до 34 лет вероятность того, что они за-
думаются о покупке дома, выше: 24 % от-
метили свою заинтересованность. Это 
выше, чем 22 % среди людей в возрасте от 
35 до 54 лет и 11 % среди людей в возрасте 
55 лет и старше. 

     Респонденты из Альберты чаще всего 
говорят о том, что собираются приобрести 
жилье (25 %), за ними следуют жители Бри-
танской Колумбии (21 %), Онтарио (19 %), 
Манитобы (также 19 %), Саскачевана (16 
%), Квебека (12 %) и Атлантических провин-
ций (11 %). 
     Wahi предполагает, что более высокая 
доля жителей Альберта, рассматриваю-
щих возможность приобретения жилья в 
собственность, может быть связана с отно-
сительно более доступными условиями 
рынка недвижимости в Калгари и Эдмон-
тоне по сравнению с другими крупными го-
родами Канады. 
     Половина респондентов по всей стране 
считают, что главными препятствиями для 
размышлений о покупке жилья являются 

уровень цен на жилье (49 %) и условия про-
центных ставок (48 %). 
     Экономисты сходятся во мнении, что 
Банк Канады может впервые снизить про-
центную ставку с середины 2024 года. Не-
которые прогнозисты ожидают, что к концу 
2024 года ставка может упасть до 4,25% — 
с нынешних 5,0%. Считается, что Канада 
уже вошла в умеренную рецессию. 
     Почти три из десяти респондентов (28 
%) не уверены, что у них достаточно сбере-
жений для первоначального взноса, осо-
бенно жители Британской Колумбии (36 %), 
Атлантических провинций (34 %) и Онтарио 
(29 %). 
     Кроме того, почти половина респонден-
тов (45 %) сокращают расходы, чтобы на-

копить на покупку жилья, причем чаще 
всего это делают люди в возрасте от 18 до 
34 лет (59 %). 
     Кроме того, 21 % респондентов наме-
рены больше работать, чтобы быстрее на-
копить деньги, или устроиться на работу, 
связанную с гиг-экономикой, например, во-
дителем в Uber (8 %). 
     В качестве еще одного способа обзаве-
стись собственным жильем 19 % потенци-
альных покупателей жилья в возрасте от 18 
до 34 лет намерены приобретать его вме-
сте с партнером или членом семьи, чтобы 
разделить расходы. 
     Опрос, проведенный в середине декабря 
2023 года, был основан на репрезентатив-
ной выборке из 1 508 канадцев. 
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Британской супермодели 

Кейт Мосс  
исполнилось 50 лет 

     ККейт Мосс родилась 16 ян-
варя 1974 года в лондонской 
семье буфетчицы и турагента. 
Росла в спальном районе Крой-
дон, где, по ее словам, нельзя 
было выделяться, потому что 
«если прыгнешь выше головы, 
тебя поставят на место». Де-
вушка часто прогуливала школу, 
подрабатывала продавщицей. В 
14 лет ее заметила в аэропорту 
директор модельного агентства 
и предложила работу. На первой 
фотосессии Кейт попросили 
«притвориться, что тебе скучно 
ждать автобус». 
     Первый фотограф Мосс вспо-
минал, что у нее «не было пред-
взятых представлений о том, как 
должны позировать модели». 
Естественность и непринужден-
ность девушки сыграли ей на 
руку. К тому же в начале 1990-х 
в моду входят андрогинность и 
«героиновый шик». Мосс с фигу-
рой подростка отлично вписыва-
лась в эти стандарты и в 18 лет 
стала лицом Calvin Klein. К 20 
годам она стала одной из самых 
популярных супермоделей, 
встречалась с Джонни Деппом, 
зарабатывала миллионы и жила 
в Нью-Йорке. Журнал Forbes на-
зывал ее одной из самых высо-
кооплачиваемых моделей мира, 
она сотрудничала со множе-
ством таких брендов, как 
Chanel, Dior, Dolce & Gabbana. 
    В то же время модель начи-
нает пропадать по клубам и при-
нимать наркотики. Позже она 
вспоминала, что наркотики упо-
требляли все ее знакомые. В на-
чале 2000-х Мосс оказалась в 
центре скандала из-за фото, где 
она принимает кокаин. Не-
сколько брендов разорвали с 
ней миллионные контракты, а 
таблоиды задавались вопросом, 
не стоит ли отобрать у Мосс 
дочку, которую она недавно ро-
дила. Однако «отменить» мо-
дель не получилось, она 
прошла курс реабилитации, со-
хранила популярность и ре-
бенка. 
    Сейчас Мосс живет в загород-
ном доме на юго-западе Англии, 
продала свой престижный лон-
донский особняк, увлекается ме-
дитацией и садоводством, 
занимается благотворитель-
ностью. Звезда говорит, что ей 
наскучили вечеринки. «Я 
больше не хочу терять контроль 
[над собой]», — признается 
Мосс. 
     Кейт Мосс снималась в по-
пулярном сериале "Черная га-

дюка", сделала себе семь татуи-
ровок, вдохновляла художников 
и скульпторов. А также умеет ва-
рить варенье и обожает летать. 
     Кейт Мосс с шиком отмечала 
свои юбилеи. В 30-й день рож-
дения она устроила роскошную 

вечеринку в номере отеля Clar-
idges, а в честь 40-летия она 
устроила прием в стиле 80-х, ко-
торый начался в Мейфэре и за-
кончился 48 часов спустя в ее 
доме с десятью спальнями в 
Котсуолдсе.     Однако в свой 50-
летний юбилей супермодель от-
казалась от гедонизма и 
отправилась на закрытый ост-
ров Мюстик со своим возлюб-
ленным. Свой знаменательный 
день рождения она отпраздно-
вала в кругу близких родствен-
ников и друзей. И в честь 
юбилея одной из самых извест-
ных супермоделей в мире, Daily 
Mail вспоминает самые интерес-
ные факты из жизни Кейт Мосс. 
 
     Ее статуя "Сирена" из 18-ка-
ратного золота работы Марка 
Куинна была выставлена на 
обозрение в Британском музее. 
     Из семи ее татуировок неко-
торые более заметны и ценны, 
чем другие. В 2012 году в интер-
вью журналу Vanity Fair она рас-
сказала, что две маленькие 
ласточки у основания ее позво-
ночника были сделаны покой-
ным художником Люсьеном 
Фрейдом, который, как из-
вестно, нарисовал ее обнажен-
ной в 2002 году. Она пошутила, 
что, если у нее когда-нибудь на-
ступят трудные времена, она 
всегда может продать собствен-
ную кожу. Ведь произведения 
Фрейда продаются за миллионы 
долларов. 
     Люсьен Фрейд написал порт-
рет Кейт, когда она была бере-
менная своей дочкой Лилой 
Грейс.   Полотно было продано 
за 3,9 миллиона фунтов стер-
лингов в 2005 году на аукционе 
Christie's. На создание портрета, 
который купил анонимный поку-
патель, ушло девять месяцев, 
при этом модель послушно си-
дела в доме Фрейда с 7 утра до 
2 ночи семь ночей в неделю. 
Фрейд не рисует никого просто 
так: в свое время он отказался 
рисовать принцессу Диану. 
     Кейт Мосс сама обожает ис-
кусство. В ее коллекции есть ра-
боты Дэмиена Херста, Трейси 
Эмин, Марка Куинна, Гэри 
Хьюма, братьев Чепмен и 
Бэнкси. 
     В 2013 году журнал Vogue со-
общил, что ее любимым коктей-
лем был "Твинкл" — 
шампанское, ликер из бузины, 
немного водки и лимонная 
нотка. Сейчас она трезвенница. 
Кейт Мосс отказалась от алко-
голя в 2017 году. 
     Во времена ее юности друзья 

называли Кейт "Танком" за ее 
умение пить и выносливость. 
     Хотя Наоми Кэмпбелл пред-
почитала называть ее "Телега". 
По словам Кэмпбелл, это про-
звище впервые было придумано 
женой Боно, Эли Хьюсон, кото-

рая назвала Кейт "маленькой 
тележкой" (little wagon) после 
встречи с ней в Ирландии. 
     Кейт называла своего быв-
шего мужа Джейми Хинса "Вика-
рием", потому что он пытался 
удержать ее от сигарет и вы-
пивки. 
     Хинс, гитарист группы The 
Kills, ежедневно делал предло-
жение Кейт после того, как они 
вернулись из отпуска в Таи-
ланде в 2011 году. В конце кон-
цов она согласилась, когда 
смотрела реалити-шоу канала 
C4 "Моя большая цыганская 
свадьба". "Я просто смотрела на 
Джейми, на то, какой он милый, 
и подумала: эти девчонки прово-
дят всю свою жизнь в ожидании 
этого дня — так давайте сде-
лаем это!" – рассказывала она в 
интервью. 
     Она сама заплатила за свое 
собственное обручальное 
кольцо с бриллиантом, дизайн 
которого был вдохновлен Зель-
дой Фицджеральд, тусовщицей, 
женой автора "Великого Гэтсби" 
Ф. Скотта Фицджеральда. 
     Она любит летать и никогда 

не путешествует без кашемиро-
вого одеяла Hermes из шерсти 
яка стоимостью 2440 фунтов и 
альбомчика с семейными фото-
графиями. "Я всегда засыпаю в 
самолете", — рассказывала она. 
     В 1999 году у нее было две 
эпизодические роли в "Черной 
гадюке". Она сыграла девицу 
Мэриан и вымышленную коро-
леву Англии. Она также снима-
лась в шоу "Маленькая 
Британия" в 2006 году. 
     Кейт Мосс умеет варить ва-
ренье. Ее фирменное – сливо-
вое, сваренное из фруктов, 
выращенных в ее поместье в 
Котсуолде. Она даже открыла 
ларек со своим вареньем в Гла-
стонбери в 2015 году. 
     Большинство людей помнят 
Кейт по ее ассортименту Top-
shop, запущенному в 2007 году. 
Меньше вспоминают ее сотруд-
ничество с испанской сетью 
Mango в 2015 году. Когда была 
выпущена коллекция Topshop, в 
индустрии ходили слухи о том, 
насколько "ленивой" была фи-
лософия дизайна Мосс, заклю-
чавшаяся в том, чтобы просто 
адаптировать любимые вещи из 
ее собственного гардероба. 

Сейчас это стандартный подход 
среди знаменитостей, но Кейт 
сделала это первой. Самым по-
пулярным предметом из ее 
именной коллекции стало 
платье лимонного цвета. 
     Один из немногих случаев, 
когда она выступала публично, 
был в 2022 году, когда она да-
вала показания в суде по делу о 
клевете Джонни Деппа и Эмбер 
Херд, транслируя в суд в Вирд-
жинии видео из своего дома в 
Глостершире. Она развеяла 
слухи, что Депп столкнул ее с 
лестницы, когда он был ее пар-
нем в 1990-х годах. 
     Раньше она жила по сосед-
ству с Джорджем Майклом в Се-
верном Лондоне: они были 
настолько близки, что Мосс ино-
гда перелезалфа из сада в сад 
через стены по лестнице. 
     У нее есть выбор лучших в 
мире ароматов, но одним из ее 
любимых является относи-
тельно доступный Acqua di Rose 
(33 фунта стерлингов) от по-
чтенной флорентийской аптеки 
Santa Maria Novella (1221 год), 
который она любит наносить на 

лицо и тело после душа. 
     Кейт Мосс предана своей 
команде красоты. Так, уже не-
сколько десятилетий за ее воло-
сами ухаживает один и тот же 
колорист, Никола Кларк. Ее лю-
бимые парикмахеры — ее 
друзья Сэм Макнайт и Джеймс 
Браун. 
     Ее любимая еда — карто-
фельное пюре, только она ест 
пюре со сметаной и икрой прин-
цессы Изенбургской. 
     Одна из ее любимых книг — 
феминистский бестселлер 
"Женщины, которые бегут с вол-
ками" Клариссы Пинколы Эстес. 
     Кейт, возможно, появлялась 
на обложках бесчисленных жур-
налов, но в 2010 году она также 
появилась на обложке альбома 
певца Брайана Ферри "Олим-
пия". 
     В интервью она высказала 
мнение, что приписываемая ей 
цитата: "Нет ничего вкуснее, чем 
чувствовать себя худой", была 
вырвана из контекста, добавив: 
"Я думаю, что я была козлом от-
пущения за многие проблемы 
людей. Я никогда не была ано-
рексичкой, никогда ею не была". 
     В 2002 году она выступила 

дуэтом со своим другом Бобби 
Гиллеспи из рок-группы Primal 
Scream в песне Some Velvet 
Morning 1967 года Ли Хэзлвуда 
и Нэнси Синатры. Несмотря на 
то, что его активно транслиро-
вали по радио, он добрался 
лишь до 44-го места в британ-
ских чартах. 
     Ее отношения с проблемным 
музыкантом Питом Доэрти хо-
рошо задокументированы, но 
меньше, чем ее вклад в его му-
зыку. Из 12 песен на втором аль-
боме его группы Babyshambles, 
Shotter's Nation, в четырех при-
сутствует вокал Кейт, и она счи-
тается соавтором. 
     Она выступала диджеем на 
ряде мероприятий, в том числе 
на вечеринке Miu Miu в 2017 
году. 
     Как и подобает одной из 
самых известных супермоделей 
всех времен, в ее честь названо 
множество продуктов (в том 
числе сумка Kate от Saint Lau-
rent), а совсем недавно — розо-
вая помада Nude Kate, 
созданная ее любимым дизай-
нером и подругой Шарлоттой 
Тилбери. 
     Она необычно мала для по-
диумной модели, ее рост около 
170 см. 
     Она также необычайно 
щедра: ее друг, парикмахер 
Джеймс Браун, однажды расска-
зывал, что она часто делала по-
жертвования на 
благотворительность, но пред-
почитала держать свою щед-
рость в тайне. 
     Она самая плодовитая де-
вушка с обложки Vogue в мире: 
44 раза появлялась на обложке 
британского Vogue, а также 16 
раз появлялась на парижских и 
пяти американских обложках. 
     По состоянию на 2022 год ее 
собственный капитал составлял 
70 миллионов долларов. 
     В 2000 году она ненадолго 
ушла из модельного бизнеса, 
предположительно позвонив в 
свое агентство Storm и сообщив, 
что уходит. "Я больше никогда 
не хотела говорить: "Я модель", 
— рассказывала она Time Out. 
      Также у Кейт Мосс, кроме 
фанатов, есть и подражатели. 
Самая известная среди них – 
Дениз Онона, которая уже 
шесть лет зарабатывает на 
своем сходстве с супермоде-
лью. Она также поздравила 
Кейт, скопировав один из ее 
культовых образов. 
 
Даша Воронцова, Дарья Бережная 

Фото вверху: Getty Image
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Кейт Мосс со своей дочерью Лилой Мосс во время балла Met 
Gala, 2023 год/ Ajnj^ Jeff Kravitz FilmMagic
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      ККак вы уже догадались 
по картинке на первой странице, 
у вашей любимой газеты “Ко-
лесо” юбилей - нам 15 лет! Мы 
благодарим всех, кто был с нами 
все эти годы и считаем умест-
ным предоставить вашему вни-
манию интересные факты о 
газетах. Кроме того,  это ведь 
ещё и замечательная возмож-
ность узнать больше о развитии 
типографии. Хотя сегодня все 
большую популярность полу-
чают электронные издания, бу-
мажная пресса по-прежнему 
остается востребованной у мно-
гих людей. Жители некоторых 
стран любят начинать свой день 
с чашки кофе и свежего номера 
газеты.  
     Спасибо вам, дорогие друзья, 
за ваши внимание  и  поддержку!     

Ждём ваших поздравлений: 
 kolesoinfo@gmail.com  

 
1. До того, как была налажена 
печать газет в промышлен-
ных масштабах, люди узна-
вали о свежих новостях из 
рукописных изданий. 
2. Газета получила свое на-
звание в честь мелкой италь-
янской монеты – «газетты». 
Примерно 400 лет назад 
итальянцы платили одну «га-
зетту», чтобы прочесть еже-
дневную сводку новостей, 
которую вывешивали в кон-
кретном месте. 
3. В Древнем Риме также су-
ществовали подобия совре-
менных газет, в которых 
писали о разных новостях. 
Любопытно, что со временем 
Юлий Цезарь приказал вклю-
чать в них последние реше-
ния и законы, принятые 
Сенатом. 
4. Первая в истории газета, в 
привычном для нас виде, по-
явилась в Китае в 911 г. Она 

представляла собой деревян-
ные таблички, на которых 
были оттиснены иероглифы. 
5. Широкая печать бумажных 
газет началась в середине 15 
века, после того как Иоганном 
Гутенбергом был сконструи-

рован печатный станок. 
6. Интересен факт, что первая 
реклама появилась во фран-
цузской газете «La Gazette», 
которая издавалась еще в 17 
веке. 
7. В индийском городе Чен-
наи на языке урду до сих пор 
издается рукописная газета 
«Мусальман». Получившийся 
первый экземпляр затем от-
дается в широкую печать.Её 
тираж – 21 тысяча экземпля-
ров в день 
8. Первая газета в Америке 
была напечатана только в 
1690 г., однако вскоре ее вы-
пуск пришлось остановить. 
Это было связано с тем, что в 
ней публиковались разные 
сплетни и провокационные 
материалы, которые порож-
дали межнациональную нена-
висть. Следующая газета 

появилась только через 14 
лет. 
9. Наиболее известной газе-
той на земле считается бри-
танское издание «Guardian», 
которое издается уже около 
двух столетий. 

10. Знаете ли вы, что самым 
распространенным информа-
ционным жанром является за-
метка? Она сообщает 
читателям о важном факте 
или каком-либо социальном 
событии. 
11. Английскому поэту 
Чарльзу Лэму принадлежит 
следующая фраза: «Газеты 
всегда возбуждают любопыт-
ство – и никогда его не оправ-
дывают». 
12. Выпуску еженедельника 
«Ля газет», который издается 
во французском Монпелье, 
предшествовали многообе-
щающие заявления издателей 
о том, что читателей ждут 
самые разнообразные сюр-
призы. Первый же номер еже-
недельника был шириной 
более двух метров. 
13. В Париже выходил ежене-

дельник «Соль и перец», в ко-
тором всего две страницы. Он 
издавался на специальной 
водонепроницаемой бумаге. 
Еженедельник предназначен 
для тех, кто никак не может из-
бавиться от привычки читать 

за столом во время еды. 
«Соль и перец» предлагал чи-
тателям подборку наиболее 
актуальных событий в мире и 
в стране, а также самые по-
следние анекдоты. 
14. В США выходила «ежеча-
совая» газета «Самые послед-
ние новости». Ее первыми 
читателями были пассажиры 
авиалайнеров компании 
«Пан-Америкэн», совершаю-
щих каждый час челночные 
рейсы между Вашингтоном и 
Нью-Йорком. 
15. «Нью-Йорк таймс» по-
била рекорды и по толщине, и 
по объему помещаемой рек-
ламы, и по количеству журна-
листских наград, 
присужденных ее сотрудни-
кам. Ей же принадлежит еще 
один рекорд: именно в «Нью-
Йорк таймс» работал Джордж 

Мерие – обладатель самых 
длинных усов среди амери-
канских коллег – 66,5 санти-
метра. 
16. Двадцать лет журналист 
Билл Койленд печатал в га-
зете города Сарасота, штат 
Флорида, метеосводки, обле-
ченные в стихотворную 
форму. 
17. На аукционе в Лондоне 
был продан за 304 доллара 
экземпляр газеты «Бостон 
глоб» за 12 апреля 1912 года, 
в котором сообщалось о ги-
бели «Титаника». 
18. Из-за нехватки бумаги 
номер газеты «Известия» за 
17 мая 1921 года был напеча-
тан на холсте. Тут же было об-
ращение: «Берегите газеты, 
их у нас мало! Прочитав, пе-
редай газету другому!» 
19. Первая в мире газета для 
женщин появилась в Герма-
нии в 1798 году. Она называ-
лась «Фрауэнциммер 
цайтунг». 
20. В 1786 году в газете «Цай-
тунг фюр штедте, флеккен 
унд дёрфер» было впервые 
опубликовано письмо чита-
теля. Затем выяснилось, что 
в действительности его авто-
ром был издатель этой га-
зеты священник Бернс. Таким 
способом он хотел побудить 
своих подписчиков к размыш-
лениям. Старый журналист-
ский прием… 
21.  Прусскому королю Фрид-
риху II приписывают слова о 
том, что «если хочешь сде-
лать газету интересной, ею 
нельзя повелевать». Однако 
именно при нем в редакциях 
появились первые цензоры. 
22. Германская «Кель-
нише цайтунг» от 4 мая 1817 
года вышла с полностью пу-
стой первой полосой. Так ее 
издатель Маркус Дюмон вы-
разил свой протест против за-
силья государственной 
цензуры.

это интересно

22 интересных факта о газетах
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     Книги самого неяпонского 
из японских писателей изданы 
миллионными тиражами и пере-
ведены на 50 языков мира. 12 
января Харуки Мураками — пи-
сателю, отставному бармену, 
джазовому маньяку, заядлому 
марафонцу, исполнилось 75 лет.  
     «Приближалось тридцати-
летие — возраст, который 
уже не называют молодостью. 
И во многом из-за этой грусти 
мне случилось написать но-
веллу. Помню этот день — 1 
апреля, 1978 года...» 
     Харуки Мураками родился 12 
ноября 1949 года в Киото в 
семье преподавателей литера-
туры. В 19 лет поступил в Уни-
верситет Васэда в Токио. В 22 
года он женился на сокурснице, 
в 25 — открыл джаз-бар «Peter-
cat» в Токио, в 29 — понял, что 
хочет написать книгу. 
     «Моя юность пришлась на 
60-е — эпоху идеализма. Мы ве-
рили, что мир станет лучше, 
если мы постараемся. Сегодня 
люди не верят в подобные 
вещи, и это очень печально. 
Мои книги называют стран-
ными, но за всеми этими 
странностями, надеюсь, все 
же просматривается лучший 
мир. Просто для того, чтобы в 
него попасть, нам придется 
пройти через всякие странные 
метаморфозы. Собственно, 
это и есть основная струк-
тура моих историй: мы должны 
пройти через мрак, сквозь ко-
лодцы и подземелья, чтобы вы-
браться к свету. 

     ...в тот апрельский день, 
когда я смотрел игру на ста-
дионе, у меня внезапно воз-
никла мысль: «Возможно, я 
тоже смогу написать роман». 
Я не знаю, почему. Я думаю, 
это было так называемое про-
зрение».  
     Свой первый роман — «Слу-
шай песню ветра», — Мураками 
писал по ночам в своем джаз-
баре чернильной ручкой на про-
стых листах бумаги. Через 
девять месяцев он завершил 
роман, отправил его на литера-
турный конкурс и получил пер-
вый приз журнала «Гундзо». 
     «Я научился доверять та-
ланту, но в то же время понял, 
что просто иметь талант не-
достаточно. Ты рождаешься 
талантливым или нет, это 
серьезный факт в жизни. Люди 
спрашивают меня, что им 
нужно делать, чтобы стать 
писателем. А я не знаю, как им 
ответить. Если у тебя нет 
таланта — это пустая трата 
времени. Но жизнь сама по 
себе, в той или иной степени, 
— пустая трата времени. Так 
что я не знаю...» 
     В июне 1979 года вышла пер-
вая публикация романа «Слу-
шай песню ветра», а к концу 
года было продано свыше 150 
тысяч экземпляров. Второй 
роман, «Пинбол '73», был опуб-
ликован годом позже, но только 
после публикации третьего ро-
мана «Охота на овец» Мура-
ками в возрасте 32 лет наконец 
смог продать джаз-бар и стал 
профессиональным писателем. 
Мураками и его жена управляли 
клубом в течение семи лет. Он 
организовывал выступления, 
подавал напитки, болтал с кли-
ентами, выгонял пьяных. Как он 
вспоминал позже, хотя он и 
любил музыку, но не любил 
клубную жизнь. 
     «Это может показаться па-
радоксальным, но, если бы я не 
был настолько поглощен музы-
кой, я бы не стал писателем. 
Даже сейчас, почти 30 лет спу-
стя, я по-прежнему черпаю 
многое из музыки. Мой стиль 

глубоко пронизан рифмами 
Чарли Паркера и ритмом прозы 
Ф. Скотта Фицджеральда. И я 
по-прежнему черпаю новое в 
своей литературе в музыке 
Майлза Дэвиса» 
     После выхода первых двух 
романов его имя становится по-
пулярным в Японии, а после вы-
хода в 1982 году «Охоты на 
овец» – во всем мире. В начале 
1980-х Мураками уезжает в Ев-
ропу, потом перебирается в 
США. Уже в Лондоне Мурками 
пишет «Дэнс, дэнс, дэнс». 
— Скажите, вы любите 
деньги? 
— О, да! Я очень люблю деньги! 
На них можно купить свободное 
время, чтобы писать... 
      Из интервью Харуки Мура-
ками журналу «Нью-Йоркер», 
1995. 
     Его самый успешный, хотя и 

самый нетипичный, роман «Нор-
вежский лес» был продан тира-
жом в четыре миллиона 
экземпляров с момента его пуб-
ликации в 1987 году. «Норвеж-
ский лес» принес Мураками 
статус поп-звезды в Японии. 
Роман упоминался в рекламе 
всего — от шоколадных конфет 
до средств для чистки ковров, а 
легкая оркестровая версия 
песни «Norwegian Wood» воз-
главила японские чарты. 
     «До выхода «Норвежского 
леса» я был «культовым» ав-
тором-авангардистом, по-
пулярным среди молодых 
читателей. Большинство моих 
книг продавались тиражом в 
100 000 экземпляров, но не 
более. Но «Норвежский лес» 
стал популярен у читателей 
разных поколений... и стал фе-
номенальным бестселлером». 
     С момента публикации своей 
первой книги в 1979 году Мура-
ками написал более 20 рома-
нов, повестей, сборников 
рассказов, а также бесчислен-
ное количество эссе на разные 
темы, такие как джаз, путеше-
ствия и Олимпийские игры. К 
этому следует добавить его ра-
боту по переводу на японский 
язык около 25 книг американ-
ских авторов, в том числе Ф. 
Скотта Фицджеральда, Дж. Д. 
Сэлинджера, Рэймонда Кар-
вера, Трумэна Капоте, Джона 
Ирвинга и Пола Теру — работу, 
которая для большинства 
людей стала бы результатом 
всей жизни, но которую Мура-
ками весело описывает как 
«хобби». 
     «...раз столько людей соби-
рается вокруг моей писанины 
— значит, наверное, это кому-
нибудь нужно…» 
✏Рассказывание историй лечит. 
Я хочу исцелиться. 
✏ Я никогда не знаю, какой 
будет следующая страница. 
Многие мне не верят. Но в этом 
и заключается удовольствие от 
написания романа или повести, 
потому что я не знаю, что будет 
дальше. Я ищу мелодию за ме-

лодией. Иногда, начав, я не могу 
остановиться. Это как роднико-
вая вода.  
✏Я не хочу ничему принадле-
жать — ни фирме, ни институту, 
ни какому-либо сообществу. Я 
существую сам по себе — и ста-
раюсь писать так, как до меня 
этого не делали другие. 
✏Я думаю, что моя работа — 
наблюдать за людьми и миром, 
а не судить их. Я всегда на-
деюсь воздержаться от так на-
зываемых выводов. Я хотел бы 
оставить все широко открытым 
для всех возможностей мира. 
✏Самое важное – не то боль-
шое, до чего додумались дру-
гие, но то маленькое, к чему 
пришел ты сам... 
     Два романа — «Охота на 
овец» и «Дэнс, дэнс, дэнс» при-
шли к российским читателям в 
конце 1990-х. Успех их был 

обеспечен блестящими перево-
дами Дмитрия Коваленина. Ис-
тория «чистый Дзен», как в 
тексте про Овцу самого Мура-
ками, так и в пути это текста к 
нам. «Охоту на овец» Дмитрий 
перевел из интереса, будучи 
служащим одной компании в 
Японии. Эта мистическая исто-
рия первого издания на русском 
книги «неяпонского японца» 
описана в книге его первого пе-
реводчика Дмитрия Коваленина 
о Харуки Мураками. «Охота на 
овец» вышла в 1997 году в изда-
тельстве «Азбука». 
     «За пять лет, уже в твер-
дом переплете издательства 
«Амфора», Овца разбрелась 
чуть не сотней тысяч экзем-
пляров по всей стране. Тираж 
продолжения — «Дэнс, дэнс, 
дэнс», который я перевел к 
концу 2001-го, — за первый год 
приблизился к той же цифре. А 
к 2002 году, вдохновленные 
таким успехом, четверо моих 
коллег перевели и выпустили 
«Слушай песню ветра», «Пин-
бол-1973» и «Хроники Заводной 
Птицы», — Дмитрий Ковале-
нин 
 
«Охота на овец» 
✏Что-то я стал слишком мно-
гого не понимать. Зря 
говорят,что с годами стано-
вишься мудрее. Как заметил 
какой-то русский писатель, 
только характер может ме-
няться с возрастом; ограничен-
ность же человека не меняется 
до самой смерти. 
✏ Иногда эти русские говорят 
очень дельные вещи. Не оттого 
ли, что зимой вообще лучше ду-
мается? 
✏Я стоял с телефонной трубкой 
посреди огромного города, де-
сять миллионов человек слоня-
лись вокруг меня, и совершенно 
не с кем поговорить. 
✏ Вообще, в мире крайне мало 
вещей, о которых мы действи-
тельно что-то знаем. В боль-
шинстве случаев нам только 
кажется, что мы знаем. 
 

«Дэнс, Дэнс, Дэнс»: 
Танцуй и не останав-
ливайся 
✏ Танцуй, – сказал Человек-
Овца. – Пока звучит музыка, 
продолжай танцевать. Понима-
ешь, нет? Танцуй и не останав-
ливайся. Зачем танцуешь – не 
рассуждай. Какой в этом смысл 
– не задумывайся. Смысла все 
равно нет и не было никогда. За-
думаешься – остановятся ноги.   
А если хоть раз остановятся 
ноги, мы уже ничем не сможем 
тебе помочь контакты с миром 
вокруг оборвутся. Навсегда обо-
рвутся. Если это случится, ты 
сможешь жить только в здеш-
нем мире.    Постепенно тебя за-
тянет сюда целиком. Поэтому 
никак нельзя, чтобы ноги оста-
новились. Даже если все вокруг 
кажется дурацким и бессмыс-
ленным, не обращай внимания. 

За ритмом следи и продолжай 
танцевать. И тогда то, что в тебе 
еще не совсем затвердело, нач-
нет потихоньку рассасываться. 
В тебе непременно должны 
оставаться еще не затвердев-
шие островки. Найди их, возьми 
их себе. Выжми себя как лимон. 
И помни: бояться тут нечего. 
Твой главный соперник – уста-
лость. Усталость – и паника от 
усталости. Это с каждым бы-
вает. Станет казаться, что весь 
мир устроен неправильно. И 
ноги начнут останавливаться 
сами собой… 
✏ Как ни крути, у каждого чело-
века есть в жизни своя вершина. 
И после того как он на нее взо-
брался, остается только спус-
каться вниз. 
✏ Все хотят сказки, только ищет 
ее каждый по-своему. Поэтому 
люди так часто не понимают 
друг-друга. И совершают 
ошибки. 
✏ Если стараешься что-то по-
нять — что-нибудь поймешь 
обязательно. 
     «Мы, японцы, родившиеся 
сразу после войны, росли на 
американской культуре. Я слу-
шал американские джаз и поп, 
смотрел американские теле-
шоу — это было окно в иной 
мир. И тем не менее, я поне-
многу нащупал свой собствен-
ный стиль. Не японский и не 
американский — просто мой, и 
всё… Я очень люблю Габриэля 
Гарсиа Маркеса, но я не стал 
бы называть его реализм «ми-
стическим». Это просто его 
собственный реализм. Вот и 
мой стиль, скорее, похож на 
мои же очки: при взгляде 
именно через эти линзы мир 
вокруг обретает для меня 
смысл». 
 
«1Q84. Тысяча Не-
вестьсот Восемьдесят 
Четыре» 
✏Как бы вы ни таились, как ни 
ходили на цыпочках, — кто-ни-
будь обязательно вас найдет. 
✏Настоящая теплота не прихо-
дит без боли. Нравится одно - 

терпи другое. Справедливая 
сделка, хотя и не ведомо с кем. 
✏...прогуляешь один день — за-
хочется прогуливать и дальше. 
 
«О чем я говорю, когда 
говорю о беге» 
     Мураками — необычный пи-
сатель по многим причинам, но, 
пожалуй, самое удивительное в 
нем — его явно неписательская 
страсть к бегу.  
     «Когда ты молод, ты мо-
жешь делать что угодно, по-
тому что у тебя есть силы. Но 
когда становишься старше, 
приходится тренироваться. 
Когда мне исполнилось три-
дцать три, я бросил курить и 
начал бегать». 
     С тех пор, как он начал зани-
маться бегом в 1982 году, а в 
следующем году самостоя-
тельно пробежал Афинский ма-
рафон, он участвовал более 
чем в 20 полных марафонах, 
включая Нью-Йоркский 
(трижды) и Бостонский (шесть 
раз).  
     «Большую часть того, что 
я знаю о писательстве, я 
узнал, бегая каждый день» 
     В 2007 году вышла его книга 
«О чем я говорю, когда говорю о 
беге», которая по словам самого 
Мураками, является неким со-
бранием «зарисовок о беге, но 
никак не секретов здорового об-
раза жизни». 
✏Искренне писать о беге — 
означает искренне писать о 
самом себе. 
✏С тех пор, как я решил стать 
профессиональным писателем, 
возник другой вопрос — как 
оставаться в хорошей физиче-

ской форме? 
✏Вы найдете здесь некоторое 
количество так называемых эм-
пирических правил. Может, 
ничего особенного в них и нет, 
но, во всяком случае, я усвоил 
урок на бегу, переживая этот бег 
всем своим существом. 
✏«Боль неизбежна. Страдание 
— личный выбор каждого». По-
ясню на примере. Вот, скажем, 
вы бежите и думаете: «Тяжело-
то как. Все, больше не могу». То, 
что вам тяжело,— это факт, от 
него никуда не деться. А вот мо-
жете вы больше или не можете, 
решаете только вы сами. Это, 
понимаете ли, остается пол-
ностью на ваше усмотрение.... 
Страдания — мой личный 
выбор — позволили мне кое-что 
для себя самого уяснить. И хотя 
это знание вряд ли сгодится для 
широкого употребления, но, как 
бы то ни было, именно оно де-
лает меня мною. 
✏Когда я только начинал, то мог 
бежать всего двадцать или три-
дцать минут. Даже это застав-
ляло меня задыхаться, сердце 
выскакивать, ноги трястись. Я 
стеснялся соседей, которые ви-
дели как я бегаю, но продолжал, 
и мой пульс пришел в норму. Тут 
мне помогли не скорость или 
дистанция, а ежедневный регу-
лярный бег. 
✏Нездоровый дух нуждается в 
здоровом теле. Писательство 
токсично, как мясо рыбы фугу, 
которое тем вкуснее, чем ближе 
к ядовитым частям. 
✏Над бегунами часто посмеи-
ваются, мол, эти на многое го-
товы, лишь бы жить подольше, 
но я думаю, что большинство 
людей бегают вовсе не поэтому. 
Им важно не продлить свою 
жизнь, а улучшить ее качество. 
✏Если мне доведется решать, 
что написать на своем надгро-
бии, я попрошу выбить следую-
щее: Харуки Мураками писатель 
(и бегун) 1949–20** Во всяком 
случае, он так и не перешел на 
шаг. 

  Надежда Маньшина 
Фото: harukimurakami.com
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     6 января исполнилось бы 
85 лет великому отечествен-
ному тренеру Валерию Лоба-
новскому, входящему в число 
лучших специалистов в истории 
футбола. Sovsport вспоминает 
известные байки о мэтре и нахо-
дит им подтверждение в ком-
ментариях современников. 
 
Придерживался принципа  
«победа дома, ничья на выезде» 
     «Лобановский разработал 
стратегию на чемпионат, по дис-
танции команда проходила по 
формуле «победа дома, ничья 
на выезде». Это очень не нрави-
лось властям, потому что ситуа-
ция была действительно 
анекдотичной: киевляне сильны 
и могли на выезде играть на по-

беду, а вместо этого перекаты-
вают мяч, стремятся завоевать 
очко. 
     Известна история – Лобанов-
ский как-то в ЦК партии вынуж-
ден был объясняться, когда 
начали в очередной раз отчиты-
вать за эти ничьи. И тренер от-
ветил на упреки: «Когда 
шахматисты договариваются о 
ничьей на 11-м ходу, вы же их не 
ругаете за то, что не играют до 
последней фигуры, не борются 
за победу до самого конца! Это 
их тактика, а это – наша» (Евге-
ний Ловчев, футболист сборной 
СССР 1969-1977) 
 
Запрещал спартаковские «стенки» 
     «Свою игру Лобановский 
строил через математику. За-
прещал спартаковские 

«стенки». Он говорил: если со-
перник перехватывает мяч у иг-
роков, которые решили сыграть 
в «стенку», то не у дел остаются 
сразу двое. С точки зрения ма-
тематики неправильно...» (Евге-
ний Ловчев) 
     «Как-то играли в Австрии, у 
нас с Федей  Черенковым в пер-
вом тайме не удалась «сте-
ночка». В перерыве сидим в 
креслах. Лобановский подходит 
вплотную к нам с Федором и 
пристально смотрит на нас 
сверху вниз с минуту, наверное. 
А потом сурово вопрошает: «Что 
вы там делали?» – «Так в 
«стенку» сыграли». Взмахнув 
указательными пальцами, Лоба-
новский выпалил скороговор-
кой: «Какая стенка? Счет – 0:0. 
Убр-р-рать!». Однако позже Ва-
лерий Васильевич признал 
«стенку» (Сергей Родионов, 

футболист сборной СССР 1980-
1990) 
 
Старался вывести игроков  
на пик физических возможностей 
     «Тренировки строились по 
определенным моделям: упраж-
нения, медицинское обеспече-
ние, физподготовка. Готовились, 
словно к полету в космос. Все 
было по-научному строго. Была 
модель, в соответствии с кото-
рой футболисты должны были 
выйти на пик формы в опреде-
ленное время. 
     Вспоминаю один сбор в 
горах. Было упражнение, назы-
ваемое «музыкальной шкатул-
кой». Название такое, потому 
что в небольшой комнатке 
стояло несколько тренажеров, 
которые необходимо было «про-

ходить» по цепочке. Гул от же-
леза стоял приличный, потому и 
прозвали «музыкальной шкатул-
кой». 15 секунд выполняешь 
упражнение в полную силу, 
потом – полминуты паузы, пере-
ход к новому тренажеру… Так 
вот, во время одного из таких 
подходов я потерял сознание – 
просто не было сил, напряже-
ние – дикое. Но потом стал за-
мечать, что не все ребята 
работают на сто процентов. Хит-
рости объяснил мой друг Во-
лодя Трошкин, защитник 
сборной. Надо прибавлять по-
степенно: не рвать с первых 
метров «дистанции», иначе 
скоро выйдешь на пик и сду-
ешься… А потом у тебя зафик-
сируют спад и примутся 
выводить на новый пик. Два 
пика за короткое время – чре-

вато для организма» (Евгений 
Ловчев) 
 
По его требованию чемпионат 
страны разделили на две части 
     «1976 год, Киев. По требова-
нию Валерия Лобановского, в ту 
пору фактически руководителя 
советского футбола, чемпионат 
был разбит на две части – ве-
сеннюю и осеннюю. Все дела-
лось ради подготовки к 
чемпионату Европы и Олим-
пиаде, а игроки сборной готови-
лись к этим турнирам на базе 
киевского «Динамо». 
     Был март, на носу игра с Ар-
гентиной во главе с великим Ме-
нотти. «Динамо» перед этой 
встречей играло матч еврокуб-
ков. И Лобановский, дабы побе-
речь киевлян, выпустил 
иногородних» (Евгений Ловчев) 

 
Партия требовала запретить  
ему работать со сборной 
     «В 1983 году сборная про-
играла Португалии в гостях ре-
шающий матч отбора на 
Евро-1984, нам забили с пе-
нальти, которого в помине не 
было. И это притом, что дома 
мы португальцев разбомбили – 
5:0. Руководитель Спорткоми-
тета Марат Грамов на «разборе 
полетов» потребовал «запре-
тить товарищу Лобановскому 
работать в футболе». Хорошо, 
партийные органы Украины от-
стояли Валерия Васильевича» 
(Владимир Родионов, тренер 
молодежной сборной СССР 
1986-1990) 
 

Игорь Матвеев  

спорт и около
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     Бросок этого игрока счи-
тался сильнейшим в мире, а 
лига запретила ему участие в 
Суперсерии-1972. 
     3 января одному из величай-
ших хоккеистов в истории На-
циональной хоккейной лиги 
канадский   Бобби Халлу могло 
бы исполниться 85 лет. К сожа-
лению, он не дожил до этой 
даты, уйдя из жизни ровно год 
назад, 30 января.Он и по сей 
день занимает первое место в 
списке лучших снайперов «Чи-
каго Блэкхоукс». Показатель в 
604 заброшенные шайбы оста-
ётся непревзойдённым вот уже 
на протяжении 50 лет, которые 
прошли с того момента, как 
Халл провёл свой последний 
сезон в системе «ястребов». 
     Бросок канадского форварда 
в те времена наводил истинный 
ужас на всех соперников. Своим 
мощным щелчком канадец раз-
гонял шайбу до 190 км/ч, а спе-
циалисты утверждают, что 
кистевой бросок Бобби мог до-
ходить до 169 км/ч. Он участво-

вал в 12 Матчах звёзд НХЛ, и 
даже жаль, что тогда не прово-
дилось конкурсов на силу 
броска. Конечно, рекорд Халла 
неофициальный, но практиче-
ски все игроки того времени 
утверждали, что конкурентов по 
этому показателю у него не 
было. 
     Успеху Халла как бомбардира 
способствовала придуманная 
им совместно с товарищем по 
команде Стэном Микитой 
клюшка с изогнутым крюком, 
позволявшая варьировать тра-
екторию полёта шайбы. За мощ-
ный бросок, скоростное катание 
и светлые волосы Халл получил 
прозвище Золотая ракета. Боль-
шинство вратарей предпочи-
тали в матчах против Халла 
надевать маски. 
     В 1972-м форвард немного 
подустал от хоккея и даже начал 
думать об отдыхе. Однако на го-
ризонте появилась новая лига 
ВХА, которая поставила цель 
обойти по популярности НХЛ. В 
феврале состоялся драфт, на 
котором Халла выбрал «Винни-

пег Джетс». Спустя несколько 
месяцев было объявлено, что 
Халл переходит в «Джетс», под-
писав первый в истории про-
фессионального хоккея 
контракт на сумму в $ 1 млн. 
     В первые несколько лет су-
ществования новой лиги общий 
уровень в ней уступал уровню 
НХЛ, и Халл и ещё несколько 
звёзд обеспечивали её выжива-
ние. В дальнейшем ВХА начала 
активно привлекать талантли-
вых игроков из Европы, и парт-
нёрами Халла в стартовой 
тройке «Джетс» стали лидеры 
сборной Швеции Андерс Хед-
берг и Ульф Нильссон. 
     Решение подписать контракт 
в ВХА лишило Халла возможно-
сти принять участие в Суперсе-
рии-1972. Изначально Бобби 
Халл, Дерек Сандерсон, Джерри 
Чиверс и Жан-Клод Трамбле 
были вызваны в состав сборной 
Канады на турнир. Однако все 
они весной того года подписали 
контракты с ВХА. За формиро-
вание заявки на Суперсерию от-
вечали боссы дошедшей до 

наших времён лиги – Халла, как 
ожидалось, в ней не оказалось. 
Не помешали руководителям 
НХЛ звёздный статус игрока и 
петиция от вице-президента Ка-
нады Пьера Трюдо. 
      Вместо этого в начале се-
зона-1974/1975 он сыграл во 
второй Суперсерии с советской 
командой в составе сборной ка-
надских игроков ВХА. В ней же 
он стал лучшим бомбардиром: 9 
(7+2) очков в 8 играх. Это 
больше, чем у Александра Яку-
шева (8) и каждого из игроков 
тройки Борис Михайлов (6) – 
Владимир Петров (7) – Валерий 
Харламов (7). «Бобби Халл – ты 
нахал!» – говорили в народе. 
     На Якушева то выступление 
Халла повлияло больше всего: 
«Моими первыми кумирами 
были Борис Майоров и Анато-
лий Фирсов. Когда я рос, они 
были большими игроками в 
нашем хоккее. Однако после 
этой серии у меня появился ещё 
один герой. Это Бобби Халл». 
Советский нападающий получил 
от Халла автограф на неболь-
шой фотографии. Сам лидер се-
вероамериканской сборной 
похвалил соперника: «Если бы я 
мог что-то сделать в этом на-
правлении, – признался Халл, – 
то действительно хотел, чтобы 
Якушев подписал контракт с 
«Виннипегом». Боже, он 
хорош». 
     В 1976 году в перерыве 
между сезонами Халл был 
включён в состав сборной Ка-
нады на первом Кубке Канады. 
Он стал лучшим снайпером 
своей команды на турнире, кото-
рый канадцы в итоге выиграли 
(лучшим игроком турнира был 
признан другой Бобби — Орр). 1 
ноября 1978 года Халл объявил 
о завершении игровой карьеры. 
Сезон-1978/1979, остаток кото-
рого Халл не выступал, стал по-
следним в истории ВХА, и в 
1979 году состоялось её слия-
ние с НХЛ. 9 июня 1979 года, 
перед драфтом расширения 
НХЛ, «Чикаго» выкупил у «Вин-
нипега» права на контракт своей 

бывшей звезды, однако на 
самом драфте «Джетс» снова 
выбрали Халла. Он провёл в со-
ставе «Виннипега» в НХЛ 18 игр 
и в феврале 1980 года был об-
менян в «Хартфорд Уэйлерз», 
где и сыграл последние девять 
матчей в лиге. 
     В 1983 году Халла приняли в 
Зал хоккейной славы, а его игро-
вой номер был выведен из об-
ращения в «Чикаго» и 
«Виннипеге». В 2017-м Бобби 
вошёл в список 100 величайших 
игроков НХЛ в истории. Кроме 
того, десять лет назад возле до-
машней арены «Блэкхоукс» и 
«Буллз» открыли статуи Халла, 
Стэна Микиты и Майкла Джор-
дана. Бобби назвал тот день 
одним из лучших в его жизни. 
 

ДОСЬЕ 
 
     Обладатель Кубка Стэнли 
1961 года в составе «Чикаго» 
является трёхкратным обла-
дателем «Арт Росс Трофи» 
(1960, 1962, 1966), двукратным 
обладателем «Харт Мемориал 
Трофи» (1965, 1966), обладате-
лем «Леди Бинг Трофи» (1965) 
и «Приза Лестера Патрика» 
(1969), членом Зала хоккейной 
славы (1983) и Зала спортив-
ной славы Канады (1988), 
офицером ордена Канады 
(1978). 
     Халла включили в два 
списка 100 лучших хоккеистов 
в истории НХЛ — по версии 
журнала Hockey News (1998) и 
по версии НХЛ (2017). За карь-
еру в НХЛ экс-форвард при-
нял участие в 1063 встречах, в 
которых на    брал 1170 
(610+560) очков. Кроме того, 
Халл записал на свой счёт 129 
(62+67) баллов в 119 матчах 
плей-офф. Бобби ещё семь 
лет провёл в ВХА, набрав 638 
(303+335) очков в 411 встречах 
и оформив 80 (43+37) баллов 
в 60 матчах плей-офф. 
 

Сергей Емельянов  
  

Он сделал хоккей фантастическимОн сделал хоккей фантастическим
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   Исполнилось 80 лет Джимми 
Пейджу – абсолютной легенде 
рок-гитары, основателю вполне 
мифической группы "Led Zeppe-
lin" 
     Да, Джимми Пейджу восемьде-
сят, он жив и здоров – но, судя по 
всему, он не имеет никакого отно-
шения к нынешнему музыкаль-
ному климату. Если рассматривать 
все те гениальные гитарные пар-
тии, сыгранные Пейджем на запи-
сях "Лед Зеппелин" как отдельную 
музыку, саму по себе, без ритм-сек-
ции Джона Бонэма и Джона Пола 
Джонса и без вокала Роберта 
Планта – а это возможно, то мы 
имеем дело с настоящими гитар-
ными симфониями, самодостаточ-
ными и часто просто 
безукоризненными. 
     Эти ноты могли быть сыграны и 
двести, и триста лет назад, могли 
быть сыграны на других инстру-
ментах – они вне времени и на 
самом деле не привязаны к ка-
кому-либо конкретному стилю, и 
уж тем более к хард-року или даже 
"тяжелому блюзу". Упомянутые му-
зыкальные термины уже почти вы-
ветрились из памяти человечества 
– и на самом деле, не очень важно, 
в песнях какого стиля звучала му-
зыка, вышедшая из-под пальцев 
Джимми Пейджа. В любом случае 
мы наблюдали и наблюдаем ра-
боту гения. 
     Но все-таки свою лучшую му-
зыку Пейдж сыграл на электриче-
ской гитаре, инструменте марки 
"Gibson Les Paul" — и была она 
сыграна в составе квартета "Лед 
Зеппелин". Группы, образованной 
на обломках "The Yardbirds", од-

ного из самых значимых британ-
ских коллективов шестидесятых, и 
в то же время все еще недоста-
точно воспетого. 
     Пейдж занял место соло-гита-
риста "The Yardbirds" после Эрика 
Клэптона и Джеффа Бека — хотя 
какое-то время Пейдж играл в 
группе вместе с Беком, еще одним 
магом гитары, покинувшим это мир 
в прошлом январе. Именно этот 
мимолетный состав "The Yard-
birds", кстати, был запечатлен в 
одном из эпизодов киноклассики 
Микеланджело Антониони "Blow 
Up", потрясающем произведении о 
"свингующем" Лондоне 1966-го 
года. Но Пейдж, хоть и имеет пол-
ное право называть шестидесятые 
своим десятилетием (просто по-
тому что в качестве сессионного, 
приглашенного гитариста Джимми 
переиграл на массе классических 

записей того времени, от "Роллинг 
Стоунз", до "The Who" и "The 
Kinks") – был настоящим героем 
другого времени, семидесятых. 
     Да, в семидесятые "Лед Зеппе-
лин" правили музыкальным миром. 
Пейдж вместе с вокалистом Робер-
том Плантом, бас-гитаристом Джо-
ном Полом Джонсом и 
барабанщиком Джоном Бонэмом 
действительно знали свое дело. 
Эти альбомы, эти песни, эти гитар-
ные риффы известны всем, кто 
когда-либо всерьез (или даже по-
верхностно) интересовался тем, 
что называлось рок-музыкой. В 
конце концов, "Stairway to Heaven", 
та самая "Лестница в небо" впер-
вые прозвучавшая на четвертом 
альбоме группы в 1971-м году – 
возможно, самое совершенное, 
самое безукоризненное, истинно 
захватывающее дух воплощение 
этой самой "рок-музыки". С другой 
стороны, "Лестница… – еще и одна 

из самых "заезженных" песен в ис-
тории. В конце концов, ни одна ра-
диостанция на планете, 
отформатированная под "рок" в 
своем плейлисте не обходится без 
"Stairway to Heaven". Но, поверьте, 
даже у такой изученной вдоль и по-
перек группы, как "Лед Зеппелин" 
есть и свои малоизведанные музы-
кальные земли – при том, что "цеп-
пелины" за чуть более чем десять 
лет существования записали не 
так уж много пластинок. 
 
Недооцененные "Лед Зеппелин" 
 
     Почему-то считается, что свои 
лучшие работы группа записала с 
1969-го по 1975-й год, в период с 
дебютного одноименного альбома 
"Led Zeppelin" до пластинки "Phys-
ical Graffiti". Якобы после этого 

муза стала не так часто наведы-
ваться к Пейджу, Планту и осталь-
ным – и группа стала записывать 
музыку по инерции. 
    Да, период второй половины се-
мидесятых был нелегким, и даже 
драматичным, трагичным для 
группы – сначала автомобильная 
катастрофа, в которую попал Ро-
берт Плант на одном из греческих 
островов, потом, через несколько 
лет – смерть его маленького сына. 
Несчастья, свалившиеся на 
Планта многие связывали с увле-
чением Пейджа оккультизмом – в 
частности,    Джимми был большим 
поклонником "черного мага" Али-
стера Кроули, и даже купил особ-
няк, в свое время принадлежавший 
Кроули. И вот, в конце 1975-го, 
когда Роберт еще не вставал с ин-
валидного кресла, "Лед Зеппелин" 
записали свой самый недооценен-
ный, но в то же время наиболее от-
чаянный и пронзительный альбом 

– пластинку "Presence". 
      Если на предыдущих работах 
группы музыкальная палитра обо-
гащалась то акустической гитарой 
Джимми, то всевозможными кла-
вишными Джона Пола Джонса 
(бывшего, в первую очередь, баси-
стом) – то на "Presence" не было 
никаких излишеств, только голос, 
электрическая гитара, бас и бара-
баны. Но то, что делал с гитарой 
Джимми на этой пластинке не 
имело аналогов даже в то время, 
когда гитарные боги еще плотно 
населяли Землю. 
     Словосочетание "гитарный вир-
туоз" уже лет сорок как является 
чем-то на самом деле оскорби-
тельным для порядочного музы-
канта – потому, что прежде всего 
имеется в виду способность гита-
риста извлечь максимальное коли-

чество нот за минимальный отре-
зок времени.   Но виртуозность 
Пейджа – совсем другое дело. По-
слушайте открывающий трек аль-
бома "Presence", композицию 
"Achilles Last Stand". Да, он мог 
сыграть все эти ноты и невообра-
зимые пассажи, нагромождение ги-
тарных атак – и порой делать это 
весьма быстро. Но дело тут не в 
скорости – когда большинство тех 
самых нот звучит просто вхоло-
стую. 
   Каждая нота, сыгранная Джимми 
создает особенное настроение, 
она на своем единственно возмож-
ном месте – эта и математика, и 
магия. Атмосфера, которую созда-
вал Пейдж в "Лед Зеппелин" и на 
альбоме "Presence" в частности – 
не простого и даже не всегда доб-
рого свойства. Полностью отда-
ваться ей слушатель может только 
на свой страх и риск. Но, как бы то 
ни было, это — великая музыка. В 
данном случае, сыгранная на ги-
таре в составе одной из самых ле-
гендарных рок-групп двадцатого 
века, "Лед Зеппелин". 
     Можно сказать, что Джимми 
отдал себя группе целиком и без 
остатка. В самом деле, после рас-
пада "Зеппелин" в 1980-м – после 
смерти барабанщика Джона Бо-
нэма, Пейдж так и не создал 
ничего равноценного вступитель-
ному риффу к "Whole Lotta Love". 
Или тому потрясающему, драма-
тичному в районе болевого порога 
переосмыслению блюза, коим яв-
лялась его бессмертная партия в 
песне "Since I’ve Been Loving You". 
Наверное, Пейдж отдал "Лед Зеп-
пелин" слишком многое – и ни его 
две пластинки, записанные в сере-
дине восьмидесятых в составе 
группы "The Firm", ни даже един-

ственный сольный альбом "Out-
rider", выпущенный в 1988-м, не 
идут ни в какое сравнение с не-
объяснимой силы музыкой "Лед 
Зеппелин". 
     Но случились девяностые. В 
самом начале десятилетия, в 
1993-м, Джимми записал самую 
неожиданную пластинку в своей 
карьере – а именно диск 
"Coverdale-Page", созданную, как 
следует из названия, вместе с быв-
шим вокалистом "Deep Purple" и 
действующим фронтменом 
"Whitesnake" Дэвидом Ковердэй-
лом. Это был странный, но увлека-
тельный альбом – Ковердэйл, 
когда-то в совсем другой манере 
спевший (опять-таки ) рок-классику 
в виде хитов "Purple", нетленок 
вроде "Burn" и "Stormbringer", те-
перь явно пытался копировать Ро-
берта Планта. Ну а Джимми – 

копировал самого себя, образца 
семидесятых, но на этот раз 
весьма удачно. 
     Чуткое сердце Планта услы-
шало, что происходит с Пейджем 
на самом деле – и уже в следую-
щем году Роберт и Джимми воссо-
единились как дуэт Пейдж-Плант. 
Они отправились в мировые туры, 
и записали несколько восхититель-
ных пластинок, а именно "No Quar-
ter" и "Walking into Clarksdale". 
Первая из них представляла 
собой, в первую очередь, возбуж-
дающие переработки классики 
"Лед Зеппелин", в основном испол-
ненные "вживую", вторая – новый 
материал. "Walking into Clarksdale", 
записанный с помощью саундпро-
дюсера Стива Альбини ( ответ-
ственного, кстати, за последний 
альбом "Нирваны", "In Utero") зву-
чал в меру современно, но еще 
больше – как нечто, сыгранное с 
расчетом на вечность. По сути, 
этот альбом 1998-го года – послед-
ний по-настоящему ощутимый 
всплеск гения Пейджа, когда он 
еще раз выстроил эти уникальные 
гитарные миры, в которых могут 
происходить самые неожиданные 
и невероятные вещи. 
      После этого Роберт Плант 
снова предпочел заняться своей 
блистательной карьерой. В 2007-м 
еще имел место быть знаменитый 
реюнион "Лед Зеппелин" ( с сыном 
Джона Бонема Джейсоном, заняв-
шим место отца за ударной уста-
новкой) – разовый концерт, 
сыгранный в лондонской "The O2 
Arena". Полноценного тура "Зеппе-
лин" после этого не состоялось — 
ввиду нежелания Планта долгое 
время находиться на карусели, ко-
торую вращает ностальгия. Но 
Джимми Пейдж тогда, видимо, 

окончательно убедился в том, что 
основное дело его жизни - послед-
них ее десятилетий – это сохране-
ние наследия "Лед Зеппелин". 
Десять лет назад Джимми куриро-
вал очередное великолепное пере-
издание классики главной своей 
группы - на этот раз номерные аль-
бомы "Зеппелин" выходили в со-
провождении отличных 
бонус-треков, неизданных ранее 
рабочих дублей, версий микса или 
вовсе неизвестных новинок, извле-
ченных из архива. Работа была 
проделана на совесть. 
     Сейчас Пейдж в кои-то веки аб-
солютно счастлив в личной жизни 
– вот уже десять лет он живет вме-
сте со своей новой музой, поэтес-
сой Скарлетт Сабет. Она младше 
Джимми почти на полвека. 

Максим Петрук, DSNews,
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rock forever!

 
     С одной стороны, Николас - 
безусловная звезда и обладатель 
самых крутых наград («Оскар», 
«Золотой глобус»). С другой - 
герой мемов, смешных картинок, 
«человек без лица», которого обви-
няют в том, что во всех фильмах он 
играет с одной и той же флегма-
тичной физиономией. На наш 
взгляд, обвинения эти незаслужен-
ные, и Ник, отмтивший7 января 60-
летие, вправе именоваться 
легендой Голливуда. 
     Знаменитый режиссер Фрэнсис 
Форд Коппола, создатель трилогии 
«Крестный отец», приходится Нику 
родным дядей по отцу (дядину и 
папину фамилию он затем поме-
нял на псевдоним, чтобы не было 
лишних разговоров о «блатном ма-
жоре»). Николас посещал сред-
нюю школу Беверли-Хиллз, 
которая славится тем, что очень 

многие ее воспитанники впослед-
ствии находят свой путь в шоу-биз-
несе: Кейдж учился вместе с Ленни 
Кравитцем и Солом Хадсоном, 
более известным как Слэш из 
группы Guns N’ Roses. 
      Свой первый и пока единствен-
ный «Оскар» Кейдж получил в 
1996 году за роль алкоголика-сце-
нариста в ленте Майка Фиггиса 

«Покидая Лас-Вегас» - работу как 
минимум спорную, такую же, впро-
чем, как и весь фильм. Однако с 
«Оскаром» так бывает: порой до-
стойных артистов и режиссеров 
награждают за отнюдь не лучшие 
их фильмы. Или не награждают 
вовсе - так что Николасу, можно 
сказать, крупно повезло, ибо он 
свою статуэтку, пусть и не совсем 
по делу (в данном случае), все же 
получил. 
     А вот работа, точно достойная 
«Оскара», - незаслуженно обой-
денный вниманием триллер 
«Глаза змеи» (1998), который 
снял голливудский классик Бра-
йан Де Пальма, сумевший рас-
крыть весь актерский потенциал 
Кейджа. В роли нечистого на руку 
детектива, рвущегося в мэры ку-
рортного городка и на пути к 
своей цели внезапно оказываю-
щегося перед тяжелым мораль-
ным выбором, Николас 
мгновенно переходил от зажига-

тельной клоунады к трагедии по-
истине шекспировского масштаба. 
Именно этот фильм настоятельно 
рекомендуется посмотреть всем 
тем, кто сомневается в актерском 
даровании юбиляра. 
     Спорный «Оскар» открыл Нику 
путь к ролям в блокбастерах и со-
ответствующим гонорарам. Во вто-
рой половине 90-х и на старте 

нулевых он регулярно снимался в 
высокобюджетных картинах. 
«Скала», «Воздушная тюрьма», 
«Без лица», «Город ангелов», 

«Угнать за 60 секунд», «Сокро-
вище нации» - эти и другие ленты 
принесли их продюсерам и лично 
Кейджу миллионы, которыми он, 
правда, не слишком удачно распо-
ряжался, позволяя себе жить 
слишком роскошно и влезая в без-
умные долги. Все это привело к 
тому, что во второй декаде тысяче-
летия былая слава померкла и 

актер начал сниматься в низкобюд-
жетных боевиках, недостойных 
звезды такого уровня. 
     В 1987 году Ник познакомился с 

18-летней Патрисией Аркетт (на 
фото), будущей обладательницей 
«Оскара», и в тот же день сделал 
ей предложение. Свадьба должна 
была пройти на Кубе, но во время 
покупки билетов произошел сбой, 
что невеста восприняла как знак 
свыше - и сбежала. И все же в 1995 
году они поженились. Правда, 
через девять месяцев разошлись и 

начали делить имущество.  
     Потом снова сошлись и снова 
начали разводиться.... После не-
удачи с Патрисией у Кейджа был 
брак с Лизой Марией Пресли, доч-
кой Элвиса Пресли (которого, как 
помнят все, кто видел фильм Дэ-
вида Линча «Дикие сердцем», 
Кейдж боготворил и на экране, и в 
жизни), - союз развалился через 
три месяца. Третьей женой Нико-
ласа стала 19-летняя официантка 
корейского происхождения Элис 
Ким. 30 июля 2004 года пара сыг-
рала свадьбу, 3 октября 2005 года 
у супругов родился сын Кал-Эл.  
Увы, и этот брак в 2016-м разва-
лился.  
     Через два года Кейдж начал 
встречаться с японкой Эрикой 
Койке, которая была моложе на 21 
год. Дело дошло до свадьбы, но 
«счастливая семейная жизнь» по-
дошла к финишной черте уже 
через четыре дня. Актер потом 
вспоминал, что женился в состоя-

нии сильного алкогольного опьяне-
ния. Лишь в пятый раз Ник, будучи, 
видимо, трезвым, женился удачно 
- его избранницей стала 26-летняя 
японка Рико Шибата. Свадьба со-
стоялась три года назад, а в сен-
тябре 2022-го у пары родилась 
дочь Огаст Франческа.  

 Константин Глыба 
Фото: Global Look Press 
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 Как Бэнни Хилл стал 
культовым комиком, поте-
рял все и умер в одиноче-
стве? 
  
     21 января исполнилось 
100 лет со дня рождения 
Бенни Хилла — знамени-
того британского комика, 
создателя культового «Шоу 
Бенни Хилла». Передача, 
выходившая на телевиде-
нии целых три десятилетия, 
завоевала любовь миллио-
нов людей и сделала из ар-
тиста мировую звезду.    
Передача закрылась вне-
запно: сегодня в сети даже 
говорят, что причиной могла 
стать пародия комика на 
«железную леди» — 
премьер-министра Велико-
британии Маргарет Тэтчер. 
Лишившись главного про-
екта всей жизни, Хилл стал 
злоупотреблять алкоголем, 
а всего через три года после 
закрытия шоу он умер в пол-
ном одиночестве. О том, 
какой творческий путь про-
шел британец, за что его пе-
редачу обожали и 
ненавидели зрители и что 
на самом деле погубило его 
карьеру. 
 

«Был настоящим  
феноменом поп-культуры» 

     Каждый выпуск «Шоу 
Бенни Хилла» состоял из 
скетчей — юмористических 
сценок, в которых британ-
ский комик шутил про отно-
шения мужчин и женщин, 
смеялся над полицейскими 
и священниками или паро-
дировал звезд шоу-бизнеса. 
В некоторых эпизодах не 
звучало ни слова: о том, что 
происходит на экране, зри-
тели догадывались благо-
даря мимике и жестам 
персонажей. 
     Скетчи Хилла были 
ярким примером комедии 
пощечин, или жанра слэп-
стик. Герои его программы 
устраивали погони, карика-
турно падали, давали друг 
другу пинки и пощечины. 
Все это сопровождалась 
кривляниями и гримаснича-
нием. Некоторые шутки пе-
реходили из сценки в 
сценку: так, персонажи 
Бенни Хилла часто шлепали 
по лысине героев, которых 
играл актер Джекки Райт. 
     Ни один выпуск передачи 
не обходился без «ангелоч-
ков Бенни Хилла» — так на-
зывали девушек модельной 
внешности, которых пыта-
лись соблазнить мужчины в 
шоу. Высокие красотки с 
пышными формами пели, 
танцевали и участвовали в 
комедийных сценках. Чаще 
всего они появлялись перед 
зрителями в коротких 
платьях и юбках, которые 
персонажи Хилла то и дело 
пытались задрать. 
     Передача была неверо-
ятно популярна в Соединен-
ном Королевстве в 
1970-1980-е годы — в этот 
период шоу Хилла регу-
лярно собирало у телеэкра-
нов миллионы зрителей. В 
1972 году программа при-
несла ее создателю пре-
стижную премию 
Британской академии кино и 
телевизионных искусств в 
области телевидения 
(BAFTA). Комик получил на-
граду как лучший сценарист. 
     «Шоу Бенни Хилла» было 
хитом. В пик популярности, 
который пришелся на 1971 
год, передачу посмотрел 21 
миллион зрителей. Хилл 
был настоящим феноменом 
поп-культуры», - журналист 
Майкл Хоганкомментарий 
газете The Daily Telegraph 
     Визитной карточкой шоу 
стала мелодия Yakety Sax, 
написанная саксофонистом 
Бутсом Рэндольфом и ком-
позитором Джеймсом 
Ричем. Как правило, она ис-
полнялась в финальной 

сцене: во время погони ге-
роев за Хиллом. Благодаря 
программе композиция 
стала известна на весь в 
мир и впоследствии появля-
лась во множестве фильмов 
и сериалов. 
     На успех юмористической 
передачи обратил внимание 
весь мир: права на ее транс-
ляцию приобрело более чем 
90 стран. Известно, что 
«Шоу Бенни Хилла» нрави-
лось актеру Чарли Чаплину, 
писателю Энтони Берд-
жессу и рэперу Снуп Доггу. 
Поп-звезда Майкл Джексон 
и вовсе был фанатом ко-
мика. Однажды он даже 
лично приехал к Хиллу, 
чтобы сказать, что считает 
его лучшим комиком на 
свете. 
     «Майкл Джексон был не 
просто почитателем творче-
ства Бенни Хилла, он обо-
жал его. Певец 
коллекционировал кассеты 
с комиком, он был одержим 
им», - Писатель Джонатан 
Моррис 
 
 «Меня никогда не считали 

умным» 
     Можно сказать, что инте-
рес к тому, чтобы развле-
кать людей, передался 
Хиллу по наследству: дед 
будущей телезвезды был 
уличным клоуном, а дядя 
ходил по проволоке в цирке. 
Отец Хилла в возрасте 16 
лет сбежал из дома, чтобы 
стать цирковым артистом. 
Однако его карьера оборва-

лась с началом Первой ми-
ровой войны. Он 
отправился на фронт, а 
после войны женился и стал 
управлять магазином, где 
продавались лекарства и 
медицинские инструменты. 
Мужчина отличался строгим 
нравом, из-за чего получил 
прозвище Капитан. 
     Всего в семье воспитыва-
лись трое детей: двое сыно-
вей и одна дочь. Хилл, 
родившийся 21 января 1924 
года, был средним ребен-
ком. Кстати, на самом деле 
его звали не Бенни. Его на-
стоящее имя —Альфред Хо-
торн Хилл. Веселить 
окружающих он любил с са-
мого детства.     Первые 
шутки он начал писать в 
школе, причем большинство 
из них были непристой-
ными. А когда ему было 
всего шесть лет, он высту-
пил на пляже перед отды-
хающими, собирая за это 
деньги. Правда, за это буду-
щему комику серьезно до-
сталось от матери. 
     Среди товаров, которые 
продавались в магазине 
отца Хилла, были презерва-
тивы, из-за чего будущий 
комик часто становился 
жертвой насмешек со сто-
роны одноклассников. 
Сначала он отшучивался в 
ответ на обидные слова ро-
весников, а затем повернул 
ситуацию в свою пользу. 
Хилл смог убедить детей, 
что благодаря работе отца 
он якобы хорошо разбира-
ется во всех вопросах, свя-
занных с сексом  
     Хилл играл в школьных 
постановках, пел в церков-
ном хоре, а дома показывал 
пародии на звезд. Учеба 
была для него далеко не на 
первом месте. «Меня нико-
гда не считали умным, но 
мне совершенно точно было 
весело. И я всегда мог 
вспомнить то, что хотел за-
помнить. Кого вообще вол-
нует, что происходило в 
1066 году и тому подоб-
ное?» — говорил артист о 
школьных годах. 
     Окончив школу, Хилл 
сменил несколько мест ра-
боты. Сначала он был со-
трудником угольной 
компании, затем работал на 
складе магазина, а после 

доставлял молоко. В сво-
бодное время британец вы-
ступал в различных 
заведениях. «Я бурно им-
провизировал на основе 
всего, что услышал по 
радио и увидел в местных 
мюзик-холлах», — вспоми-
нал он. 
     Вскоре Хилл твердо 
решил стать комиком и пе-
реехал в Лондон. Там он 
почти сразу познакомился с 
местным импресарио и стал 
получать второстепенные 
роли в театре. Но в 1942 
году Хилла призвали в 

армию. Следующие три года 
он служил в Корпусе коро-
левских инженеров-электри-
ков и механиков. 
Вернувшись в Лондон в 
1945 году, он взял себе 
псевдоним Бенни в честь 
любимого комика Джека 
Бенни и продолжил играть в 
театре. Почти сразу же Хилл 
задумался о карьере на те-
левидении: он написал не-
сколько юмористических 
скетчей и принес их на «Би-
би-си».  
     В 1951 году комик дебю-
тировал на этом канале со 
своим первым комедийным 
шоу — «Hi There!» («Всем 
привет!»).  Передача очень 
понравилась зрителям, а 
уже через четыре года на 
«Би-би-си» стало выходить 
«Шоу Бенни Хилла». Оно 
мгновенно стало популяр-
ным, каждый выпуск смот-
рели миллионы британцев. 
В 1969 году Хилл подписал 
контракт с телекомпанией 
Thames Television, и про-
грамма стала выходить на 
канале ITV. 
 

«Слишком дерзкие  
для публичного показа» 

     «Шоу Бенни Хилла» про-
жило на телевидении 34 
года. Ходили слухи, что не-
посредственное отношение 
к закрытию передачи имела 
тогдашний премьер-ми-
нистр Великобритании Мар-
гарет Тэтчер. Глава 
правительства якобы была 
возмущена пародией на нее 
в кукольном спектакле 
«Вестминстерские забав-
ники» и в 1982 году по-
ручила проверить 
программу Хилла. После 
проверки из шоу вырезали 
150 часов, а в СМИ нача-
лась кампания по очерне-
нию комика. Из-за нее 
передача стала убыточной, 
поэтому в 1989 году ее за-
крыли. 
     Версия о том, что карьеру 
и жизнь комика разрушила 
Тэтчер, распространяется в 
рунете последние несколько 
лет. Однако никаких доказа-
тельств этому нет: на зару-
бежных сайтах и форумах, 
посвященных Хиллу, а 
также в СМИ отсутствует 
какая-либо информация о 

пародии, якобы возмутив-
шей Тэтчер, и о проверке в 
отношении передачи. 
     На самом деле историю 
о недовольстве Хиллом в 
британском правительстве 
придумали сотрудники аме-
риканского агентства сати-
рических новостей The 
Onion. В декабре 1997 года 
на сайте издания, публикую-
щего вымышленные ново-
сти, вышел материал под 
заголовком «Британское 
правительство обнародует 
скандальные записи Бенни 
Хилла». 

     «Премьер-министр Вели-
кобритании Тони Блэр, при-
зывая к «новой, более 
открытой эре британского 
правления», объявил, что 
правительство рассекретит 
и обнародует неизданные 
записи Бенни Хилла», - 
статья, опубликованная на 
сайте агентства сатириче-
ских новостей The Onion 
     В сатирической публика-
ции утверждалось, что Тэт-
чер запретила в 1982 году 
некоторые материалы 
Хилла из-за то, что они 
были признаны «слишком 
дерзкими для публичного 
показа». По утверждению 
агентства, цензура, в част-
ности, вырезала сцены, где 
женщины запечатлены с 
«чрезмерно большой искус-
ственной грудью». Эти эпи-
зоды посчитали 
«нарушающими правила 
приличия и хорошего 
вкуса», добавило издание. 
     В юмористической статье 
также приводилась несуще-
ствующая цитата внука ак-
тера Райта, которого 
шлепали по лысине в шоу: 
«Этот ублюдок (Хилл — 
прим. "Ленты.ру") ударил 
моего дедушку более 1,5 ты-
сячи раз в 1970-х годах. И 
почему? Потому что его 
лысая, блестящая голова, 
благослови ее Господь, из-
давала забавный чмокаю-
щий звук, когда по ней 
хлопали открытой ладо-
нью?» 
     Российские сайты при-
няли сатирическую новость 
за правду и стали тиражиро-
вать версию о роковой роли 
Тэтчер в жизни Хилла. В 
действительности комик 
практически не выпускал по-
литические скетчи. Спек-
такль «Вестминстерские 
забавники», о котором пи-
сали в рунете, действи-
тельно был показан в 
эфире, однако, там не было 
Тэтчер. Более того, сценка 
вышла в 1971 году, когда 
она еще не была премьером 
Великобритании. 
     Тем не менее политик по-
явилась в другом кукольном 
спектакле Хилла — «Вест-
минстерские причуды» 1977 
года. В нем, помимо «желез-
ной леди», объектами на-

смешек стали бывший ми-
нистр здравоохранения Ве-
ликобритании Джон Энох 
Пауэлл и другой экс-
премьер страны — Гарольд 
Вильсон. Однако после 
премьеры этого скетча на 
телевидении никакой офи-
циальной реакции со сто-
роны «железной леди» не 
последовало. 
 

«Люди просто перестали 
смотреть его» 

     Официальная причина 
закрытия «Шоу Бенни 
Хилла» в действительности 
никак не была связана с по-
литикой. В конце 1980-х — 
начале 1990-х шутки в пере-
даче начали повторяться, а 
скетчи, где фигурировали 
полуобнаженные девушки, 
потеряли свежесть, расска-
зал глава отдела развлека-
тельных передач 
телекомпании Thames Tele-
vision Джон Говард Дэвис. 
     “Причин закрытия «Шоу 
Бенни Хилла» было три. Ко-
личество зрителей падало, 
производство стоило огром-
ных денег, а сам Хилл вы-
глядел немного уставшим’, - 
Джон Говард Дэвис глава от-
дела развлекательных пере-
дач телекомпании Thames 
Television 
     То, что юмор Хилла пере-
стал быть современным, 
подтверждали и зрители. 
«"Шоу Бенни Хилла" было 
скучным и устаревшим, а 
его шутки — однообраз-
ными. Молодым поколе-

ниям было просто 
неинтересно его смотреть», 
— писал пользователь по 
имени Нил Кэресс, рассуж-
дая о том, почему передачу 
комика убрали из эфира. 
     «Я помню, как «Шоу 
Бенни Хилла» было по-
пулярным, когда я был ре-
бенком в 1970-х и начале 
1980-х годов. Но впослед-
ствии комедия начала ме-
няться, а Бенни Хилл — нет. 
Люди просто перестали 
смотреть его», - пользова-
тель под ником Кристофер 
Люксфорд 
     Еще одной из возможных 
причин закрытия шоу могли 
стать участившиеся жалобы 
зрителей на секситский 
юмор. Критики обвиняли 
Хилла в том, что женщины в 
его программе представ-
лены исключительно как 
сексуальный объект. Шутки 
создателя передачи они на-
зывали поверхностными и 
пошлыми. 
     Обвинения в сексизме не 
сильно задевали Хилла. По 
его убеждению, красивые 
полуобнаженные девушки в 
кадре являются всего лишь 
одним из элементов развле-
кательного представления. 
«Я считаю, что идеальное 
шоу — это когда в одном 
месте есть хорошая музыка, 
привлекательные девушки и 
много смеха», — говорил 
комик. 
     Выступая в защиту арти-
ста, его близкий друг, продю-
сер Деннис Кирклэнд 
отметил, что «Шоу Бенни 
Хилла», наоборот, является 
сексистским скорее по отно-
шению к мужчинам, и даже 
в шутку называл его самой 
сексистской передачей в 
мире. Продюсер говорил, 
что все мужчины в скетчах 
выглядят жалкими и не-
счастными, а женщины ока-
зываются в благоприятном 
положении и демонстри-
руют свое превосходство 
над ними. 
     В качестве примера 
можно привести скетч, где 
персонаж Хилла считает 
квитанции, но отвлекается 
на свою соблазнительную 
секретаршу, после чего ока-
зывается вынужден считать 
все сначала. Эта сценка вы-
ставляет мужчин в невыгод-

ном свете, поскольку пока-
зывает их слабость к жен-
ской красоте 
      Такой же точки зрения 
придерживается и телекри-
тик и близкий друг комика 
Гэрри Бушелл. «Хилла 
представляли как монстра и 
сексиста, но если вы по-
смотрите шоу, то мишенями 
его юмора становились 
мужчины: они были неадек-
ватными, врезались в фо-
нарные столбы и получали 
пощечины. Женщины всегда 
в конце одерживали над 
ними верх», — заметил он. 
 

«Его жизнь стала пустой» 
      Новость о том, что «Шоу 
Бенни Хилла» больше не 
будет выходить, стала уда-
ром для ее создателя. Вся 
жизнь комика была сосредо-
точена вокруг передачи, 
рассказал Кирклэнд. «Бенни 
как будто потерял ребенка, 
— вспомнил он, говоря о ре-
акции артиста на закрытие 
программы. — У него про-
пал блеск в глазах. Его 
жизнь стала пустой». 
     Практически сразу комику 
стали поступать предложе-
ния сделать свое шоу в дру-
гих странах, но он на все 
отвечал отказом. Поклон-
ники из разных уголков мира 
заваливали Хилла пись-
мами, в которых благода-
рили его за передачу. 
Однако их поддержка не по-
могала: переживания из-за 
закрытия проекта комик 
стал заглушать едой и алко-
голем. 
     В 1991 году Хилл получил 
премию Чарли Чаплина за 
вклад в комедию. Уже в сле-
дующем году на британском 
телевидении начались раз-
говоры о том, чтобы вернуть 
комика на телеэкраны. За 
то, чтобы подписать конт-
ракт с артистом, боролись 
сразу три телекомпании, в 
том числе Thames Televi-
sion. Британец в итоге 
решил заключить соглаше-
ние с Central Television. 
     В этот момент злоупо-
требление алкоголем и едой 
сказалось на его здоровье: в 
феврале 1992 года Хилл 
был госпитализирован с жа-
лобами на боли в груди. 
Врачи предложили ему сде-
лать коронарное шунтиро-
вание, но он отказался. 
После выписки артист про-
был дома недолго, по-
скольку у него снова 
начались проблемы со здо-
ровьем — на этот раз врачи 
диагностировали у него по-
чечную недостаточность. 
       20 апреля 1992 года 
Хилл скончался в своей 
квартире от сердечного при-
ступа. Ему было 68 лет. 
Тело артиста нашел Кирк-
лэнд, который решил прове-
дать комика после того, как 
тот внезапно перестал вы-
ходить на связь 
     У Хилла не было ни 
жены, ни детей. Артист 
делал предложение двум 
женщинам, но в обоих слу-
чаях получил отказ. Состоя-
ние комика оценивали в 
миллионы фунтов стерлин-
гов, однако до конца жизни 
он вел очень скромный 
образ жизни: жил в малень-
кой съемной квартире, брал 
продукты по скидке, редко 
покупал новые вещи и 
ходил до работы пешком 
вместо того, чтобы брать 
такси... 
     Даже спустя почти 32 
года после смерти Хилла у 
него по-прежнему множе-
ство фанатов по всему 
миру. Они выкладывают 
скетчи из шоу на YouTube: 
некоторые ролики набирают 
миллионы просмотров. В 
комментариях пользователи 
не соглашаются с мнением, 
что юмор британца устарел, 
и настаивают на том, что его 
шутки по-прежнему вызы-
вают смех. 

 
Евгения Наумова 

шоу бизнес

Джексон его обожал, а Тэтчер ненавиделаДжексон его обожал, а Тэтчер ненавидела
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     Гангстер, чье имя и прозвище стали 
нарицательными. Он убивал людей, под-
рывал бары соперников, подкупал поли-
тиков, но был арестован лишь за 
неуплату налогов 
     17 января 125 лет назад родился аме-
риканский гангстер Аль Капоне. Он был 
ярким представителем преступного мира 
США, его называли "Лицом со шрамом", 
его имя стало нарицательным, да и 
образ итальянской мафии сложился по 
большей части из-за криминальной дея-
тельности Капоне. 
     О взлете и падении легендарного ма-
фиози читайте в материале "Жизни". 
 

Бойня в День  
Cвятого Валентина 

 
     Времена "сухого закона" в США, когда 
спиртные напитки находятся под запре-
том, стали самыми яростными для пре-
ступников и контрабандистов различного 
пошиба. Одним из таких оказался 
Джордж "Багс" Моран, обосновавшийся 
на севере Чикаго. С канадской границы 
он успешно перевозил виски и продавал 
их в подпольных барах. Но был у него 
очень серьезный конкурент, которого на-
зывали "Лицом со шрамом". И однажды 
их передел власти перешёл в настоящую 
бойню. 
     14 февраля 1929 года, на улице сол-
нечно. Семеро членов банды Багса Мо-
рана охраняли склад, когда внезапно 
услышали полицейскую сирену. Первая 
их мысль: нас накрыли!  
     В помещение вошли четверо: двое в 
полицейской форме, другие в штатском. 
У них в руках "Томпсоны" и дробовики. 
Они приказали бандитам встать лицом к 
стене. Люди Морана едва заподозрили 

что-то неладное, как из пушек "полицей-
ских" полились пули. После неизвестные 
удалились, сыграв "спектакль" с арестом. 
     Свидетельница, находившаяся через 
дорогу, увидела, как двое мужчин, заки-
нув руки за голову, вышли из гаража, а за 
ними следовали двое полицейских в 
форме с оружием наготове. Очевидно 
рейд и арест. Она видела, как мужчины 
сели в синюю машину, которая лихо про-
неслась по улице. 
писала газета Time об этих событиях. 
     Газетчики и полиция сразу догадались, 
кто заказчик этого смертельного маска-
рада: Альфонсо Габриэль Капоне. 
Правда доказать это и официально к 
нему подкопаться было невозможно: в 
это время он отдыхал во Флориде, а его 
подручный - вероятный стрелок - якобы 
"развлекался" с некой блондинкой. 
     «Это война до конца! Я никогда не 
сталкивался с таким испытанием. Но мы 
превратим эту бойню в похоронный звон 
для бандитского Чикаго», - комментиро-
вал ситуацию разъяренный комиссар по-
лиции города Уильям Ф. Рассел. 
 

Собирался быть  
бейсболистом, а стал  

вышибалой 
 

     Гений преступного мира Альфонсе 
Габриэль Капоне родился в семье италь-
янских иммигрантов в 1899 году в Нью-
Йорке. Они жили в пригороде Бруклина, 
мать подрабатывала швеей, а отец - па-
рикмахером. Также в семье было еще во-
семь детей - некоторые из них вскоре 
попали под дурное влияние братца. 
     Альфонсе отправили учиться в като-
лическую школу. Он был способным уче-
ником, но терпеть не мог строгих 
порядков в учебном заведении. В 14 лет 
он напала на учительницу и его оттуда 
исключили, и тогда он стал предоставлен 
самому себе. Юнец подрабатывал то в 
кондитерской, то еще где-то. Пару лет 
даже занимался бейсболом, планируя 
начать спортивную карьеру. Но одна 
встреча перечеркнула эти планы: он по-
знакомился с гангстером Джонни Торрио, 
который взял Капоне к себе на поруки.  
     Под влиянием криминального настав-
ника 17-летний Капоне попал в банду 
"Пять углов", которая держала бильярдный клуб, 
и стал работать вышибалой. Время в бильярдной 
он зря не терял - не только осваивался в крими-
нальной среде, но и научился мастерски катать 
шары и выигрывал все местные турниры. 

 
Шрам с выдуманной  

историей 
 

     А позже Капоне переманили на работу 
в бар Harvard Inn, где он и получил свой 
знаменитый шрам, которого, на самом 
деле, очень сильно стеснялся. И у него 
была серьезная причина для этого. 
     Однажды Капоне открывал дверь бара 
перед посетительницей и бросил в ее 
сторону довольно-таки оскорбительный 
комментарий. Из-за этого вспылил ее 

брат Фрэнк Галлуччо. Он решил наказать 
обидчика, и полоснул его трижды ножом 
по левой стороне лица. Так и остались у 
Капоне серьезные увечья из-за его длин-
ного языка. Потом он выдумал историю о 
том, как воевал на фронтах Первой Ми-
ровой в составе "Потерянного баталь-
она", где и получил шрам. Он якобы 
чудом выжил в немецком тылу, отделав-
шись этой травмой. Но только была одна 
маленькая проблема: Аль Капоне в 
армии никогда не служил. 
 

Путь к власти  
над преступным миром 

 
     Вскоре Торрио решил перебраться в 
Чикаго, чтобы вести свои дела там. Вме-
сте с ним покорять город поехал и 20-
летний Капоне. Здесь они попали под 
влияние местного босса Джеймса "Боль-
шого Джима" Колозимо, который держал 
бордели в городе.  
     В 1920 году "Большого Джима" убили. 
Кто-то считает, что это следствие заго-
вора Капоне и Торрио, которые хотели 
взять власть над криминалитетом и "на-
воднить" город алкоголем.  
     Как бы оно ни было, преступная импе-
рия попала в руки Джонни Торрио. Ка-
поне стал правой рукой своего ментора, 
помогая ему управлять предприятиями. 
Поначалу они пытались мирно вести 
свои дела, не втягиваясь в разборки. Но 
в 1924 году им пришлось испачкать руки.  
     Одна из северных банд, возглавляе-
мая Дином О'Бэнионом, покушалась на 
территорию Торрио.    Поэтому мафиози 
решили убить их лидера для того, чтобы 
показать кто здесь хозяин. Бандита за-
стрелили прямо в его собственном цве-
точном магазине, но кое-где все же 
Торрио с Капоне просчитались.  
     Во главе банды встал его лучший друг 
Хайми Вайс. Он поклялся отомстить за 
смерть друга и уже вскоре начал осу-
ществлять свою вендетту. В январе 1925 
года на Торрио напали неизвестные. 
Хоть Джонни был ранен, он решил, что с 
него довольно - и ушел в отставку, пере-
дав бразды правления 26-летнему Аль-
фонсе. 

 
Новый босс в Чикаго 

 
     В отличие от своего наставника Аль 
Капоне не отличался миролюбием. Он 
держал весь нелегальный алкогольный 
бизнес в ежовых рукавицах. Если заве-

дение отказывалось платить, оно "вне-
запно" взрывалось. При этом он совер-
шенно не скрывал своей деятельности, 
нагло демонстрируя ее и властям, и об-
ществу. 
     Вопиющая наглость Капоне привела 
Вайса в бешенство, и он начал планиро-
вать убийство мафиози. В начале 1926-
го был убит личный водитель чикагского 
босса, а в конце того же года на самого 
Аля напали неизвестные, расстреляв его 
штаб-квартиру. В итоге Вайса застрелили 
около того же самого цветочного мага-
зина О'Бэниона. 

      В итоге Капоне решил, что разумным 
будет управлять своей преступной импе-
рией издалека. Поэтому он себе прику-
пил виллу во Флориде, но в город все 
равно периодически возвращался. 
 

Суперзвезда  
преступного мира 

 
     Несмотря на множество врагов и на 
криминальный заработок, Аль Капоне со-
вершенно не стеснялся жить на широкую 
ногу. Он всем рассказывал, что он не 
преступник, а бизнесмен. И не видит 
ничего незаконного в торговле алкоголем 
и в проституции. 
     «Я всего лишь бизнесмен, дающий 
людям то, что они хотят. Все, что я 
делаю, это удовлетворяю общественный 
спрос», - говорил мафиози 
     Он устраивал и пиар-акции. Напри-
мер, во время Великой Депрессии орга-
низовывал общественные столовые, где 
бесплатно кормил оставшихся без ра-
боты горожан.  
     Вмешивался и в политику. В 1927 году 
Аль Капоне активно агитировал за Уиль-
яма Хейла Томпсона, который баллоти-
ровался в мэры Чикаго. Политик 
призывал за отмену сухого закона и от-
крытие нелегальных салонов, что очень 
сильно импонировало криминальному 
бизнесмену. И якобы за такую позицию 
Томпсона "поблагодарили" 250 тысячами 
долларов.  
     Выборы Томпсон выиграл, но одержал 
ли победу сам Капоне? 
 

Был боссом, стал  
"врагом общества №1" 

 
     Бойня в День святого Валентина, о ко-
торой говорится в начале, всколыхнула 
общественность. Издатель Chicago Daily 
News Уолтер А. Стронг обратился к 
своему другу - президенту Герберту Гу-
веру. Он потребовал от главы госу-
дарства остановить беззаконие в Чикаго. 
     «Чикаго находился в руках гангстеров. 
Полиция и чиновники находились пол-
ностью под их контролем. Федеральное 
правительство было единственной 
силой, с помощью которой можно было 
восстановить порядок. Я сразу же прика-
зал, чтобы все федеральные агентства 
сосредоточили внимание на Капоне и его 
подручных», - писал в своих мемуарах 
Гувер.  

     ФБР не отступала ни на шаг от ганг-
стера. Они находили все новые и новые 
поводы арестовать Аль Капоне. В 1929 
году его арестовали за неуважение к суду 
и скрытое ношение оружия. Тогда его 
приговорили к году тюрьмы, а вскоре 
после освобождения вовсе объявили 
"Врагом общества №1". 
 
Посадили за уклонение 

от налогов 
 

     В итоге в 1930-ом Капоне вновь аре-
стовали. На этот раз за бродяжничество 
во Флориде. Тем временем, мини-
стерство финансов и юстиции активно 
изучали документацию Аль Капоне. По 
убийствам его не удалось привлечь, ведь 
он делал все дела чужими руками. Зато 
оказалось, что он ведет роскошный 
образ жизни, совершенно несопостави-
мый с налогами, который он отдает в 
казну страны.  
     На этом обвинении в 1931-ом Аль Ка-
поне удалось посадить на 11 лет за ре-
шетку. Сначала он содержался под 
стражей в Атланте. Тогда его впервые 
осмотрели врачи, которые ужаснулись 
тем, что гангстер долгое время страдал 
сифилисом и гонореей.  
     В 1934-ом гангстера отправили в 
тюрьму на острове Алькатрас, где со-
стояние его здоровья становилось все 
хуже и хуже. В 1939-ом он освободился 
из-за пареза, возникшего на фоне сифи-
лиса поздней стадии.  
     Бывшего гангстера планировали от-
править в больницу Джонса Хопкинса, но 
там отказались принимать пациента с 
такой репутацией. В итоге его поместили 
в больнице Юнион-Мемориал, которой 
Аль Капоне позднее пожертвовал две 
японские плакучие вишни. 
 

 

Тень былого величия 
 

     В 1940 году 41-летний Аль Капоне пе-
реехал во Флориду, где жил вместе со 
своей семьей, пока его разум и психика 
постепенно деградировали на фоне бо-
лезни. Так, уже в 1946-ом врачи от-
мечали, что 47-летний экс-гангстер вел 
себя словно ему 12 лет. 
     21 января 1947 года Великий Аль тя-
жело перенес инсульт, в этот же день он 
заболел бронхопневмонией. На следую-
щий день у него остановилось сердце, 25 
января была констатирована смерть 
"Лица со шрамом".  
 

Бессмертие  
Лица со шрамом? 

 
     Но мафия, как говорится, бессмертна. 
Даже после ареста Аль Капоне его груп-
пировка продолжала безраздельно пра-
вить нелегальным бизнесом Чикаго. Они 
учли неудачный опыт бывшего босса и 
не устраивали громких акций с показа-
тельными убийствами и взрывами. Феде-
ральные власти даже перестали 
обращать внимания на бандитский Чи-
каго.  
     Бессмертной оказалась и слава "Лица 
со шрамом". В 1983 году режиссер Бра-
йан Де Пальма, вдохновившийся биогра-
фией гангстера, снял одноименный 
фильм, перенеся все действия в совре-
менность. И на главную роль он пригла-
сил Аль Пачино, тоже выходца из 
Нью-Йорка (они не тезки: Капоне был 
Альфонсе, а Пачино - Альфредо).  
     Об Аль Капоне в своих песнях упоми-
нали и Queen, и Майкл Джексон. Себя с 
ним сравнивал даже экс-президент США 
Дональд Трамп, отмечая, что ему только 
один раз предъявили обвинение в отли-
чие от политика. 
     «Кто-нибудь когда-нибудь слышал о 
великом Альфонсе Капоне? У него был 
шрам, он был грубым парнем. Я слышал, 
что ему предъявили обвинение один раз, 
но мне предъявили обвинение четыре 
раза», - говорил своим сторонникам 
Трамп. 
     А внуки Аль Капоне пользуются "сла-
вой" своего дедушки, продавая на аук-
ционах все добро, которое хранилось в 
закромах у когда-то знаменитого ганг-
стера. 
 

Богомолов Олег  
 Фото: nydailynews.com

Как Аль Капоне стал суперзвездой среди мафиозиКак Аль Капоне стал суперзвездой среди мафиози
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HOT PEPPER FURNACE & DUCT CLEANING 
 HOT PRICES – GREAT WORK! TM 

Чистка фюрнесов и дактов с профессиональным heavy-duty furnace truck. 
Дезинфекцию/Disinfectant, чистка: камины/Fireplaces, сушилки (вытяжки)/Dryer Vents  
и т.д. Более 10 лет в бизнесе, десятки тысяч благодарных клиентов, обращайтесь! 😊😊😊😊 

 Оформите  заказ  на сайте и  получите скидку  5 %! 
Телефон :  403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com  

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПЕРЕВОДЧИК  
Все виды  документов .  

А л е к с е й  Ш м е л ь к о в  
Член  ассоциации  переводчиков  Альберты  (Рег .  №003 /2011)  

     Телефон: (403) 615-7842. E-mail: alex.shmelkov@gmail.com 

 Furnaces 

Hot Water Tanks  

Garage Heaters  

Air Conditioners 

403.808.8075; 403.808.8075; www.heatmasterservices.cawww.heatmasterservices.ca

РЕМОНТ ,  ОБСЛУЖИВАНИЕ ,  УСТАНОВКА

У в а ж а е мы е  ч и т а т е л и !  
Предлагаем  Вам  ра зместить   объявления  в  г а зете  “Колесо ” .    

 До  30 слов  в  одном  выпуске  - $10+GST ,  от  30 до  50 слов  -  $15+GST.  
При  оплате  3 -х  публикаций ,  четвёртая  -  бесплатно .  

О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .  
и л и  ж е  e - t r a n s f e r  н а  e - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m   

П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я  и  р а зм ещ е н и я  р е к л а мы   
о б р ащ а т ь с я  п о  т е л ефо н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПАРИКМАКЕР  
Все  виды  парикмахерских  услу г  для  женщин  и  мужчин .   

Домашний  салон .  Район  -  M i l l r i s e ,  S W,  C a l g a r y  
Телефон :  403 -276 -7915 ,  Светлана

РЕМОНТНО -СТРОИТЕЛЬНЫЕ  РАБОТЫ  
Все  виды  ремонтно-строительных  работ.  Ванны .  Кухни .   

Все  виды  полов  и  потолков .  Бесплатная  оценка .  18 лет  в  бизнесе .  
Телефон :  403 -708 -5966 ,  Виктор

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИС 
   Вам необходим переезд в пределах Калгари или же в другую провинцию?  

Компания Red Box Movers с удовольствием Вам поможет! Профессиональный подход, 
внимание к деталям, опытный персонал! Бесплатный расчет стоимости с выездом  

на дом! 25%скидка на storage за первый месяц! 
Ph:403-408-6952.  E-mail: info@redboxmovers.ca.   Web: www.redboxmovers.ca

БУХГАЛТЕРСКИЕ  
УСЛУГИ 

Опытный СРА оформляет канадские и американские налоги: 
- персональные Т1 и корпоративные налоги Т2, GST за несколько периодов, 

-  бухгалтерия ,  консультации .  
 Сможет посетить вас на дому. 

Т е л е ф о н :  4 0 3 - 3 0 5 - 0 9 5 5  
 e - m a i l :  o k o n b o o k s @ g m a i l . c o m  
h t t p s : / / t a x s e r v i c e s c a l g a r y . c a /

уу сс лл уу гг ии

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ! 
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты,  
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны.  

Звонить :  403 -  968 -  8207 ,  Алексей

youtube.com/c/Koleso Newspaper

МЫ  ЗНАЕМ  ТОЧНО ,  Ч ТО  МЫ  НУЖНЫ  ВАМ ,   
ВАШЕМУ  БИЗНЕСУ  И  ВАШЕЙ  СЕМЬЕ !  

С О М Н Е В А Е Т Е С Ь ?   
ЗАГЛЯНИТЕ  НА  НАШ  САЙТ :   

 w w w . e x p o s i g n . c a      P h o n e :  4 0 3 - 2 3 8 - 4 3 2 2       

Подписавшись на  рассылку  электронной  
версии газеты на  сайте  webkoleso .com,  
 Вы сможете получать  уведомления о  выходе  

свежих номеров!  

ВСЕ ВИДЫ СТРАХОВАНИЯ
- авто; 
- жизнь и потеря трудоспособности;   
- недвижимость;   
- критические заболевания;  
- случаи длительного ухода;  
- индивидульные и групповые бенефиты  
   и многое другое 
 
Телефон: 403-669-9470  
E-mail: vladimir.butenko2011@gmail.com Владимир Бутенко 

Специалист по страхованию

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ  ФОТОГРАФ  
Семейный портрет, съемка детей, свадеб, торжественных событий и многое другое. 

Цените  и  помните  важные  события  своей  жизни .  
 Память  может  подвести ,  фотография  -  никогда!   

Сайт:  / /photont.ca Телефон :  403 -719 -2236 ,  Наталья  Терехова  

Реклама  
в газете “Колесо”:  
4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

ДИПЛОМИРОВАННЫЙ СПЕЦИАЛИСТ ИЩЕТ РАБОТУ 
Выпускник Университета Калгари ищет работу по специальности Экономист. 
По любой информации о помощи с трудоустройством звоните,  пожалуйста,  

по телефону: 587-664-5103,  Руслан 

ии щщ уу   рр аа бб оо тт уу
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      Не сыграй Броневой геста-
повца Мюллера в «Семнадцати 
мгновениях весны» и куплетиста 
Велюрова в «Покровских воро-
тах», не получилось бы и доли 
той зрительской любви, которая 
обрушилась на него после двух 
этих фильмов. Фразами героев 
этих кинохитов заговорила вся 
страна: «А вас, Штирлиц, я по-
прошу остаться», «Верить 
нельзя никому… Мне – можно», 
«Заметьте, не я это предло-
жил», «А кто не пьёт? Назови!» 
     17 декабря прошлого года 
Леонид Броневой мог бы отме-
тить 95-летие. Ген долголетия у 
него был – отец прожил 90 лет, 
мама – 91. Вот только судьба не 
пощадила ни родителей актёра, 
ни его самого. Может, оттого и 
говорили, что он злой, а о слож-
ном характере слагали легенды. 
     Во второй половине жизни 
популярность актёра зашкали-
вала – в год 45-летия Броневого 
вышли «Семнадцать мгнове-
ний…», спустя 10 лет – «По-
кровские ворота». Рядом была 
«детонька» – любимая жен-
щина, посвятившая себя забо-
там о доме и муже. Был 
удостоен звания народного ар-
тиста СССР, стал полным кава-
лером ордена «За заслуги 
перед Отечеством», имел две 
Госпремии. И при этом говорил, 
что от жизни у него остались 
лишь два чувства – страха и го-
лода. Но верилось в эти слова – 
при его-то славе – с трудом.  
     В советские годы актёр не 
рассказывал о многом. И только 
когда информация о его жизни 
начала просачиваться в публич-
ное пространство, стало по-
нятно: психологические травмы, 
полученные в молодости, пре-
вратились в глубокие раны, ко-
торые кровоточили до конца его дней. 

 
На хлеб выигрывал в домино 
 
     Семья Беллы Ландау и Соло-
мона Броневого (в Гражданскую 
брат Соломона ценой жизни 
уничтожил броневик – так Фак-
торовичи стали Броневыми) 
жила, не зная нужды, в четырёх-
комнатной квартире на Креща-
тике. Сын учился игре на 
скрипке, подавал большие на-
дежды… Всё рухнуло в один 
миг. 

     Лёне было 7 лет, когда аре-
стовали отца. «Я скоро вер-
нусь», – сказал он той страшной 
ночью. Мама не поверила. И не 
заплакала. Уже взрослому сыну 
она призналась: мужа не лю-
била и Лёня был ребёнком не-
желанным. 
     Отец оказался по 58-й (контр-
революционная деятельность) в 
Сибири. Мама развелась с ним, 
поменяла сыну отчество на Сер-
геевич. Но ссылки в Кировскую 

область они не избежали. Вер-
нулись оттуда в начале 1941-го. 
А тут война. Эвакуация в Казах-
стан. Лёня учился и работал. О 
серьёзной карьере Броневой и 
мечтать не мог. Мама посовето-
вала Ташкентский театральный.     
Параллельно с учёбой Леонид 
работал диктором и вёл радио-
передачи на узбекском языке. 
Дальше – театры на Урале, по-
ступление в Школу-студию 
МХАТ. И снова поиски 
счаст¬ливой доли в провинции. 

Теперь вместе с коллегой и 
женой Валентиной Блиновой. В 
Воронеже родилась дочь Валя. 
Незадолго до этого актёру за 
роль Ленина выделили квар-
тиру. Свет в конце туннеля по-
явился. Но…  
     Однажды к ним в окно зале-
тела синица. Броневой выпу-
стил её, а потом услышал, что 
это плохая примета: кто-то 
умрёт. Тогда он отмахнулся. А 
через полгода вспомнил – когда 

Валентина скончалась от рака, 
оставив его с трёхлетней доч-
кой. Помочь вдовцу приехала 
тётя жены. Потом он обменял 
воронежскую квартиру на ком-
нату в московской коммуналке 
на 18 человек. С тараканами и 
сном на раскладушке. 
     Столичные театры не спе-
шили открывать провинциалу 
служебный вход. Приняли 
только на Малую Бронную. Спу-
стя два года вышел первый 
фильм с участием Броневого. 
Ему было 36. Надежды стать 
известным он не питал. Сни-
мался ради денег – дочку надо 
было растить. Помощи ждать 
неоткуда. Да и тётя захво-
рала… 
     Как-то в отчаянии, что нет 
ни копейки даже на хлеб, Бро-
невой увидел на бульваре ре-
жущихся в домино мужиков. 
Присоединившись, выиграл 
рубль и хотел уйти. А ему 
вслед: да ты, такой-сякой. Ока-
залось, выигранное надо 
снова вкладывать в игру. Но 
мужики пошли вдовцу на-
встречу – не воровать же ему. 
     Всякое было. Приходилось 
и вагоны разгружать. И мысли 
наложить на себя руки возни-
кали.    Только о новой семье 
Броневой не думал – не хотел, 
чтобы дочь страдала. Он 

встречался и расставался с 
женщинами, не давая им шанса 
надеяться на что-то серьёзное. 
Лет шесть провожала его из те-
атра до дома поклонница Вика. 
А Броневой, словно доказывая, 
что по праву носит эту фами-
лию, не сдавался. Потом потеп-
лел. И весной 1971-го повёл 
Викторию в ЗАГС. 
     Не успели они выпить шам-
панского после росписи, как 
приехала машина с киностудии 

– это было начало съёмок 
«Семнадцати мгновений 
весны». Вика расплакалась: 
такой день, а муж уезжает. Хотя 
до этого помогала ему ночами 
учить роль, «играя» за Штир-
лица. Леонид успокоил: «Хоро-
шая примета! Значит, будет 
много работы». Даром что сам 
вряд ли в это верил. Успех 
ленты о гестаповцах в принципе 
не брался предсказать никто. А 
он оказался феноменальным, 
принеся актёрам и популяр-
ность, и любовь зрителей.  
 
13 лет не общался с дочерью 
 
     А после телепремьеры «По-
кровских ворот» стало понятно: 
Броневой – ещё и блистатель-
ный комедийный актёр. Но в 
жизни он был скорее угрюмым, 
нелюдимым. Словом мог при-
гвоздить к стенке. Не терпел от 
коллег по сцене «отсебятины». 
Любил играть в преферанс с 
Пельтцер и Абдуловым. Но дру-
жить?.. «На это нужно 24 часа в 
сутки». Он был не готов. И даже 
с дочерью, которую долго рас-
тил один, последние 13 лет не 
общался. Говорили, что она 
ослушалась отца и взяла фами-
лию мужа. Что испугалась влия-
ния мачехи, которой достанется 
двухкомнатная квартира в 
центре Москвы (других благ 
актёр не нажил, не стремился к 
ним), и «высказалась». 

     Так или иначе, все годы за ак-
тёром ухаживала Виктория Ва-
лентиновна. И после инфаркта. 
И когда уже с трудом ходил. Она 
была рядом до конца. И про-
жила без мужа чуть больше 
двух лет. А дочь умирающий в 
больнице Броневой так и не уви-
дел. 
 
Татьяна Уланова.На фото: 
Леонид Броневой в фильме 
«Покровские ворота», 1982 г. 
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     31 декабря Семен Фа-
рада отмечал день рождения. И, 
как ребенок, радовался, что с 
ним празднует вся страна. 
Правда, веселым артиста, часто 
игравшего в кино смешных ге-
роев, назвать было нельзя. Фа-
рада слыл угрюмым, мрачным, 
неразговорчивым — полная про-
тивоположность словоохотли-
вой Марине Полицеймако. 
Непонятно вообще, как они со-
шлись. Он — маленький (165 
см), щупленький, невзрачный. 
Она — дородная женщина ро-
стом 177 см. 
     в последний день прошлого 
года исполнилось 90 лет со дня 
рождения артиста. Aif.ru вспоми-
нает, каким он был и каким его 
видели зрители. 
 
На сближение  
шел осторожно 
     Судьба свела их в 1972-м. 
Марина тогда уже несколько лет 
служила в Театре на Таганке, а 
Семен пришел туда по пригла-
шению Юрия Любимова, хотя 
специального образования не 
имел. Оттрубив 4 года на флоте, 
он окончил «Бауманку», рабо-
тал инженером-механиком по 
установке котельного оборудо-
вания. В свободное время играл 
в театре-студии при ДК МГУ на 
Моховой, позже вошел в штат 
«Москонцерта», где познако-
мился с будущими руководите-
лями театров Геннадием 
Хазановым и Марком Розов-
ским. Снимался в передаче 
«АБВГДейка»— в роли груст-
ного клоуна Сени. Там же полу-
чил и первую порцию 
зрительской любви. 
     А вот настоящую любовь к 
женщине Фарада прочувствовал 
только с Мариной (по-домаш-
нему — Машей). «Я к тому вре-
мени уже дважды был женат, — 
вспоминал инженер-артист, — а 
Маша воспитывала сына от пер-

вого брака. Сейчас он вместе с 
семьей живет в Африке. Я шел 
на сближение очень осторожно. 
Мои жены не были связаны с те-
атром, и оба брака были случай-
ные. Любви не было — так, 
привязанность. А с их стороны 
были истерики, трагедии, но мы 
остались друзьями, и бывшие 
жены даже иногда мне звонят…» 
     Маша и Семен играли вместе 
в спектаклях «А зори здесь 
тихие», «Добрый человек из Се-
зуана». Оба были несвободны (у 
нее рос сын Юра), не искали 
приключений и пытались проти-
виться чувствам. Хотя с первого 
взгляда друг на друга поняли, 
что пропали. 
     Таганка видела немало 
адюльтеров, разрушенных бра-
ков и новых семей. Не избежали 
всего этого и Фарада с Полицей-
мако. Через два года они поже-
нились. Причем с ультиматумом 
будущего мужа: «Я поставил 
Маше условие — родить сына: в 
двух предыдущих браках у меня 
не было детей, что и послужило 
причиной разводов». 
     Когда родился Миша, Маше 
было 38 лет, Семену — 42. «Я 
чуть с ума не сошел от счастья, 
— вспоминал он потом в своей 
книге. — Нес его на руках из 

роддома и боялся выронить или 
что-то повредить… Первые 
годы я отдавал ему все свое 
свободное время, хотел научить 
его всему, что умел. Или что сам 
не умел, но хотел, чтобы умел 
Миша. Приучал к спорту и на-
учил хорошо играть в футбол. 
Возил в музыкальную школу, и 
теперь Миша играет на трех му-
зыкальных инструментах. Тому, 
что не умел я, Мишу научила 
Маша». 
 
Не считал себя звездой 
     Несмотря на приобретенный 
опыт игры на сцене и съемок в 

кино, Фарада, похоже, не при-
числял себя к профессионалам 
и не противился тому, чтобы ре-
бенок носил фамилию матери, 
что большинству мужчин не 
свойственно: «Миша пошел по 
Машиным стопам. Фамилию ее 
взял и тем самым продолжил 
великую актерскую династию 
Полицеймако — в моей семье 

актеров не было. Мой тесть — 
народный артист СССР, теща — 
известная ленинградская ак-
триса Евгения Фиш». 
     Он не считал себя звездой и 
отрицал, что у него могут быть 
поклонницы. Жена же всегда 
восхищалась его талантом, счи-
тала Фараду интересным, обая-
тельным человеком. С 
превосходным чувством юмора. 
Вот это, пожалуй, у них было 
общим. Они понимали друг 
друга. Как никто. И Марине даже 
в голову не приходило ревно-
вать мужа к женщинам, которые 
«и писали, и звонили». 

     Когда Миша окончил ГИТИС, 
вся семья уже занималась 
одним делом. Все страстно лю-
били друг друга, берегли. Семен 
Львович надышаться не мог на 
свою Мадонну и сына. Да и 
Маша поняла, что этот малень-
кий человек с грустными гла-
зами на самом деле — 
настоящий мужчина.     Он не 

сыпал комплиментами, не за-
брасывал дорогими подарками. 
Но был заботлив, внимателен и 
надежен. И с сыном, и с женой. 
Которая осчастливила его на 
оставшуюся жизнь и подарила 
долгожданного наследника. 
 
Девять лет борьбы за жизнь 
     Их безоблачное счастье дли-
лось четверть века. Хотя нет… 
Лишь половину этого срока. Уже 
в 1988-м, когда терпеть сердеч-
ную боль стало невмоготу, Фа-
раде поставили искусственный 
клапан.     После этого он еще 
больше десяти лет играл, сни-

мался, ездил по стране. Не 
щадил себя. Не думал о здо-
ровье. А потом увидел в гробу 
Григория Горина. И слег с ин-
сультом. Тяжелейшие послед-
ствия которого растянулись 
надолго. Плюс перелом шейки 
бедра, несколько операций. И 
второй инсульт… 
     Девять последних лет Семен 
Фарада не выходил на сцену, не 
снимался в кино. Он только 
болел и лечился. Лечился и 
болел… К счастью, рядом все-
гда были его Мадонна и сын. 
Марине Витальевне, правда, 
пришлось ограничить свою 
творческую деятельность, 
чтобы ухаживать за мужем — 
учить его заново говорить, хо-
дить… А Михаил пахал за 
троих, не отказываясь ни от 
каких предложений. Они ве-
рили, надеялись. Как прежде, 
любили друг друга. Но…  
     «Представьте, вы невероятно 
популярный артист, привыкший 
трудиться каждый день. И вдруг 
вам говорят, что больше этого 
не будет — болезнь с вами на-
всегда…» — рассказывал потом 
об отце Михаил.  
     Средства на лечение люби-
мого артиста собирали всем 
миром. Абсолютно незнакомые 
люди приходили к Фараде, зво-
нили в дверь и оставляли кон-
верты. Но никакие деньги 
спасти его уже не могли. Жиз-
ненные силы покидали Семена 
Львовича. Он действительно 
устал бороться. И тихонько пла-
кал по ночам… 
     Жарким августом 2009-го 
семья Фарады отдыхала на 
море. Все устали. Всем нужна 
была передышка. Семен Льво-
вич остался в Подмосковье с си-
делкой. Но неожиданно ему 
стало плохо… 
     Живым актера родные уже не 
застали. 
На фото: Семен Фарада, 1999 
г. / Дмитрий Коробейников, / 
РИА Новости

Леонид Броневой стал популярным лишь в 45 лет 

Все уехали отдыхать, а он умерВсе уехали отдыхать, а он умер
«Уно моменто» и вся жизнь Семена Фарады 
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г о р о с к о п  н а  ф е в р а л ь
 
ОВЕН: Овен, по мере того как вы навигируете через косми-
ческие потоки февраля, ваш путь будет отмечен ощущением 
самопознания и личного роста. Вселенная побуждает вас быть 
смелым и принимать перемену, открывая двери к новым воз-
можностям. Финансово могут произойти неожиданные при-
были, поэтому будьте внимательны к выгодным возможностям. 
В любви углубите ваши отношения страстью и устойчивостью. 
Доверьтесь космическим энергиям, чтобы вести вас к месяцу 
трансформационных переживаний. 
 
ТЕЛЕЦ: Дорогой Телец, февраль развивается с обещанием 
удачи и признания, оценивая ваше решимость и упорство в 
труде. Космические энергии подталкивают вас сосредото-
читься на финансовой стабильности и личном развитии. Рас-
смотрите новые возможности для инвестиций и путей 
увеличения вашего благосостояния. В любви углубите связи и 
зажгите пламя страсти. Доверьтесь устойчивости в ваших от-
ношениях и позвольте космическим потокам вести вас к месяцу 
изобилия и исполнения. 
 
БЛИЗНЕЦЫ: Дорогие Близнецы, по мере того как динамичная 
энергия февраля берет верх, ваша коммуникативная способность 
сверкает ярким светом. Это благоприятное время для смелых ре-
шений и захватывающих шагов, особенно в профессиональной и 
творческой сферах. Финансово исследуйте новые пути и вложения 
в личное развитие. В любви позвольте своему естественному обая-
нию и теплу вести вас к новым увлекательным встречам. Доверь-
тесь космическим энергиям, чтобы вести вас к месяцу общения, 
инноваций и связи. 
 
РАК: Рак, февраль обволакивает вас теплыми и питатель-
ными энергиями, побуждая сосредотачиваться на благополу-
чии и самоуходе. Космические потоки поддерживают 
финансовую стабильность и побуждают строить крепкие ос-
новы для будущего. В любви углубите эмоциональные связи и 
отмечайте простоту любви. Доверьтесь космическим энергиям, 
которые ведут вас к месяцу самопознания и стойких отноше-
ний. 

 
ЛЕВ:   Лев, февраль приносит финансовые возможности и 
признание в вашей карьере. Космические энергии выделяют 
ваш естественный каризматичный потенциал и уверенность в 
себе, открывая путь к успеху. В любви разожгите пламя страсти 
и отмечайте элегантность романтики. Доверьтесь космическим 
энергиям, чтобы вести вас к месяцу процветания, признания и 
глубоких связей. 
 
  ДЕВА: Дева, февраль поощряет практические шаги и финан-
совую стабильность. Сосредотачивайтесь на личном развитии и 
эмоциональной стабильности, пока космические энергии создают 
дисциплинированную обстановку. Профессионально проявите эф-
фективность и преданность, что может привести к потенциальному 
продвижению. В любви постройте доверие и совместимость. До-
верьтесь космическим энергиям для стабильности и процветания, 
как в личной, так и профессиональной жизни. 
ВЕСЫ:  Дорогие Весы, февраль приглашает вас оценить кра-
соту и создать гармонию во всех аспектах вашей жизни. Фи-
нансово найдите баланс между доходами и расходами, 
позволяя космическим энергиям вести вас к сбалансирован-
ному подходу. Профессионально сотрудничайте с диплома-
тией, создавая гармоничное рабочее окружение. В любви 
отмечайте элегантность в ваших отношениях. Доверьтесь кос-
мическим энергиям, чтобы принести баланс, успех и удовле-
творение. 
 
СКОРПИОН: Скорпион, февраль приносит интенсивную и 
трансформационную энергию, побуждая к внутреннему осо-
знанию и принятию внутренней силы. Финансово исследуйте 
стратегические инвестиции и инновационные подходы. Про-
фессионально сталкивайтесь с вызовами с смелостью, зная, 
что ваш труд будет признан. В любви празднуйте глубокие 
связи и доверие в трансформирующей силе уязвимости. Поз-
вольте космическим энергиям вести вас к месяцу благополу-
чия, роста и глубокого эмоционального удовлетворения. 
 
СТРЕЛЕЦ:  Стрелец, февраль побуждает вас исследовать, быть 
оптимистичным и подходить к росту. Финансово держите ум откры-

тым для нестандартного успеха, позволяя своему авантюрному 
духу вести вас к новым возможностям. Профессионально сталки-
вайтесь с вызовами с приключенческим духом и доверьтесь тому, 
что ваши навыки помогут вам найти свой путь. В любви празднуйте 
романтику и оптимистичный характер. Полагайтесь на космические 
энергии, чтобы вести вас к инновационным путям и захватываю-
щим переживаниям. 
 
КОЗЕРОГ:  Козерог, февраль приносит с собой дисциплину и 
решимость, побуждая к стабильности и долгосрочному успеху. Фи-
нансово доверьтесь своей способности принимать дисциплиниро-
ванные решения, способствующие вашему благополучию. 
Профессионально сосредоточьтесь на своих целях, и доверьтесь 
космическим энергиям, чтобы вести вас к успеху. В любви празд-
нуйте преданность в отношениях и поощряйте чувство доверия и 
совместимости. Полагайтесь на космические энергии для ведения 
вас по дисциплинированным и успешным путям, как в личной, так 
и профессиональной жизни. 
 
ВОДОЛЕЙ:  Водолей, февраль — месяц инноваций и гума-
нитарных стремлений. Финансово доверьтесь интуитивному 
принятию решений и позвольте космическим энергиям вести 
вас к благосостоянию. Профессионально акцентируйте инно-
вационные идеи и работайте с теми, кто разделяет вашу 
страсть к позитивным изменениям. В любви исследуйте интел-
лектуальные связи. Доверьтесь космическим энергиям, чтобы 
вести вас по прогрессивным путям и обогатительным пережи-
ваниям. 
 
РЫБЫ: Рыбы, февраль приглашает вас в мечтательный и 
интуитивный мир, поощряя саморефлексию и творчество. Фи-
нансово доверьтесь внутреннему ведению, чтобы ориентиро-
ваться в финансовом пространстве. Профессионально 
внесите в свою работу креативность и сострадание, позволяя 
космическим энергиям направлять вас к успеху. В любви обни-
мите глубокие эмоциональные связи, празднуя очарователь-
ную и гармоничную природу романтики. Доверьтесь 
космическим энергиям для месяца самопознания, удовлетво-
рения и духовного роста.                       

к р о с с в о р д
По горизонтали:: 1. Хан Монгольской империи, внук Чингисхана. 7. Старинная монета не-
которых европейских стран. 10. Обеспечение, поставка, доставка. 11. Широкий нож. 12. Де-
таль огнестрельного оружия. 13. Длиннодревковое оружие, похожее на протазан, с длинным 
центральным клинком. 14. Царица Грузии. 16. Большой ломоть хлеба. 20. Мелкий или из-
мельченный каменный уголь. 22. Трагедия Витторио Альфьери. 23. Домашнее животное. 24. 
Лакомка. 25. В христианском богослужении: припев церковного песнопения, обращенный ко 
всем ипостасям божественной троицы. 27. Река в Юхнове. 28. Обращение к пожилой жен-
щине. 29. Битва на футбольном поле. 32. Дерево семейства розоцветных. 34. Исследователь 
земных недр. 37. Мужская одежда в Южной и Юго-Восточной Азии. 39. Дополнительная пре-
мия. 40. Рисунок на лицевой поверхности выделанной кожи. 41. Очковтирательница. 42. Цер-
ковное установление, правило. 43. Немецкий философ, автор книги "Так говорил Заратустра". 
 
По вертикали: 1. Один из вождей якобинцев в период Великой французской революции. 
2. То же, что навоз. 3. Военный конвой, охрана, сопровождающие кого-нибудь. 4. Город и порт 
во Франции. 5. Сорт яблони. 6. Подросток на судне. 7. Сладкое блюдо, подаваемое в конце 
обеда. 8. Дерево семейства сумаховых. 9. Израсходованная сумма. 15. Сборник избранных 
произведений разных авторов. 17. Домашнее .... 18. Дебош, буза. 19. Местная разновидность 
языка. 21. Гладкая оборка, которая крепится к поясу или линии талии. 23. Древнее тростни-
ковое перо. 26. Историческая провинция во Франции. 30. Одновременное слитное звучание 
нескольких музыкальных звуков, одинаковых по высоте. 31. Правитель Украины и глава ка-
зацкого войска в прежние времена. 32. Тот, кто видит себе подобного издалека. 33. Тропиче-
ский плод. 35. Шкатулка, сундучок. 36. Кофе с мороженым. 37. Государственная .... 38. Язык 
части евреев. 

22 января 
120 лет со дня рождения.  
1904. Аркадий Гайдар, детский писатель, кино-
сценарист, журналист, военный корреспондент. 

23 января 
80 лет со дня рождения 
1944. Рутгер Хауэр, нидерландский и американ-
ский актер  
80 лет со дня рождения 
1944. Сергей Белов, баскетболист, чемпион мира 
и Олимпийских игр  
40 лет со дня рождения 
1984. Арьен Роббен, голландский футболист  
65 лет со дня рождения 
1959. Настасья Кински, немецкая актриса, дочь 
актера Клауса Кински  
55 лет со дня рождени 
1969. Андрей Канчельскис, футболист, тренер. 
Обладатель Кубка СССР (1990).,Суперкубка Ев-
ропы (1991). Кубка Англии (1994).Чемпион Англии 
(1993, 1994), Шотландии (1999, 2000).  

25 января 
150 лет со дня рождения 
1874. Сомерсет Моэм, английский писатель, 
("Луна и грош", "Театр" ) 
35 лет со дня рождения 
1989. Александр Петров, актёр театра и кино. 

26 января 
80 лет со дня рождения 
1944. Анджела Дэвис, американская правозащит-
ница  
65 лет со дня рождения 
1959. Андрей Руденский,актер  

27 января 
50 лет со дня рождения.  
1974, Уле-Эйнар Бьёрндален,  норвежский биат-
лонист, самый титулованный спортсмен в исто-

рии зимних Олимпийских игр (13 медалей, вклю-
чая 8 золотых), чемпионатов мира по биатлону 
(19 побед) и Кубков мира по биатлону  

29 января 
70 лет со дня рождения 
1954. Опра Уинфри, американская телеведущая  

30 января 
50 лет со дня рождения 
1974. Кристиан Бэйл, британский актер  

31 января 
100 лет со дня рождения 
1924. Тенгиз Абуладзе, грузинский кинорежиссер 
("Древо желания", "Покаяние", "Чужие дети")  
85 лет со дня рождения 
1939. Александр Пороховщиков, актер  
60 лет со дня рождения 
1964. Алексей Нилов, актёр 
145 лет со дня рождения 
1879. Борис Савинков, революционер, террорист, 
один из лидеров партии эсеров 

1 февраля 
85 лет со дня рождения 
1939. Екатерина Максимова, балерина, народная 
артистка СССР  

2 февраля 
90 лет со дня рождения 
1934. Отар Иоселиани, грузинский кинорежиссер  
55 лет со дня рождения 
1969. Валерий Карпин, футболист, тренер  

3 февраля 
85 лет со дня рождения 
1939. Майкл Чимино, американский кинорежис-
сер ("Охотник на оленей" - премия "Оскар" ) 

4 февраля 
60 лет со дня рождения 
1964. Олег Протасов, украинский футболист, тре-
нер  

5 февраля 
110 лет со дня рождения 
1914. Уильям Берроуз, американский писатель   
100 лет со дня рождения 
1924. Александр Матросов, Герой Советского 
Союза  
60 лет со дня рождения 
1964. Лора Линни, американская актриса,«Золо-
той глобус» (2 раза), «Эмми» (4 раза) 
40 лет со дня рождения 
1984. Карлос Тевес, аргентинский футболист, 
олимпийский чемпион (2004), 

6 февраля 
60 лет со дня рождения 
1964. Андрей Звягинцев, кинорежиссер, актер, 
сценарист  

7 февраля 
75 лет со дня рождения 
1949. Алан Ланкастер, вокалист и бас-гитарист 
английской группы "Status Quo"  

8 февраля 
190 лет со дня рождения 
1834. Дмитрий Менделеев, химик  
75 лет со дня рождения 
1949. Ирина Муравьёва, актриса театра и кино 

9 февраля 
150 лет со дня рождения 
1874. Всеволод Мейерхольд, театральный режис-
сер 
45 лет со дня рождения 
1979. Ирина Слуцкая, фигуристка, двукратная 
чемпионка мира (2002, 2005), семикратная чем-
пионка Европы  

10 февраля 
105 лет со дня рождения 
1919. Александр Володин (Лифшиц), драматург, 
автор киносценариев "Звонят, откройте дверь", 

"Пять вечеров", Осенний марафон 
11 февраля 

130 лет со дня рождения 
1894. Виталий Бианки, писатель, автор книг о 
природе  
60 лет со дня рождения 
1964. Аркадий Волож, один из создателей Ян-
декса  
55 лет со дня рождения 
1969. Дженнифер Энистон, американская ак-
триса  

13 февраля 
50 лет со дня рождения 
1974. Робби Уильямс, британский певец  
45 лет со дня рождения 
1979. Мина Сувари, американская актриса ("Кра-
сота по-американски", "Американский пирог")  

14 февраля 
50лет со дня рождения 
1974. Гарик Мартиросян, юморист, шоумен, теле-
ведущий  
80 лет со дня рождения 
1944. Алан Паркер, английский кинорежиссер, 
продюсер, актер  
75 лет со дня рождения 

1949. Николай Ерёменко (младший), актер 
15 февраля 

460 лет со дня рождения 
1564. Галилео Галилей, итальянский ученый, 
один из основателей точного естествознания  
95 лет со дня рождения 
1934. Никлаус Вирт, швейцарский программист, 
создатель языка программирования "Паскаль"  
 

  юю бб ии лл ее ии

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  В  К Р О С С В О Р Д Е ,  О П У Б Л И К О В А Н Н О М  В  П Р О Ш Л О М  Н О М Е Р Е :  
По горизонтали:  1. Казарка. 6. Аркадак. 10. Топаз. 11. Саранча. 12. Омнибус. 13. Нона. 14. Ладья. 15. Фиаско. 18. Скальд. 20. Загогулина. 23. 
Вольфрам. 24. Терапевт. 26. Циркуляция. 28. Цианид. 32. Метода. 33. Отрог. 34. Умка. 37. Невыезд. 38. Искание. 39. Апекс. 40. Абердин. 41. 
Торбаса. 
По вертикали:  1. Косинус. 2. Зарянка. 3. Руно. 4. Атаман. 5. Шпильман. 6. Азов. 7. Конфигурация. 8. Дебюсси. 9. Кислота. 16. Ньюфаундленд. 
17. Порей. 19. Кроки. 21. Навои. 22. Заряд. 25. Чистотел. 26. Цемянка. 27. Ретивое. 29. Наминка. 30. Драцена. 31. Софист. 35. Адан. 36. Экер. 
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